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CÁMARA DE DIPUTADO 

MESA DIRECTIVA 

El diputado Gutiérrez Luna asistió a la Declaración sobre Derechos Político Electorales de la 
Población LGBTTTIQ+ en el Continente Americano.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, asistió a la inauguración de la Declaración sobre Derechos 
Político Electorales de la Población LGBTTTIQ+ en el Continente Americano, la cual tiene como 
finalidad -que desde diversas instituciones- se elimine la discriminación contra las personas de la 
diversidad sexual y que puedan gozar de sus derechos con certeza y garantía, afirmó Gutiérrez Luna. 
[ENTERATEVER] 

Olga Sánchez presenta informe como presidenta del Senado.- Al rendir su informe de laborales al 
frente del Senado, Olga Sánchez Cordero destacó que en los 12 meses de su gestión privilegió la 
conducción plural e imparcial que permitió posiciona  a todas las fuerzas política, lo que llevó a 
“momentos álgidos en los debates”. Al evento asistió el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. [JORNADA/p13][24 HORAS/p4] 

Ratifican solicitud de desafuero contra Alejandro Moreno Cárdenas.- El diputado federal por 
Morena, Hamlet Almaguer, informó que el fiscal Anticorrupción de Campeche, Loreto Verdejo 
Villacís, ratificó la solicitud de desafuero en contra del diputado y presidente nacional del PRI, 
Alejandro Moreno Cárdenas. Ante la denuncia presentada el pasado martes, el coordinador de los 
diputados del PRI, Rubén Moreira, acusó al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna, de violar el debido proceso, por acompañar la solicitud de desafuero. [EXCÉLSIOR] 
[JORNADA][HERALDO][CONTRAREPLICA/p4][JORNADA/cp-p14][EXCÉLSIOR/p2]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

"Dejaré todo en la cancha para entregar Coahuila a un priista".- Ayer, en la capital coahuilense, a la 
par de la intervención del gobernador Miguel Riquelme en la plenaria del PRI, se dio a conocer en la 
Cámara de Diputados que Shamir Fernández, diputado federal por las siglas del tricolor en Coahuila, 
renunciaba a su partido para declararse -en ese momento- independiente, no obstante en La Laguna 
y en Saltillo ya se comentaba que su propósito era afiliarse a Morena. Fernández, se sabe aquí, inició 
su carrera respaldado por Rubén Moreira, pero se logró colar al entorno cercano de Miguel 
Riquelme, quien lo prohijó y otorgó su confianza. [JORNADA/p14] [UNIVERSAL/p11] 

Recibe Ignacio Mier Velazco a los industriales de la masa y la tortilla.- El diputado Ignacio Mier 
Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, recibió a los dirigentes de la industria de 
la masa y la tortilla que se dieron cita en la Cámara de Diputados, quienes presentaron propuesta 
legislativa que busca ordenar la industria de la masa y la tortilla. [ENTERATEVER] 
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DIPUTADOS 

AMLO: si no aprueban la reforma electoral el pueblo evitará fraudes.- El presidente Andrés Manuel 
López Obrador aseguró que si su propuesta de reforma electoral no pasa en el Congreso, 
corresponderá al pueblo frenar cualquier fraude en las elecciones. Dijo que apostará a la conciencia 
del pueblo, porque actualmente las autoridades del INE y el Tribunal no son imparciales y están 
sometidas a intereses creados del antiguo régimen. [MILENIO/p12][CONTRARÉPLICA/p3] 

INE; no se necesita reforma electoral.- El consejero presidente dl INE, Lorenzo Córdova reiteró su 
postura de que en este momento no es necesaria una reforma electoral en México, así lo dijo al 
ofrecer la conferencia Retos y Oportunidades para el fortalecimiento del INE, como parte del 
Parlamento Abierto sobre la reforma electoral que organiza Va por México en  la Cámara de 
Diputados. [UNIVERSAL/p8]  

Resalta Córdova reducción de casi 2% en presupuesto Engranaje.- El presupuesto para el próximo 
año que el INE someterá a consideración de su Consejo General prevé una reducción de casi 2% en 
términos reales con respecto al 2022, aseguró el consejero presidente de ese órgano autónomo, 
Lorenzo Córdova. En su participación en el foro de Parlamento Abierto para la reforma electoral -
organizado por la oposición en la Cámara de Diputados, Córdova sostuvo que la merma en los 
recursos que plantearán no afectará la funciones y responsabilidad del propio instituto. [24 
HORAS/p4][ECONOMISTA/p38]]EXCÉLSIOR/p6][FINANCIERO/p38] 

Llaman a no polarizar agenda legislativa.- La presidenta del Senado, Olga Sánchez Cordero llamó a 
no paralizar la labor del Congreso de la Unión. A 13 días de dejar el cargo, Sánchez Cordero presentó 
su informe final de actividades legislativas al frente del Senado, en presencia de gobernadores, 
ministros de la SCJN, magistrados electorales, secretarios de Estado y distintos servidores públicos. 
[ECONOMISTA/p36][REFORMA/p10] 

El plan de la SEP, "una ocurrencia".- El nuevo plan de estudios que presentó el martes la SEP es una 
ocurrencia del gobierno federal, aseguró el exdirector del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 
(Conacyt) y exrector de la Universidad de Guanajuato, Juan Carlos Romero Hicks. [SOL DE 
MÉXICO/pp-p7][PRENSA/p28] 

Empleo doméstico se recupera a cuentagotas.- La Cámara de Diputados tienen pendiente la 
aprobación de una reforma a la Ley del Seguro Social (LSS) para establecer como obligatoria la 
afiliación de las trabajadoras al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). [ECONOMISTA/p5] 

Aprueba la Comisión de Transparencia y Anticorrupción reformar la Ley General de 
Responsabilidades Administrativas.-  La Comisión de Transparencia y Anticorrupción, que preside el 
diputado Juan Carlos Romero Hicks (PAN), avaló un proyecto de dictamen que reforma el primer 
párrafo del artículo 215 de la Ley General de Responsabilidades Administrativas, para establecer que 
las resoluciones emitidas por los Tribunales podrán ser impugnadas por la autoridad investigadora. 
[ENTERATEVER] 

Deja curul en desacuerdo con Moreno.- El diputado federal Shamir Fernández Hernández renunció 
a su militancia al Partido Revolucionario Institucional (PRI) y en consecuencia a la bancada tricolor 
en la Cámara baja, por no estar de acuerdo con la manera como dirige al partido Alejandro Moreno. 
[24 HORAS/p6][JORNADA/p14][EXCÉLSIOR/p2] 
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La SHCP prepara un paquete económico “prudente” para 2023.- Tras una reunión con los principales 
banqueros de México, el titular de SHCP Rogelio Ramírez de la O aseguró que el paquete económico 
para 2023 mantendrá la “prudencia” reveló este jueves la ABM. Se prevé entregar el paquete al 
Congreso federal, quien se encargará de aprobarlo, el próximo lunes 5 de septiembre. 
[CRÓNICA/p11] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Desvíos en Segalmex ascendería a 9,500 millones de pesos.- El titule de la SFP, Roberto Salcedo 
Aquino, informó que se tiene abiertos 618 expedientes de investigación por posibles actos de 
corrupción en Segalmex: Liconsa y Diconsa, mientras que la FGR indaga 38 denuncias contra 
funcionarios por uso ilícito de atribuciones y facultades, bajo la óptica de delincuencia organizada. 
Cabe destacar que la Auditoría Superior de la Federación (ASF), con motivo de la revisión de la Cuenta 
Pública 2020, promovió diversas acciones a las tres entidades, que en conjunto incluyen 22 pliegos 
de observaciones por 3,465.8 millones de pesos. [ECONOMISTA7pp-
p39][UNOMÁSUNO/p11][JORNADA/c5][INDIGO/p6][REFORMA/p2] 

Cámara de Diputados pide comparecer a fiscal Sales para explicar uso de recursos públicos.- La 
Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (CVASF) aprobó por mayoría el 
acuerdo para solicitar la comparecencia de Renato Sales Heredia, fiscal general de Campeche, ante 
esta instancia, a fin de que aclare y justifique diversos aspectos vinculados a la revisión DM19006 
practicada por la Auditoría Superior de la Federación (ASF). [UNOMÁSUNO/p12] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Hay 38 denuncias ante la FGR por caso Segalmex.- Roberto Salcedo, secretario de la Función Pública, 
ratificó que son alrededor de 9 mil 500 millones de pesos los que no han sido comprobados por los 
directivos de Segalmex, Liconsa y Diconsa, por lo que hay 38 denuncias presentadas ante la FGR. 
Precisó que las denuncias se encuentran en etapa de investigación con miras a judicialización, son 
por delito de uso ilícito de atribuciones y facultades y las carpetas se integran bajo la óptica de 
delincuencia organizada. [LA RAZÓN / pp-p7] 

Encinas señala negligencia u omisión militar.- Alejandro Encinas, presidente de la Comisión que 
investiga el caso Ayotzinapa, concluyó que no hay indicios de que los 43 normalistas desaparecidos 
el 26 de septiembre de 2014 se encuentren con vida, al calificar el hecho y las acciones posteriores 
de las autoridades como un “crimen de Estado”. También se determinó que las autoridades militares, 
funcionarios federales y estatales pudieron evitar la desaparición y el asesinato de los estudiantes. 
[MILENIO / pp-p8-p9] 

ESTADOS 

Validan Alemania y EU el plan de rescate en mina El Pinabete.- Laura Velázquez, coordinadora 
nacional de Protección Civil, informó que las empresas Phoenix First Response de Estados Unidos. 
DMT de Alemania y el Instituto de Seguridad Minera alemán, avalaron el plan de México para el 
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rescate de los 10 mineros atrapados desde hace dos semanas en la mina El Pinabete. Dijo que los 
especialistas coincidieron en que se deben sellar las entradas de agua y hacer estudios de suelo para 
detectar posibles filtraciones. Por su parte, el presidente Andrés Manuel López Obrador instruyó a 
redoblar el plan de rescate. [MILENIO / p14] 

Alistan vuelo con dron de ala fija en trabajos de rescate de 10 mineros en Coahuila.- El Gobierno 
de Coahuila anunció que el Equipo Interinstitucional de Rescate realizará más estudios de geofísica 
y fotogrametría, con equipos de última generación que dotarán de información a los ingenieros del 
equipo técnico asesor. Detalló que un dron de ala fija sobrevolará la zona para realizar el estudio de 
fotogrametría especializado. [MILED / p16] 

SEGURIDAD 

“Ya es tiempo de dar resultados de seguridad”: EU a México.- Ken Salazar, embajador de Estados 
Unidos en México, señaló que, pese a que los disturbios de la semana pasada e Jalisco, Guanajuato, 
Chihuahua y Baja California no constituyen actos de terrorismo, “ya es tiempo para resultados en 
seguridad”, pues la violencia es un tema incluso más importante que las disputas por el T-MEC. 
Consideró que los planes entre ambos países son buenos, pero se requiere ver resultados. [MILENIO 
/ pp-p6] 

GENERAL 

Desarrolla estudiante de la UAEMex mapa virtual de casos activos de viruela del mono.- Fernando 
Alexander Caballero Romero, estudiante de tercer semestre de la Facultad de Derecho de la 
Universidad Autónoma del Estado de México, desarrolló un mapa virtual en el que se pueden 
consultar y contabilizar los casos activos de viruela símica. Con ayuda de la herramienta MyMaps, el 
estudiante busca mantener informada a la población sobre el estatus y avance de esta enfermedad. 
[ABC / p2]  

ECONOMÍA 

Continúa estancada economía mexicana.- El estancamiento de la economía mexicana se mantuvo 
durante julio, ya que los indicadores apuntan a una ligera contracción, con lo que hilaría tres meses 
con resultados negativos y la expectativa es que se siga debilitando ante presiones inflacionarias, un 
menor dinamismo en la economía de EU y as condiciones financieras más restrictivas. El INEGI estima 
que la actividad productiva se contrajo 0.14 por ciento mensual durante julio. [FINANCIERO / pp-p4]  

Por T-MEC, México tendrá comisión contra el trabajo forzoso infantil.- El Gobierno mexicano 
deberá crear una comisión que impida importar mercancías de plantas donde se registre trabajo 
forzoso o infantil, como parte de los compromisos del Tratado entre México, Estados Unidos y 
Canadá. Por ello, ya se prepara el decreto que le dará origen. [UNIVERSAL / p26] 

INTERNACIONAL  

En EU ofrecen 1.8 millones de dosis adicionales contra la viruela símica.- La Casa Blanca informó 
ayer que Estados Unidos aumentará el suministro de vacunas contra la viruela símica y pondrá a 
disposición de los interesados 1.8 millones de dosis adicionales de la inyección de Bavarian Nordie, 
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Jynneos, a partir del 22 de agosto. Por su parte, en Europa están a punto de llegar a 20 mil contagios, 
la mayoría en España. [JORNADA / p16] 

Ucrania y ONU exigen cesar escalada nuclear.- La visita de aliados de Volodimir Zelenski a Ucrania 
encendió nuevamente la disputa ante un posible “chantaje” nuclear, pues demandaron a Rusia 
reducir la amenaza en la planta de Zaporiyia, pero el Kremlin amagó con cerrarla. El presidente de 
Turquía, Recep Tayyip Erdogan, y el secretario general de la ONU, Antonio Guterres, admitieron que 
la principal amenaza en esa nación es nuclear, ante el temor de que ocurra un desastre de gran 
magnitud. [LA RAZÓN / p22] 

OPINIÓN 

COLUMNA/REDES DE PODER/Incertidumbre legislativa.- Mientras los grupos parlamentarios del 
Congreso ya arrancaron sus plenarias y con ello se preparan para iniciar el periodo ordinario, lo cierto 
es que la presidencia de la Mesa Directiva de ambas cámaras sigue siendo una incógnita. En San 
Lázaro se prevé que el partido guinda no se la deje tan fácil al PAN, pero hay un grupo de panistas 
que aún impulsa a Margarita Zavala, a pesar de que el más perfilado es Santiago Creel. [ÍNDIGO/p.3] 

Escribe del tema: RAZONES [EXCÉLSIOR/p.9]; LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/Violencia política en razón de género.- En la actual 65 legislatura 
denominada “la legislatura de la paridad, la inclusión y la diversidad” por primera vez, los diversos 
grupos sociales antes marginados o poco representados como es el caso de las mujeres ocupamos 
poco más de la mitad de los curules en el Congreso de la Unión, mujeres que hoy ocupamos espacios 
de representación popular después de desafiar estereotipos que cuestionaban nuestra participación 
política y social en la vida democrática de nuestro país. [CONTRARÉPLICA] 

ARTÍCULO/ANA LILIA HERRERA/Retraso educativo.- Derivado de las reformas a las leyes 
secundarias que aprobaron Morena y sus aliados en el Congreso de la Unión, cerca de 3 mil 500 
maestros que estaban en proceso de capacitación y concurso, quedaron en incertidumbre total, sin 
que hasta la fecha hayan podido recibir su nombramiento y clave definitiva. La Comisión de 
Educación de la cual formo parte, aprobó esta semana un dictamen para resolver su situación laboral 
y obtener el nombramiento y la clave que les corresponde. Implica dotar a la SEP de los recursos 
económicos necesarios, de forma que en la discusión del PEF para este 2023. [UNIVERSAL/p.21] 

COLUMNA/VERDE EN SERIO/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/López + Buylla, Contra la Ciencia 
Mexicana.- Elena Álvarez Buylla, sintiendo el apoyo incondicional del presidente López, con soberbia 
autocrática, desairando, desacatando o desvirtuando convocatorias a comparecer de las comisiones 
de ciencia y tecnología de la Cámara de Diputados y del Senado, sólo ha aceptado, una convocatoria 
a comparecer en San Lázaro ante la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, y únicamente en 
una sesión virtual (por Zoom), en forma manipulada, y con intervenciones prestablecidas y 
participación controlada. [ECONOMISTA] 

COLUMNA/SIGNOS Y SEÑALES/DAVID COLMENARES PÁRAMO/Participación ciudadana.- En el 
marco de las discusiones actuales sobre el combate a la corrupción y gobernanza, la rendición de 
cuentas es un tema fundamental de la gobernabilidad y un principio de la vida pública, un mecanismo 
de control del poder público que genera confianza entre la ciudadanía y el Estado. [FINANCIERO] 
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El tema lo comenta: SIN PROTOCOLO [PRENSA/p.6] 

COLUMNA/QUEBRADERO/La pelota está en el Congreso.- Los debates en el Parlamento Abierto 
sobre la Reforma Electoral en la Cámara de Diputados se están haciendo interesantes, atractivos, 
impositivos. Ayer concluyeron los trabajos organizados para el Canal del Congreso, la semana que 
entra terminarán los de la Jucopo. Se puede concluir que la propuesta del Presidente está cargada 
de luces y sombras. Ninguno de los especialistas la desacreditó o algo parecido, el único 
verdaderamente crítico fue José Woldenberg. Otro de los consensos es el relativo a que el INE y el 
TEPJF deben conservar su autonomía. [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Lorenzo, del apapacho a la crucifixión.-  Lorenzo Córdova irá el próximo 
martes “a la crucifixión” con Morena, PT y PVEM. Aunque ya le advirtieron que en la próxima cita en 
San Lázaro –para el debate de una eventual reforma electoral este año– “sentirá ‘el rigor’ de 
Fernández Noroña, de Ignacio Mier y de muchos otros”, el presidente del INE dijo ayer en los pasillos 
del Palacio Legislativo “que no les extrañe, yo voy con todos, con quien me invite, siempre y cuando 
sea con respeto”. Pues a ver… [FINANCIERO/p.37] 

ARTÍCULO/EMILIO BUENDÍA/La discusión del financiamiento público de los partidos político.- Hoy 
se están desarrollando foros para discutir iniciativas de reforma en materia electoral. La iniciativa de 
reforma presentada por el Presidente de la República propone eliminar el financiamiento de los 
partidos políticos para gasto ordinario (en años sin elecciones federales) y sólo entregar recursos 
cada tres años para campañas. [SOL DE MÉXICO/p.12] 

ARTÍCULO/MANUEL J. CLOUTHIER/La reforma electoral y el derecho humano de participación 
política.- Continuando con el análisis de la reforma electoral que propone el presidente López 
Obrador, concuerdo con la idea presidencial de que derivado de la concurrencia de los procesos 
electorales locales con los federales es deseable eliminar la estructura electoral local para concentrar 
la organización de elecciones en un solo organismo nacional como lo es el INE. Pero disiento con el 
plan de dejar al TEPJF como única instancia judicial para dirimir las controversias. [UNIVERSAL/p.21] 

COLUMNA/RED COMPARTIDA/Durante los Foros por el Fortalecimiento de la Democracia, que 
organiza Va Por México en la Cámara de Diputados, estuvo el presidente del INE, Lorenzo Córdova, 
con sus potenciales aliados para discutir la reforma electoral federal, la cosa es que solo asistieron 
del PAN y del PRD, pues los diputados del PRI se fueron a su plenaria en Coahuila. [PRENSA/p.2] 

Comenta el tema: ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4]; AQUÍ EN EL CONGRESO [INDEPENDIENTE/p.14] 

COLUMNA/PEPE GRILLO/La cabeza, no el estómago.- “Si hay algo que funciona en el país es el 
sistema electoral”, lo dijo el presidente consejero del INE, Lorenzo Córdova, ante el empeño de los 
legisladores de meterle mano a las reglas de la competencia electoral. No se requieren una reforma 
y no hay una demanda ciudadana al respecto. [CRÓNICA/p.3] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/Diputado Rubén Moreira; PRI inicia trabajos de su 
IV reunión plenaria, en Coahuila.- El grupo parlamentario del PRI, encabezado por su coordinador, 
Rubén Moreira Valdez, y el dirigente nacional, diputado Alejandro Moreno Cárdenas, inició 
formalmente los trabajos de su IV Reunión Plenaria, para analizar la situación y necesidades de los 
mexicanos, a fin de conformar la agenda legislativa que guiará sus trabajos en el Primer Periodo del 
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Segundo Año de Trabajos de la LXV Legislatura. Moreira Valdez señaló que no hay un buen panorama 
para el país en materia presupuestal, las cifras económicas así lo manifiestan. [24 HORAS] 

COLUMNA/SOBREAVISO/Inseguridad presidencial.- Endurece la postura opositora, haciendo de la 
moratoria constitucional, una huelga legislativa. La posibilidad de reformar la Constitución para 
trasladar la Guardia Nacional está anulada por lo pronto y la idea de efectuar esa operación a través 
de un decreto presidencial –anunciado, pero no emitido– es tan incierta que ese cuerpo quedaría en 
el limbo jurídico a saber por cuánto tiempo. [FINANCIERO/p.27] 

COLUMNA/DE NATURALEZA POLÍTICA/Intromisión militar, ¿en política?.- Nunca como ahora, 
México vivió un proceso de militarización tan acelerado y profundo. Lo anterior viene a cuenta luego 
de que —ahora sí que créalo usted, si le parece, y si no, sólo ignórelo— son cada vez más frecuentes 
las versiones según las cuales líderes de la oposición en la LXV Legislatura federal habrían recibido 
sendos llamados de mandos militares de alto rango para conocer su opinión sobre la eventual 
integración de la fracasada Guardia Nacional, por ejemplo, a la Sedena. [EXCÉLSIOR/p.16] 

COLUMNA/LA GRAN DEPRESIÓN/La valiosa promesa de prudencia fiscal para el 2023.- La buena 
noticia, si atendemos a la palabra del secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, es que el 
Paquete Económico que habrán de presentar antes del 8 de septiembre al Congreso será “prudente”, 
de acuerdo con lo que la Asociación de Bancos de México reportó como el adjetivo usado por el 
funcionario público. [ECONOMISTA/pp.,11] 

El tema lo aborda: DESDE EL PISO DE REMATES [EXCÉLSIOR/p.4Dinero] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/No huiré de México.- -Vil persecución política -acota Francisco García 
Cabeza de Vaca en entrevista, acompañado a la mesa del Bellinghausen por los panistas Javier Lozano 
y Julen Rementería. Los tres celebran la victoria. La Corte invalidó el juicio político instrumentado en 
la Cámara por Pablo Gómez, no por casualidad sucesor de Santiago Nieto en la UIF. [24 HORAS/p.4] 

COLUMNA/¿SERÁ?/Chapulineo en San Lázaro.- En la Cámara de Diputados comenzaron a correrse 
apuestas de cuántos y de qué grupos parlamentarios comenzarán a practicar el famoso chapulineo 
de bancada. Ayer empezó Shamir Fernández quien saltó del PRI y seguramente caerá en Morena. 
Por lo pronto, es un posible voto más que tendrá Morena para la reforma electoral. [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Aceleran “guillotina” en San Lázaro.- la Fiscalía de Campeche ratificó 
ayer mismo la solicitud de desafuero de Alito Moreno. El vicefiscal Anticorrupción del estado, Loreto 
Verdejo Villacís, acudió a la Secretaría General de la Cámara de Diputados a concluir el trámite que 
inició el miércoles el fiscal Renato Sales. [FINANCIERO/p.37] 

ARTÍCULO/MIGUEL ÁNGEL MANCERA/Lo dijimos… era inconstitucional.- La sentencia dictada por 
el Tribunal Electoral promovido por el PRD en el Senado contra el acuerdo por el que se le excluyó 
de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, resolvió sobre 2 cuestiones fundamentales y 
reiteró la obligación de las cámaras de integrar la Comisión Permanente de manera que todas las 
fuerzas políticas participen en ella y se vean representadas de forma proporcional y plural. 
[UNIVERSAL/p.20] 

COLUMNA/HISTORIAS DE NEGOCEOS/Corrupción en Segalmex y el amigo del Presidente.- Sobre el 
caso del desfalco a Segalmex, el titular de la Función Pública, Roberto Salcedo, dijo que para este 
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tema se crearon mesas de trabajo en las que la PGR, la UIF, La Procuraduría Fiscal, la ASF y la SFP 
trabajan sobre 38 denuncias que están en etapa de investigación y con miras a su judicialización, 
principalmente por el delito de uso ilícito de atribuciones y facultades. [UNIVERSAL/p.8] 

Del tema escribe: LA FERIA [FINANCIERO/p.43]; PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.4]; TIRADITOS 
[CONTRARÉPLICA/p.2]; FUERA MÁSCARAS [INDEPENDIENTE/p.9] 

COLUMNA/INVERSIONES/Refinería ya aprobó 45 auditorías: Nahle.- En lo que se define a los 
contendientes para la gubernatura de Veracruz, la secretaria de Energía, Rocío Nahle, presumió en 
sus redes que la refinería Olmeca, en Dos Bocas, Tabasco, ya pasó por 45 auditorías: 28 de Pemex, 
24 de la ASF, y 3 de KPMG. “En todas, los resultados son satisfactorios”, dijo. [MILENIO/p.22] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/¿Cesiones en el 2023?.- Con la representación legal garantizada por el 
Estatuto partidista, Alito Moreno decidió romper con la égida del 2021, cuando los gobernadores 
priistas llevaron mano en la designación de los candidatos en las 15 gubernaturas que estuvieron en 
disputa. En vísperas de la nominación en el Estado de México, las discrepancias entre el CEN priista, 
el Grupo Atlacomulco y el jefe político de la entidad están latentes. [ECONOMISTA/po.,40] 
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LEGISLATIVO  

 
El diputado Gutiérrez Luna asistió a la Declaración sobre 

Derechos Político Electorales de la Población LGBTTTIQ+ 

en el Continente Americano 

 
En un día histórico para los Derechos Humanos, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, asistió a la inauguración de la Declaración sobre Derechos Político 

Electorales de la Población LGBTTTIQ+ en el Continente Americano. 

 

https://www.enteratever.com/el-diputado-gutierrez-luna-asistio-a-la-declaracion-sobre-derechos-

politico-electorales-de-la-poblacion-lgbtttiq-en-el-continente-americano/ 
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"Gutiérrez Luna dejará la Mesa Directiva en 15 días", asegura Rubén 
Moreira 

“El presidente de la Mesa Directiva del Congreso de la Unión (Sergio Carlos Gutiérrez Luna) se va en 15 
días”, aseguró el diputado federal y presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 
Diputados (Jucopo), Rubén Moreira Valdez. 

Anticipó, “Nosotros vamos a seguir insistiendo en que se vaya desde ahora porque ha cometido varios 
errores que hasta da pena decirlos". 

Asimismo, dijo que "el presidente de la Mesa, está en una carrera perdida por una candidatura que, 
además, va a ser derrotada, porque en Veracruz difícilmente Morena va a repetir". 

Rubén Moreira Valdez, preside la IV Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) donde abordarán temas de la agenda nacional como seguridad y 
economía. 

Adelantó también que el priista Alejandro “Alito” Moreno se queda en la Cámara porque cuenta con el 
apoyo de la Coalición “Va por México” y criticó al gobierno de Layda Sansores (quien fustiga a Alito) 
constantemente. Campeche, afirmó, es un estado inseguro, donde han aumentado los asesinatos, una 
entidad que no garantiza seguridad a sus habitantes ni visitantes. 

Los estados donde gobierna Morena, señalaron, son estados que se pierden para ellos y los cinco 
estados más violentos de este país, según la Embajada americana, cuatro son de Morena.  

Ante el intento de Sansores porque desaforen a “Alito” Moreno, aseveró hay una cohesión fuerte con 
Alejandro Moreno, ustedes la vieron (diputados) de los tres partidos políticos. 

Hay un cierre de filas con él, de los 70 diputados del PRI, de las 32 dirigencias nacionales, de las 32 
coordinaciones de diputados locales; de los senadores. 

Porque, apuntó, esto es una presión propia de las que luego hacen algunos integrantes de Morena, y 
en este caso la gobernadora Layda Sansores, que ustedes ven el tipo de gobierno de pantomima que 
tiene. Yo conozco bastante bien Campeche, y en Campeche hoy no hay seguridad, se están 
incrementando el número de homicidios. 

 https://www.eluniversal.com.mx/estados/gutierrez-luna-dejara-la-mesa-directiva-en-15-dias-asegura-
ruben-moreira 
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Fiscalía ratifica solicitud para desaforar a 'Alito': Layda Sansores 
La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, informó que el vicefiscal anticorrupción, Loreto Verdejo 
Villacís, ratificó la solicitud de declaración de procedencia para el desafuero del diputado Alejandro 
Moreno, dirigente nacional del PRI, ante la Secretaría General de la Cámara de Diputados. 

El procedimiento se realizó de manera discreta a diferencia de lo sucedido el martes cuando el fiscal 
del estado, Renato Sales dio conferencia de prensa, para anunciar la presentación de la solicitud, 
acompañado del presidente de San Lázaro, Sergio Gutiérrez. 

Una vez ratificada la petición de desafuero, el siguiente paso es la conformación de la Sección 
Instructora que emplazará a Moreno para que comparezca y ofrezca pruebas y alegatos a su favor, 
puntualizó el diputado morenista Hamlet Almaguer. 

La diputada del Partido del Trabajo, Lilia Aguilar, recordó que la Sección Instructora se instala por 
acuerdo de la Junta de Coordinación Política y votación en el pleno de San Lázaro. Debe ser 
conformada por cuatro diputados de la Comisión Jurisdiccional, quienes tienes la tarea de realizar 
todas las diligencias para establecer la existencia del delito y la probable responsabilidad del imputado, 
así como la subsistencia del fuero constitucional cuya remoción se solicita. 

El procedimiento para el desafuero contempla siete etapas, que van desde la presentación y 
ratificación de la solicitud del juicio de procedencia, la notificación al denunciado para que comparezca 
hasta que la Cámara de Diputados se erija en jurado de procedencia, para votar el dictamen elaborado 
por la Sección Instructora. 

Esta última tiene un plazo de 60 días naturales para realizar el trámite, mientras el denunciante y el 
denunciado 30 días para presentar pruebas, aunque el plazo puede ampliarse. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/18/politica/fiscalia-ratifica-solicitud-para-desaforar-a-
alito-layda-sansores/ 
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Diputados del PRI anunciaron batalla por el 
Presupuesto de Egresos de la Federación 

para 2023  

 

 

Los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se reunieron en Coahuila para 
realizar su plenaria y así definir la agenda legislativa del tricolor para el próximo periodo de sesiones, 
en un contexto en el que 10 trabajadores permanecen atrapados en la mina de carbón “El Pinabete” 
desde el pasado 3 de agosto. 

Durante una conferencia de prensa en el recinto legislativo de San Lázaro, los tres grupos 
parlamentarios sentenciaron que si atacan a uno, atacan a todos, por lo que el líder del tricolor en 
el Cámara Baja, Rubén Moreira Valdez, adelantó que en los próximos días exigirá la renuncia de 
Sergio Gutiérrez Luna como presidente de la Mesa Directiva. 

De acuerdo al exmandatario de Coahuila, fue ilegal que el diputado morenista acompañara al Fiscal 
Sales Heredia en su charla con los medios que se suscitó el pasado martes 16 de agosto, tras 
presentar una solicitud para que se inicie un juicio de desafuero contra el líder nacional del PRI. 

 

Diputados del PRI anunciaron batalla por el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2023 - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/18/diputados-del-pri-anunciaron-batalla-por-el-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-en-2023/
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Fiscalía de Campeche ratifica solicitud de desafuero contra “Alito” 
Moreno 

La Fiscalía General del Estado de Campeche (FGRCAM), ratificó ante la Secretaría General de la Cámara 
de Diputados, la solicitud de juicio de procedencia en contra del dirigente nacional y diputado federal 
del PRI, Alejandro Moreno. 

Dos días después de que el fiscal general de Campeche, Renato Sales Heredia y el presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, anunciaron en conferencia de prensa 
la petición, el vicefiscal de la Fiscalía Anticorrupción, Loreto Verdejo, ratificó en el Palacio Legislativo de 
San Lázaro, la solicitud de juicio de procedencia, mejor conocida como desafuero. 

Fue la gobernadora de Campeche, Layda Sansores quien dio a conocer la ratificación a través de su 
cuenta de Twitter, pesé a que es un proceso a cargo de un órgano independiente del gobierno estatal, 
como es la FGECAM. 

“El vicefiscal de la Fiscalía Anticorrupción, Loreto Verdejo Villacís, ratificó la solicitud de la declaración 
de procedencia para el desafuero de @alitomorenoc ante la Secretaría General de la Cámara de 
Diputados”, publicó Sansores en un hilo de tuits.    

La publicación está acompañada de imágenes del momento de la ratificación y de las carpetas de 
investigación que fueron entregadas a la Secretaría General del órgano legislativo que deberá 
resguardarlas hasta que pueda entregarlas a la Sección Instructora cuando la instancia jurisdiccional 
sea constituida. 

“Hizo entrega de los documentos que integran la carpeta de investigación. Se espera la pronta 
instalación de la Sección Instructora, que deberá emitir un dictamen para presentarlo ante el Pleno de 
la Cámara donde será votado”, reveló la mandataria estatal en la red social. 

El dirigente priista es acusado de incurrir presuntamente en el delito de enriquecimiento ilícito durante 
el periodo que fue gobernador de Campeche, de 2015 a 2019. Entre las pruebas que obran en las 
carpetas de investigación y que reveló el pasado lunes el fiscal Renato Sales, está una fortuna en obras 
de arte por más de 50 millones de pesos y su residencia en la entidad valuada en más de 130 millones 
de pesos.   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/18/fiscalia-de-campeche-ratifica-solicitud-de-
desafuero-contra-alito-moreno-431959.html 
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Ratifican solicitud de desafuero contra Alejandro Moreno Cárdenas 
El diputado federal por Morena, Hamlet Almaguer, informó que el fiscal Anticorrupción de Campeche, 
Loreto Verdejo Villacís, ratificó la solicitud de desafuero en contra del diputado y presidente nacional 
del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas. 

Mediante su cuenta oficial de Twitter, el legislador dio a conocer la visita del fiscal a la secretaría 
general de la Cámara de Diputados. El diputado indicó que el siguiente paso será la instalación de la 
Sección Instructora. 

El diputado retomó una publicación de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, quien también 
dio a conocer la información; sin embargo, fue eliminado el mensaje. 

Este martes, el fiscal general de Campeche, Renato Sales Heredia, acompañado del presidente de la 
Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, dieron a conocer la solicitud de desafuero contra el 
exgobernador de Campeche, Alejandro Moreno, por presunto enriquecimiento ilícito cuando fue 
gobernador del estado por su propiedad cateada en el fraccionamiento Lomas de Castillo y obra 
artística. 

Renato Sales argumentó que la “mansión” del dirigente priista tiene un valor de 130 millones de pesos 
y la obra artística que tiene es por 50 millones de pesos. 

Ante la denuncia presentada el pasado martes, el coordinador de los diputados del PRI, Rubén 
Moreira, acusó al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, de violar el debido 
proceso, por acompañar la solicitud de desafuero. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/desafuero-alito-ratifican-solicitud-de-desafuero-contra-
alejandro-moreno-cardenas/1534074 
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Exigen renuncia de Sergio Gutiérrez por convertirse en 

matraquero de Morena. 
 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, contextualizo que como Gutiérrez Luna no le salió la 

candidatura (de Veracruz) “estará buscando toda clase de reflectores”. 

Por lo que urgió a la salida de Sergio Gutiérrez Luna como presidente de la Mesa Directiva, pues violentó 

el debido proceso en el proceso de la solicitud de desafuero contra Alejandro Moreno. 

 
https://billieparkernoticias.com/exigen-renuncia-de-sergio-gutierrez-por-convertirse-en-matraquero-

de-morena/ 

 

 

https://billieparkernoticias.com/exigen-renuncia-de-sergio-gutierrez-por-convertirse-en-matraquero-de-morena/
https://billieparkernoticias.com/exigen-renuncia-de-sergio-gutierrez-por-convertirse-en-matraquero-de-morena/
https://billieparkernoticias.com/wp-content/uploads/2022/08/IMG-20220818-WA0035.jpg
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La ‘cosa nostra’,PRI-PANPRD, se la juega con Alito 
 

Así, los coordinadores parlamentarios, en un intento de desviar la atención, y como si no tuvieran cola 
que les pisen, adelantaron que solicitarán la renuncia de Sergio Gutiérrez Luna, presidente de San Lázaro, 
por haber acompañado al fiscal de Campeche a hablar de la denuncia, lo que argumentaron es ilegal. “Si 
atacan a uno, atacan a todos”, dijeron. 
 
http://campechehoy.mx/2022/08/18/la-cosa-nostrapri-panprd-se-la-juega-con-alito/ 
 
 

  

 

http://campechehoy.mx/2022/08/18/la-cosa-nostrapri-panprd-se-la-juega-con-alito/
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Los perfiles de los aspirantes de Morena 

 
El diputado minatitleco Sergio Gutiérrez Luna es abogado y tiene una maestría en Derecho Constitucional 

por la Escuela Libre de Derecho; en tanto que el delegado de los programas para el Bienestar en la 

entidad, Manuel Huerta Ladrón de Guevara, es licenciado en Derecho y en Sociología por la Universidad 

Veracruzana. 

 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/los-perfiles-de-los-aspirantes-de-morena/50222638 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/los-perfiles-de-los-aspirantes-de-morena/50222638
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Los perfiles de los aspirantes de Morena 

 
El diputado minatitleco Sergio Gutiérrez Luna es abogado y tiene una maestría en Derecho Constitucional 

por la Escuela Libre de Derecho; en tanto que el delegado de los programas para el Bienestar en la 

entidad, Manuel Huerta Ladrón de Guevara, es licenciado en Derecho y en Sociología por la Universidad 

Veracruzana. 

 

https://diariodelistmo.com/columnas/los-perfiles-de-los-aspirantes-de-morena/50222638 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://diariodelistmo.com/columnas/los-perfiles-de-los-aspirantes-de-morena/50222638
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Los perfiles de los aspirantes de Morena 

 
El diputado minatitleco Sergio Gutiérrez Luna es abogado y tiene una maestría en Derecho Constitucional 

por la Escuela Libre de Derecho; en tanto que el delegado de los programas para el Bienestar en la 

entidad, Manuel Huerta Ladrón de Guevara, es licenciado en Derecho y en Sociología por la Universidad 

Veracruzana. 

 

https://imagendelgolfo.mx/columnas/los-perfiles-de-los-aspirantes-de-morena/50222638 
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“Cobarde atentado”: miembros de la 
oposición condenaron el asesinato del hijo 

del alcalde de Celaya  

 

A pocos días de haber sido azotado por la ola de terror del pasado fin de semana, la violencia volvió 
a conmocionar a Guanajuato, en específico, al municipio de Celaya tras el asesinato de Guillermo 
Mendoza Suárez, hijo del alcalde, Javier Mendoza Márquez. 

los blanquiazules, Jorge Triana y Santiago Creel, se expresaron al respecto; ambos enfatizando en no 
permitir la impunidad de este y otros crímenes que ha conllevado la crisis de inseguridad. 

“Mi plena solidaridad y mis condolencias más sentidas a Javier Mendoza Márquez, Alcalde de Celaya, y a 
toda su familia por el cobarde atentado donde perdió la vida su hijo. Condeno de manera enérgica los 
actos de violencia que vivimos en todo el país. ¡Ya basta de impunidad!”, posteó Creel, vicepresidente de 

la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

En tanto, Triana, diputado federal, exigió - posiblemente al Federal - asumir la responsabilidades y “dejar 
de culpar al pasado”: “Fue asesinado el hijo del alcalde de Celaya, Javier Mendoza. QEPD. Como nunca 
antes, el país está sumido en la violencia y la impunidad. Culpar al pasado no resuelve nada, es 
momento de dejar los pretextos cobardes y asumir responsabilidades”. 

Finalmente, una condolencia más llegó desde las filas del Revolucionario Institucional (PRI), en específico, 
de su dirigente nacional, Alejandro Alito Moreno, quien, además, tachó al delito de un “atroz crimen”. 

“Cobarde atentado”: miembros de la oposición condenaron el asesinato del hijo del alcalde de Celaya - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/10/narcobloqueos-se-extendieron-a-guanajuato-reportaron-incendios-de-autos-comercios-y-farmacias/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/17/asesinaron-a-balazos-al-hijo-del-alcalde-de-celaya-javier-mendoza-marquez/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/17/asesinaron-a-balazos-al-hijo-del-alcalde-de-celaya-javier-mendoza-marquez/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/25/ha-sido-muy-injusto-santiago-creel-arremetio-contra-amlo-por-llegada-de-medicos-cubanos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/17/alito-moreno-se-burlo-de-video-donde-baila-fiscal-de-campeche/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/18/cobarde-atentado-miembros-de-la-oposicion-condenaron-el-asesinato-del-hijo-del-alcalde-de-celaya/
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Ricardo Anaya y Lilly Téllez se perfilan 
como los “favoritos” del PAN rumbo al 2024 
 

 

 

 

 

 

La carrera hacia el 2024 sigue su curso y los posibles perfiles de la oposición siguen buscando la forma, 
sin violar la ley electoral, de figurar como un personaje fuerte y que le pueda hacer competencia al 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) de cara a las elecciones del 2024. 

Pese a abandonar el país argumentando persecución política por parte del presidente Andrés Manuel 
López Obrador (AMLO), Ricardo Anaya encabeza la lista de posibles candidatos a la titularidad 
del Ejecutivo Federal, de acuerdo a la casa encuestadora Rubrum, con el 23.5% de las preferencias. 

Mientras que su principal competencia la tendría en la senadora Lilly Téllez que se ubicó en segundo 

lugar con el 17.5%, la cual ha tomado relevancia desde la Cámara Alta del Poder Legislativo al ser una 
ferviente crítica de los acciones del actual gobierno, específicamente de su anterior partido, el 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). 

En las listas también aparece el nombre del vicepresidente de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel Miranda (13%); de la diputada federal y excandidata presidencial, Margarita Zavala Gómez del 

Campo (9.8%); seguida de Manuel Clouthier (9%); así como del diputado Juan Carlos Romero Hicks 
(9.0%). 

Ricardo Anaya y Lilly Téllez se perfilan como los “favoritos” del PAN rumbo al 2024 - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/08/ricardo-anaya-expuso-la-trampa-perversa-que-amlo-tiene-para-desaparecer-al-ine/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/18/lilly-tellez-llamo-loco-a-amlo-tras-nueva-acusacion-en-la-mananera/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/18/ricardo-anaya-y-lilly-tellez-se-perfilan-como-los-favoritos-del-pan-rumbo-al-2024/
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Desde hoy, faltan 21 días, para que el presidente Andrés Manuel López Obrador, presente en 

Cámara de Diputados, el paquete económico del siguiente año, el cual, contiene miscelánea fiscal 

de ese año, Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos de la Federación, además las estimaciones de 

la cotización peso-dólar, el precio del barril de crudo mexicano de exportación y porcentaje de 

crecimiento que espera el régimen, en el penúltimo año de gobierno. 

Hay que decirlo, el grupo mayor y sus aliados, tienen mayoría absoluta en el pleno, es decir, mitad 

de los 500 diputados, más uno, pues con el Verde-PT, son 277 representantes populares. 

Suficientes, para aprobar en tiempo y forma, el paquete que recibirá, seguramente, eso se espera, 

el diputado Santiago Creel Miranda, cual para entonces, presidente de la mesa directiva, tomos que 

le entrega el titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. 

Decimos esos términos en alusión al ex secretario de gobernación, porque en San Lázaro, hay un 

grupo de diputadas federales que impulsan que sea una mujer, la próxima presidenta de la Cámara 

de los Diputados -diría Javier Corral Jurado-, y no un hombre, como Creel Miranda. 

Hay diputadas que impulsan, sea mujer, quien represente a los 500, en una de las Cámaras del 

Congreso. En el Senado, será un legislador de Morena. 

 No obstante, los adversarios de Morena, admiten que el grupo mayor, tiene los votos suficientes 

para aprobar el paquete económico del próximo año, “a modo”, sin la necesidad de ningún voto del 

bloque opositor, cual se aprobó durante los primeros años del gobierno de López Obrador. 

Lo que se espera para el próximo año en materia de gasto público, es más recursos para las obras 

emblemáticas del gobierno federal, para política social, mejor dicho, para las pensiones a adultos 

mayores y apoyo a jóvenes y mujeres, los programas que inició en esa materia el Ejecutivo, desde 

el arranque de su administración, Además, inversión púbica en las instituciones de seguridad. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAQUETE ECONÓMICO 2023: EL PAN, BUSCA IMPULSAR ECONOMÍA Y SUPERAR POBREZA; PRI, 

RECHAZA POLÍTICA CENTRALISTA 
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Como es costumbre en el Poder Legislativo, cada inicio de Legislatura o de periodo ordinario de 

sesiones, que es el primero de septiembre, generalmente se pasan los primeros tres meses y medio 

-se clausura el periodo el 15 de diciembre-, en la discusión, votación y aprobación, del paquete 

económico del siguiente año, además del análisis de Informe de Gobierno, en el pleno o en las 

comisiones de trabajo, según la partida del ramo en el Presupuesto. 

Lo que se conoce de manera coloquial como Glosa del Informe, debate que se lleva todo el mes 

patrio, pues acuden a San Lázaro, desde “el secretario de Gobernación, para abajo”, a disertar con 

nuestros representantes populares, el plan económico del gobierno, para el 2023. 

El que inicia ese desfile de funcionarios, es el señor Adán Augusto López Hernández, quien el 

primero de septiembre, entrega al presidente de la mesa directiva, los tomos del IV Informe de 

Gobierno del presidente López Obrador, donde informa el estado que guarda la nación, cual 

mandata artículo 69 de nuestro Código Supremo. 

Luego, el 8 de ese mes cívico, acude -generalmente es en la tarde-, el titular de Hacienda, a entregar 

más tomos que comprenden el paquete económico, cual establece el artículo 74 de nuestra Ley de 

leyes. 

Los diputados y la opinión pública, tienen para entretenerse por esos meses, con esos proyectos; el 

complemento, reformas electorales y de seguridad, que urge al gobierno federal, se aprueben. 

En el caso que los diputados federales no aprueben incorporar la Guardia Nacional a secretaría de 

la Defensa, el Ejecutivo Federal, adelantó que lo hará a través de un Decreto, el cual, es 

inconstitucional, porque violenta artículo 21 constitucional. 

Ese proyecto del mandatario, es de reforma constitucional, es decir, requiere 334 votos en San 

Lázaro, que no tiene, apenas llegan a 277, Morena y aliados, y por ello, el político de Tabasco, perfila 

posible salida administrativa.  

Más debe puyar al Presidente, que bloque opositor -clase política o dirigentes nacionales-, del PAN-

PRI-PRD, recuerdan cada que pueden, que mantienen moratoria constitucional para proyectos de 

desaparecer Instituto Nacional Electoral y pasar Guardia Nacional a la Defensa. 

Todo ello, es lo que se perfila para el quehacer legislativo de nuestros representantes populares en 

la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, a partir del primero de septiembre. 

¡Ah!, y el estridente asunto de retirar fuero al diputado Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, 

proyecto que, antier adelantó el diputado de Morena, Leonel Godoy Rangel, será expedito, para 

que encare acusación de la Fiscalía de Campeche, por enriquecimiento inexplicable. 
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Por lo pronto, en el tema del paquete económico, el PAN, a través de su dirigente, inicia el debate. 

Desde Morelia, Michoacán, su estado, en el marco de la Gira Nacional de Consulta 2022, para la 

Reforma de Estatutos y el Programa de Acción Política, Marko Antonio Cortés Mendoza, perfiló 

posición de la bancada en San Lázaro, en la discusión del paquete económico 2023. 

-“Vamos a enfocarnos pues, en un paquete económico que ayude a la gente a superar la pobreza y 

desigualdad y que nos permita superar la creciente violencia e inseguridad que tiene nuestro país”, 

expuso ante los medios. 

Sin ambages, señaló que ante el fracaso del gobierno federal en superar la pobreza impulsarán en 

esos proyectos y criterios económicos, la economía y los sectores productivos, particularmente los 

de la canasta básica, para ampliar oferta de productos y evitar la inflación, “porque no basta 

aumentar las tasas de interés”. 

Defendió que el PAN, seguirá en la política de denunciar todo lo incorrecto del gobierno federal, 

“aunque se moleste el Presidente de la República”. 

-“Que el país se le salió de las manos, que tienen incendiado el país de Norte a Sur; del este a Oeste, 

aunque lo niegue; que estamos en los peores indicadores de violencia en la historia de México, con 

más homicidios y feminicidios que nunca”, acusa. 

Pondera gobiernos estatales del partido, en los cuales, hay mejores condiciones para vivir, para 

encontrar un trabajo “y esa es su carta de presentación ante los ciudadanos”. 

-“Ése es el contraste que le queremos decir siempre a la gente, que sí hay de otra para México y que 

esa otra es con Acción Nacional; que somos la alternativa, que somos la opción, que toma el reto 

que, sin echar culpas al pasado, enfrenta la responsabilidad en el presente y gobierna dando los 

mejores resultados para el país”, afirma. 

También desde Saltillo, Coahuila, su estado, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, refirió que 

alistan análisis al asunto del paquete económico, y no dejó  en acusar que el grupo mayor en Cámara 

de Diputados, Morena, “va a repetir una política centralista, que no habrá presupuestos más para 

estados y municipios”. 

-“Que estados como éste (Coahuila), que aportan tanto a la Federación, pues no verán retribuido lo 

que hacen, porque el dinero de acá, pues se está yendo a obras en el sureste y se está yendo a 

proyectos que no tienen futuro y por lo tanto, se tirará el dinero”. 

Aunque no los mencionó el legislador priista, señaló que el controversial proyecto de “Tren Maya” 

y el de la refinería en Tabasco, son botes de basura, para tirar allí, recursos públicos. 
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El coordinador del PRI en San Lázaro, admite que no hay manera de evitar centralismo del gobierno 

federal en materia de Presupuesto, porque Morena y sus aliados, son más de la mitad más uno, 

para aprobar el paquete económico, proyecto que se aprueba con más de 251 votos. 

-“… ellos tienen ese número, que es una ficción, porque ellos sacaron menos del 50 por ciento de 

los votos, pero tienen más del 50 por ciento de los diputados por la sobrerrepresentación”. 

Empero, externa esperanza: 

-“Nosotros lo que haremos es tratar de forzarlos con razones pero Morena, no entiende razones”. 

De inmediato, repone: 

-“Entonces, yo no creo que lo cambien, y eso va a ser en detrimento. Básicamente, en el país hay 4 

estados que son los que más padecen este tipo de política -centralismo presupuestal-, que es Nuevo 

León, Coahuila, Sonora y Chihuahua”. 

Contexto de discusión por el paquete económico, lo inicia el bloque opositor. 

Hay que decirlo, sólo queda en eso, discusión, porque Morena y sus “carnales”, el Verde-PT, tienen 

277 votos, 26 más, de los que exigen los decretos para aprobar Ley de Ingresos, Miscelánea Fiscal y 

el Presupuesto de Egresos de la Federación, para el ejercicio fiscal 2023. 

Como con la oposición, el grupo mayor hace mayoría calificada, pero como hoy están en “sana 

distancia”, no tienen esos votos para aprobar reformas constitucionales que el Ejecutivo desea para 

terminar su sexenio en materia electoral y de seguridad. 

Así es en una democracia, cuando hay división de Poderes; los contrarios, imponen sus votos en 

mayoría absoluta (250 más 1), o los hacen valer, en mayoría calificada (334 votos). 

¡Venga! 

EN EL CHACALEO 

“Sergio tiene un problema muy grave, no quedó como consejero estatal”, es lo menos que se dice 

entre la clase política de Morena, “ysq”, cuando hacen alusión a las aspiraciones del aún presidente 

de la mesa directiva en Cámara de Diputados, para la candidatura de Morena al gobierno de 

Veracruz, en el 2024… Señalan que ninguno de sus 5 aspirantes, quedó, lo que deja en evidencia al 

representante popular, entre sus paisanos y en la ciudad de México... Para colmo, ayer, en Saltillo, 

Coahuila, Rubén Ignacio Moreira Valdez, se fue duró contra el legislador veracruzano… Aún cuando 

los mayores de Sergio Carlos Gutiérrez Luna, dudan de su convocatoria política entre los ciudadanos 

de Veracruz, el diputado, sigue en campaña por su sana aspiración de gobernar el estado, sin 
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importarle que “el tal Cui”, ya esté al servicio de Norma Rocío Nahle García, para abrirle paso al 

gobierno de la entidad… ¡Caramba!... En vez de hacer política zalamera para favorecer a la titular 

de Energía, el gobernador debiera ofrecer a los ciudadanos que gobierna, seguridad, empleos, 

crecimiento económico, combate a violencia y delincuencia, flagelos que hoy permean en ese 

estado…  En ese contexto, ayer, el diputado Moreira, critica y presagia: “el presidente de la mesa 

directiva se va en 15 días; está en una carrera perdida por una candidatura que, además, va a ser 

derrotada, porque en Veracruz, difícilmente Morena va a repetir”… ¡Zas!... Por lo que presagió el 

diputado del PRI, “el tal Cui”, debe poner sus barbas a remojar… A dos semanas de iniciar el periodo 

ordinario de sesiones, el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, admite que 

no hay definición en un candidato de unidad para presidir mesa directiva, y por ese motivo, sigue 

en diálogo con todos los integrantes de la bancada, para alcanzar consenso; señala que los 

senadores aspirantes, Alejandro Armenta y José Narro, plantean elección directa, por lo que 

analizará con todos, el método idóneo para elegir al presidente de los senadores, a partir del 

primero de septiembre próximo, al 31 de agosto del 2023… El político de Zacatecas, pondera que 

ninguna fracción de oposición, pretende impulsar a alguno de sus legisladores como candidato 

alterno para ocupar presidencia de la directiva… El 30 de este mes, senadores de Morena, lleva a 

cabo su plenaria, previa al inicio del periodo ordinario de sesiones, a la que acuden miembros del 

gabinete y el dirigente del partido… El fin de mes, por la mañana, designan virtual presidente de 

mesa directiva; luego del mediodía, pleno de la Cámara de Senadores, para formalizar instalación 

de la nueva mesa directiva… Como cada mes de agosto, nos tomamos unos días de descanso. Nos 

leemos el martes 30 de este mes… A los estudiantes de este país, “del kínder para arriba”, les 

deseamos feliz regreso a clases… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Pide el PRI poner énfasis en temas de seguridad 

El coordinador parlamentario del PRI, Rubén Moreira, en la IV Reunión Plenaria, señaló que los diputados 

federales del PRI pondrán énfasis en el análisis de temas de seguridad, salud y presupuesto. 

“Las cosas en México no van bien, por lo que debemos buscar los mecanismos para revertir lo que está 

sucediendo. Sí hay una debacle económica y se están incendiando los estados y los municipios es por 

Morena”, afirmó Rubén Moreira. 

https://vanguardia.com.mx/noticias/pide-el-pri-poner-enfasis-en-temas-de-seguridad-BC3631047 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/pide-el-pri-poner-enfasis-en-temas-de-seguridad-BC3631047
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Preocupantes Las Cifras Económicas De México, Necesario 

Apoyar A Estados Y Municipios: Rubén Moreira 

Los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, encabezados por el 

dirigente nacional, Alejandro Moreno, y su coordinador, Rubén Moreira Valdez, iniciaron formalmente 

los trabajos de su IV Reunión Plenaria, con la asistencia del Gobernador de Coahuila, Miguel Ángel 

Riquelme, para analizar la situación y necesidades de los mexicanos, y conformar la Agenda Legislativa 

que guiará sus trabajos en el Primer Periodo del Segundo Año de Trabajos de la LX Legislatura. 

 

https://hojaderutadigital.mx/preocupantes-las-cifras-economicas-de-mexico-necesario-apoyar-a-estados-y-municipios-

ruben-moreira/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/preocupantes-las-cifras-economicas-de-mexico-necesario-apoyar-a-estados-y-municipios-ruben-moreira/
https://hojaderutadigital.mx/preocupantes-las-cifras-economicas-de-mexico-necesario-apoyar-a-estados-y-municipios-ruben-moreira/
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PRI y aliados mantendrán gubernatura de Coahuila, asegura Riquelme 
 

El PRI y sus aliados van a ganar la gubernatura del estado el año próximo, fue el mensaje que Miguel 
Riquelme, Alejandro Moreno Cárdenas y Rubén Moreira infundieron entre todas y todos los diputados 
del Revolucionario Institucional quienes acudieron a su reunión plenaria. “Soy un gobernador surgido 
del PRI, y pondré en la cancha todo para dejar a un gobernador de mi partido”, les aseguró el 
gobernante mientras sus correligionarios le respondieron con un prolongado aplauso.  

Por su parte el dirigente del Revolucionario Institucional, Alejandro Moreno respondió a la “guerra 
sucia en mi contra, y aún más en contra de mi familia, mi esposa y mis hijos pequeños; pero que sepan 
que el Poder Legislativo es un poder del Estado, no un empleado”. 

Al reconocer el respaldo de Miguel Riquelme, y externarle a éste su reconocimiento y apoyo en todo 
terreno, el campechano aseguró que “el PRI es un partido sólido y firme, que enfrenta el afán 
destructor de Morena, y no se le permitirá que vulnere las instituciones”. La definición de los priistas es 
mantener el poder gubernamental en Coahuila, frente a la oposición de Morena, misma a la que 
observan como núcleo de un conflicto entre sus aspirantes Armando Guadiana, Ricardo Mejía Berdeja 
y Luis Eduardo Salazar. 

Y como elemento central, también Miguel Riquelme subrayó su respaldo al dirigente Alejandro 
Moreno Cárdenas, al reprochar al gobierno federal “la campaña mediática de revanchismo contra 
nuestro presidente Alejandro Moreno; enfrentamos a un gobierno capaz de destruir las instituciones y 
a su propio aparato gubernamental”. 

La presencia y los dichos de Riquelme en la reunión plenaria del grupo parlamentario del PRI este 
medio día, tiene un peso específico porque es uno de los gobernadores mejor calificados por la 
población y se coloca al interior de ese partido como uno de los puntales frente a las definiciones que 
habrán de darse ante las elecciones en esta entidad, el Estado de México, y el posterior proceso 
electoral del año 2024. El respaldo público del gobernador a Alejandro Moreno resultó un bálsamo 
entre los priistas, y en respuesta el dirigente nacional del PRI le respondió que el coahuilense del 
significa como uno de los cuadros más imponentes de su partido, y por ende su apoyo resulta 
incondicional. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/18/politica/pri-y-aliados-mantendran-gubernatura-de-
coahuila-asegura-riquelme/ 
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Senado congeló iniciativa para prohibir pocitos de carbón, 

asegura Ruben Moreira; buscan revivirla 
 

El diputado priiista Ruben Moreira aseguró que el derrumbe en el cual quedaron atrapados diez mineros 

en Sabinas no habría ocurrido de votar en el Senado la iniciativa planteada desde el 2013 en el Congreso 

de la Unión para prohibir los pocitos. 

La cual permanece congelada en el Senado de la República, por lo que se intentará posicionar de nuevo 

y con ello terminar la extracción de carbón en pozos con márgenes de seguridad inferiores. 

 
https://vanguardia.com.mx/coahuila/senado-congelo-iniciativa-para-prohibir-pocitos-de-carbon-

asegura-ruben-moreira-buscan-revivirla-IX3635093 

 

 

 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/senado-congelo-iniciativa-para-prohibir-pocitos-de-carbon-asegura-ruben-moreira-buscan-revivirla-IX3635093
https://vanguardia.com.mx/coahuila/senado-congelo-iniciativa-para-prohibir-pocitos-de-carbon-asegura-ruben-moreira-buscan-revivirla-IX3635093
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Va por México anuncia que conformará comisión para establecer reglas de los 

gobiernos de coalición 

 

Líderes nacionales y coordinadores parlamentarios del PRI, PAN y PRD conformaron este miércoles una 

comisión con representantes de los tres partidos para fijar las reglas que propondrán al Congreso para 

que en una ley secundaria electoral se fijen las normas para gobiernos de coalición a nivel federal y 

estatal. La comisión está integrada por el senador Gustavo Madero, por el PRI, Carolina Viggiano, el 

coordinador de diputados Rubén Moreira, el exdirigente nacional José Antonio González Fernández, 

Manuel Añorve y por el PRD Jesús Ortega, Miguel Ángel Mancera y el exgobernador de Michoacán, 

Silvano Aureoles, entre otros. 

 

https://drive.google.com/file/d/1AcaVnWYFJJJaOYk2GxwA8cXPFtYi1KD8/view  

https://drive.google.com/file/d/1AcaVnWYFJJJaOYk2GxwA8cXPFtYi1KD8/view
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Recibe Ignacio Mier Velazco a los industriales de la masa y 

la tortilla 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, recibió a los 

dirigentes de la industria de la masa y la tortilla que se dieron cita en la Cámara de Diputados, quienes 

presentaron propuesta legislativa que busca ordenar la industria de la masa y la tortilla. En un 

comunicado se informó que Antonio de la Torre Carlos, presidente de la Unión Nacional de Industriales 

de la Masa y la Tortilla, señaló que la propuesta de ley está buscando “un subsidio que vaya dirigido a 

los grupos más vulnerables, que son casi 6 millones de familias en extrema pobreza”.  

https://www.enteratever.com/recibe-ignacio-mier-velazco-a-los-industriales-de-la-masa-y-la-tortilla/ 
 

 

https://www.enteratever.com/recibe-ignacio-mier-velazco-a-los-industriales-de-la-masa-y-la-tortilla/
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Dichos de Bonilla sobre la gobernadora Marina del Pilar son 'una 
infamia', acusa Mier 

  

El líder parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de Diputados, 
Ignacio Mier, lanzó críticas al senador de ese mismo partido político, Jaime Bonilla, que en su retorno a 
la sede senatorial, acusó a la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila, de tener e 
incumplir pactos con el crimen organizado.  

En redes sociales, sin mencionarlo por su nombre, el diputado Mier Velazco calificó los señalamientos 
del exgobernador como “una infamia” lanzada para hacerse notar públicamente. Lo anterior, en el 
marco del retorno de Bonilla Valdez al Senado, y los más recientes hechos de violencia desatados en la 
entidad. 

El líder de los diputados federales morenistas comparó a la actual mandataria con un “cóndor”, que no 
se ensucia el plumaje, al cruzar “el pantano”. 

“Mala idea la descalificación y la infamia para ganar reflectores, mi solidaridad con @MarinadelPilar. 
Como el cóndor, ella cruza el pantano sin mancharse las alas. @mario_delgado @DiputadosMorena 
@PartidoMorenaMx”, apuntó en su cuenta en Twitter, @NachoMierV.  

Al respecto, la senadora de Morena, Martha Lucía Mícher demandó a su compañero de bancada, 
respeto a la gobernadora de Baja California, quien fue acusada en falso. Consideró que los dichos del 
senador Bonilla configuran violencia política de género, lo cual calificó como indignante.  

“Hago un llamado respetuoso y exijo respeto para evitar declaraciones y acusaciones falsas que 
atentan contra la dignidad de la Gobernadora del Estado de Baja California @MarinadelPilar. La 
violencia política contra las mujeres nos daña e indigna a todas. #NoEstasSola”, apuntó en su cuenta en 
Twitter, @MaluMicher. 

Al respecto, el vicecoordinador de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN), Jorge Triana, calificó 
el encontronazo entre morenistas y el senador Bonilla Valdez, a causa de sus declaraciones sobre el 
origen de la ola de violencia registrada en Baja California, como un episodio de “violencia 
intrafamiliar”.  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/18/dichos-de-bonilla-sobre-la-gobernadora-marina-del-
pilar-son-una-infamia-acusa-mier-562628.html 
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Hermano de AMLO será uno de los 
congresistas nacionales de Morena 

 

 

 

 

 

 

 

Luego de una cuestionada elección en la predominaron irregularidades como zafarranchos, 
acarreos y quema de urnas, el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) dio a conocer 
los resultados de sus Congresistas nacionales en nueve estados del país, los cuales tienen la 
misión de coordinar el movimiento a nivel local. 

Entre los elegidos en Tabasco se encuentra José Ramiro, hermano del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, quien ganó el Distrito 1 en aquella entidad, su tierra natal, al obtener 1 mil 650 votos. 

En tanto que en el Distrito 4 de la misma entidad, el ganador fue el actual secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López, con 1 mil 250 sufragios. Mientras que el diputado federal y 
representante ante el INE, Mario Llergo también consiguió un lugar como congresista por el distrito 6, 
así lo reportó El Universal. 

Mientras que, en Puebla, una de las ganadoras fue Daniela Mier Bañuelos, hija del coordinador de 
los diputados de Morena, Ignacio Mier; en tanto que, en Coahuila, Antonio Attolini también fue elegido 

como congresista por esa entidad. 

Hermano de AMLO será uno de los congresistas nacionales de Morena - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/18/hermano-de-amlo-sera-uno-de-los-congresistas-nacionales-de-morena/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1660843796
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Va por México reiteró defensa del INE 
ante reforma electoral de AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

La coalición Va por México aseguró que defenderá a los órganos electorales del país de la reforma 
en la materia que planteó el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), esto tras la visita 
del consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, a los 
foros de discusión. 

A través de su cuenta oficial de Twitter el líder de la bancada del Partido Acción Nacional 
(PAN), Jorge Romero Herrera, celebró la presencia del doctor en Derecho, pues sentenció que 
pese a las diferencias o coincidencias que se tiene con el actuar del instituto, resulta importante 
defender la autonomía del órgano. 

Asimismo, reiteró que continuarán, como coalición el PAN, el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), defendiendo de las amenazas que lance 
cualquiera sobre sus actuales facultades o existencia. 

“Podrá haber coincidencias o diferencias con la autoridad electoral, pero los hombres o mujeres de 
#VaPorMéxico siempre defenderemos a nuestras instituciones electorales de las amenazas a 
sus facultades o existencia”, expresó. 

Va por México reiteró defensa del INE ante reforma electoral de AMLO - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/18/lorenzo-cordova-defendio-al-ine-frente-a-amenazas-y-denuncias/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/19/va-por-mexico-reitero-defensa-del-ine-ante-reforma-electoral-de-amlo/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1660871386
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Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD) 

 

“Hay que recordar que ya está contemplado en la Constitución, qué falta, las leyes secundarias, que es 

lo que nosotros ayer proponemos ya queden establecidas para pasar de las coaliciones electorales a las 

coaliciones de gobierno, desde nuestro punto de vista la forma de combatir un hiperpresidencialismo, 

una presidencia tan fuerte que concentre todo el poder en el país, pues es que se gobierne entre 

muchos, que se construyan planes de gobierno transexenales, que llegué quien llegue pues necesite 

este equilibrio de poderes para que haya pesos y contrapesos, ayer fue lo que presentamos”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1S5YohRE8gflU60iKARLTKsSV_xML54RF/view  

https://drive.google.com/file/d/1S5YohRE8gflU60iKARLTKsSV_xML54RF/view
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Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD) 

 

“Es muy obvio y evidente la persecución política y para que se están usando las Fiscalías, no solo la 

Federal, sino también la de la Ciudad y esto es muy preocupante porque mientras tenemos altos 

índices de delincuencia, se persigue a la oposición, si persiguieran a los delincuentes como persiguen a 

los de la oposición, el país no estaría en llamas. Ya es una constante, yo no digo que no se investigue a 

quien se tenga que investigar por señalamientos que pudiera haber, pero pareciera que estamos frente 

a una justicia muy selectiva”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1XfNntsunqFBP5eIqHgxJzmGXbX_2FPEv/view  

https://drive.google.com/file/d/1XfNntsunqFBP5eIqHgxJzmGXbX_2FPEv/view
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PT rechaza recriminaciones al gobernador de San Luis 
Potosí; se le acusa falsamente de incumplir acuerdos con 

trabajadores 
 

El Grupo Parlamentario del PT rechazó las recriminaciones al gobernador del estado de San Luis Potosí, 

Ricardo Gallardo Cardona, a quien falsamente se le acusa de incumplir acuerdos con trabajadoras y 

trabajadores de la entidad que, en su pleno derecho, se manifestaban por presuntas irregularidades. 

 

https://edomexaldia.com/pt-rechaza-recriminaciones-al-gobernador-de-san-luis-potosi-se-le-acusa-falsamente-de-

incumplir-acuerdos-con-trabajadores/ 

 

 

https://edomexaldia.com/pt-rechaza-recriminaciones-al-gobernador-de-san-luis-potosi-se-le-acusa-falsamente-de-incumplir-acuerdos-con-trabajadores/
https://edomexaldia.com/pt-rechaza-recriminaciones-al-gobernador-de-san-luis-potosi-se-le-acusa-falsamente-de-incumplir-acuerdos-con-trabajadores/
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Exponen mecanismos de democracia 
participativa, en Parlamento Abierto para la 

Reforma Electoral 

 
 

Boletín No.2345 

Exponen mecanismos de democracia participativa, en Parlamento Abierto para la Reforma Electoral 

En el Parlamento Abierto para la Reforma Electoral, convocado por la Junta de Coordinación Política (Jucopo), se llevó a 

cabo este jueves el foro 18-A, denominado Mecanismos de Democracia Participativa, con el tema Sistema de Partidos, en 

el que los participantes externaron comentarios y plantearon propuestas.  

La reforma no es sencilla ni algo trivial 

Greta Ríos Téllez, fundadora de la organización de la sociedad civil Ollín A.C, afirmó que esta “reforma no es sencilla y 

no es algo trivial lo que está proponiendo el presidente de México”. Precisó que el proyecto tiene temas interesantes como 

reducir el porcentaje o la cantidad de dinero que tendrían los partidos políticos; “creo que esto es una propuesta muy 

popular”.  

Explicó que los partidos no solamente hacen campaña, también tienen una función de capacitación, generar participación 

cívica, formar cuadros, y reducir su presupuesto podría causar un efecto negativo.  

Estimó que se debe discutir la propuesta de desaparecer a los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs) porque 

tienen funciones que el Instituto Nacional Electoral (INE) no puede desarrollar, y cómo se va a compensar esa labor de 

cercanía con la ciudadanía o los congresos locales.  
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Afirmó que la democracia participativa si está bien hecha, le quita poder a los partidos porque esa es la premisa. “Vamos a 

poner en las manos del pueblo este tipo de decisiones y se va a hacer lo que el pueblo diga”. También destacó la relevancia 

de analizar el voto electrónico porque en un futuro significaría ahorro. 

La reforma electoral es ambiciosa 

Edgar Francisco Hernández Cervantes, licenciado en Políticas Públicas por la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), 

mencionó que la reforma electoral es ambiciosa, ya que propone que se elijan a los consejeros y magistrados del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación, que son a quienes se les deposita la confianza del futuro y destino de las 

elecciones. 

Subrayó que las pasadas reformas atendieron, en su momento, los problemas del Sistema Político Electoral, tales como la 

representación plural, la creación de una autoridad electoral ciudadana, el financiamiento equitativo a partidos, el acceso a 

medios o las prerrogativas que tienen para aparecer en radio y televisión, entre otros. 

Consideró que los ejercicios de democracia participativa deben ser más flexibles, es decir que se realicen los días de elección 

y que se promueva el voto electrónico.  

Dificultades en la democracia participativa 

Dong Nguyen Huu, experto en materia electoral, comentó que en el análisis de los mecanismos de democracia participativa 

hay dos dificultades: la definición misma de la democracia, porque se tienen diferentes conceptos de ella, y la participación; 

“yo no veo ninguna democracia sin participación”.  

Señaló que la forma más conocida de participación es el referéndum, el cual tiene una importancia crucial porque es la voz 

de la soberanía popular. No hay en ningún país una evaluación constitucional a posteriori del referéndum, por lo que es 

necesario analizar las condiciones para que éste sea la voz del soberano y no un instrumento de gobierno.   

Resaltó la importancia de la educación cívica, ya que permite la participación de la población en todos los asuntos públicos. 

Estimó que el sistema educativo tiene que empezar a enseñar esta participación a los niños de 5 a 6 años porque “es la 

creación de un ciudadano futuro para México”. Enfatizó que bajar la edad para votar a los 16 años no es una buena solución 

a fin de elevar la participación porque los jóvenes menores de 25 años son quienes menos votan.    

Sugirió a los legisladores que sean cautelosos en su análisis respecto a la medición de la participación electoral, toda vez 

que votar no significa saber elegir. Afirmó que también se deben garantizar los valores de la democracia, que son la libertad 

y la igualdad. 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR;  RESPETUOSO DE RESOLUCION DE LA SUPREMA CORTE, AUNQUE INCONFORME: CASO 

CABEZA DE VACA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, mostró su inconformidad ante la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que 

invalidó la orden de aprehensión contra el gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, el cual ha sido señalado por 

la Fiscalía General de la República (FGR) de ser presunto responsable de los delitos de delincuencia organizada y operaciones con recursos de 

procedencia ilícita. El presidente anque inconforme, se dijo respetuoso de las decisiones del Poder Judicial: Es una decisión del Poder Judicial, 

hay cosas que a mí no me parecen, como seguramente a muchos otros, pero tenemos que respetar la decisión del Poder Judicial. Hay que 

respetarla, es una controversia y hasta su nombre lo indica, controversia entre poderes, y en este caso la autoridad competente es la Suprema 

Corte que resuelve no dándole la razón al Poder Legislativo. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; 31 DE AGOSTO DEFINE MORENA QUIEN QUEDA AL FRENTE DE LA MESA DIRECTIVA DEL 

SENADO 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila, confirmó que el próximo 31 de agosto 

se llevará a cabo el proceso interno para la elección del Presidente de la Mesa Directiva del Senado, correspondiente al Segundo Año de Ejercicio 

de la LXV Legislatura. Dio a conocer que conversó con los senadores Alejandro Armenta Mier y José Narro Céspedes, dos de los aspirantes 

a presidir este órgano de dirección de la Cámara, quienes le manifestaron su preferencia para realizar una elección directa y ante notario público. 

Ricardo Monreal explicó que el senador Gabriel García Hernández propuso llegar a un consenso sobre el nuevo Presidente de la Mesa 

Directiva y, si no es el caso, elegir a la propuesta de la bancada en una especie de sorteo o tómbola, entre todos los que se inscriban para ese 

cargo. El líder de la mayoría legislativa informó que, hasta el momento, los demás Grupos Parlamentarios no han presentado a algún candidato 

para presidir la Mesa Directiva, y que esta elección se resolverá el 31 de agosto en urnas o en el procedimiento que la mayoría decida.  Asimismo 

indico que los días 30 y 31 de agosto se realizará la Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario de Morena, en la que se prevé la asistencia de 

los secretarios de Gobernación, Adán Augusto López Hernández; Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard; y Economía, Tatiana Clouthier. La 

secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez; el Gabinete de Seguridad Pública: los titulares de la Defensa Nacional, 

Luis Rodríguez Bucio; Marina, José Ojeda Durán; el subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Ricardo Mejía Berdeja; así como 

el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo. El coordinador parlamentario de Morena adelantó que en el próximo periodo ordinario 

de sesiones se puede abordar la legislación secundaria para la reelección de legisladores.  Comentó que también está pendiente la regulación 

de cannabis. Ricardo Monreal dijo que hasta el momento no ha llegado al Senado de la República la iniciativa que anunció el Ejecutivo federal 

sobre la Guardia Nacional, y que las y los integrantes de este órgano del Congreso no van a renunciar a su facultad constitucional de revisar 

todos los planes de seguridad, incluidos los de dicha institución.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PRI INICIA TRABAJOS DE SU IV REUNIÓN PLENARIA, EN COAHUILA 

 

El Grupo Parlamentario del PRI, encabezado por su coordinador, Rubén Moreira Valdez, y el dirigente nacional, diputado Alejandro Moreno 

Cárdenas, inició formalmente los trabajos de su IV Reunión Plenaria, para analizar la situación y necesidades de los mexicanos, a fin de 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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conformar la agenda legislativa que guiará sus trabajos en el Primer Periodo del Segundo Año de Trabajos de la LXV Legislatura. Estuvo presente 

el gobernador de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme, quien agradeció la confianza para que la plenaria se realizara en su entidad y, en especial, 

al presidente nacional de este instituto, a quien le expresó su solidaridad ante la campaña mediática que evidencia frustración y revanchismo 

político, por lo que exclamó: cuentas con Coahuila, Alito. Moreira Valdez señaló que no hay un buen panorama para el país en materia 

presupuestal, las cifras económicas así lo manifiestan y esto afecta a los estados y municipios; adelantó que el PRI va a dar la lucha para hacer 

entrar en razón a Morena sobre la importancia de invertir en estos órdenes de gobierno. Indicó que las cifras económicas son preocupantes, sólo 

basta observar el precio de la tortilla que, en estos años que ha gobernado Morena, aumentó un 50 por ciento. Además, anotó, el futuro 

pensionario es terrible para el país, la inflación total terminará seguramente en dos dígitos, el crecimiento del país es nulo y la generación de 

empleos no alcanza el millón. Agradeció el apoyo del presidente nacional del PRI para realizar esta plenaria y tener como sede al estado de 

Coahuila.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; JOSE RAMIRO LOPEZ OBRADOR Y ADAN AUGSTO LOPEZ ELEGIDOS AL CONGRESO NACIONAL DE 

MORENA 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, y José Ramiro, hermano de AMLO, entre los elegidos al Congreso Nacional 

de Morena. Dos personajes muy cercanos al presidente Andrés Manuel López Obrador consiguieron un espacio en el Congreso Nacional de 

Morena: José Ramiro López Obrador, y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, originarios de Tabasco. La lista de 

congresistas electos fue publicada por Morena y además de los mencionados, destaca el representante de dicho partido ante el Instituto Nacional 

Electoral (INE), Mario Llergo. En Puebla, resultó electa congresista Daniela Mier Bañuelos, hija del líder de bancada en la Cámara de 

Diputados, Ignacio Mier. Adán Augusto es aspirante a la sucesión presidencial de 2024; Mario Llergo aspira a la gubernatura de Tabasco, 

mientras que Ignacio Mier busca la de Puebla.  Este fin de semana, Morena renovará sus dirigencias estatales en Baja California Sur, Chihuahua, 

Coahuila, Colima, Nayarit, Puebla, Querétaro, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Quintana Roo y Yucatán. En esas entidades se concentran también los 

16 distritos en los que se eligió a congresistas nacionales, pero que fueron anuladas por diversas irregularidades. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; GRUPO DE TRABAJO DE ASUNTOS CIBERNÉTICOS MÉXICO – ESTADOS UNIDOS 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon,informo que el Grupo de Trabajo de Asuntos Cibernéticos México-Estados 

Unidos, celebro su primer diálogo cibernético bilateral desde el establecimiento del Entendimiento Bicentenario México-Estados Unidos para la 

Seguridad, la Salud Pública y las Comunidades Seguras. El objetivo principal de la reunión fue avanzar en la cooperación bilateral en temas 

cibernéticos en línea con el compromiso compartido de los dos países con un Internet abierto, interoperable, seguro y confiable y un ciberespacio 

estable. El tener un ciberespacio seguro es fundamental para el desarrollo adecuado del sector público y privado y para la gente alrededor del 

mundo que se beneficia de un libre flujo de información en línea. Durante la reunión, las delegaciones abordaron diversos aspectos de la 

estructura institucional y estrategia de cada país para hacer frente a las amenazas en el ciberespacio. También se presentaron las capacidades 

institucionales para prevenir y hacer frente a la ciberdelincuencia, así como fomentar una mayor cultura de prevención y una mayor conciencia 

sobre la importancia de la ciberseguridad. Ambas delegaciones se comprometieron a: Reforzar la coordinación entre las iniciativas de cooperación 

bilateral centradas en cuestiones de economía digital, incluyendo la promoción del desarrollo de un ecosistema tecnológico seguro, resiliente y 

fiable. Reforzar los mecanismos de coordinación técnica para la atención y respuesta a los incidentes cibernéticos que afecten a las 

infraestructuras críticas de información compartidas y nacionales. Incrementar la cooperación bilateral para el intercambio de información de 

inteligencia sobre ciber amenazas, según corresponda, que conduzca a la investigación de ciberdelitos en ambos países. Continuar con las 

iniciativas bilaterales de capacitación y esfuerzos relacionados en promover una cultura de ciberseguridad dentro de las instituciones federales 

y estatales. Ampliar la cooperación entre el Departamento de Seguridad Nacional (DHS) de EE.UU., incluyendo la Agencia de Ciberseguridad y 

Seguridad de las Infraestructuras (CISA) y la agencia de Investigaciones de Seguridad Nacional (HSI), y sus contrapartes del Gobierno de México 

en áreas como: intercambio de información, gestión de respuesta a incidentes, ransomware, aplicación de la ley e investigaciones, asociaciones 

público-privadas, y la protección de la infraestructura crítica.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; VOTE POR LA DEMOCRACIA, ELECCIONES PARA ELEGIR CONSEJEROS DE MORENA 

 

La jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, acudió a votar en las elecciones internas para elegir consejeros estatales del partido 

Morena, rumbo al III Congreso Nacional Ordinario de Morena. La jefa de gobierno fue cuestionada de su voto y dijo; que voto “por la democracia”. 

Comentó sobre los supuestos fraudes y mencionó que su gobierno no puso ningún recurso para apoyar estas elecciones internas, incluso dijo 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

que el carro en el que llegó se lo había prestado un amigo suyo. Mientras esperaba en la fila, se tomó fotos con algunos asistentes que la veían 

en el mismo lugar que ellos. Un día antes de las elecciones, el líder de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, confirmó que no asistiría a las 

votaciones de consejeros, porque, dijo, todo estaba acordado. Ante estas acusaciones, Sheinbaum Pardo aclaró que, si alguien nota alguna 

irregularidad, deben de dar la información a las autoridades correspondientes, para que ellos ejerzan la ley. Sobre el acarreo y pagos de hasta 

500 pesos por acudir a votar, dijo que “si es así” que se denuncie. Hay que denunciarlo y que se encarguen los órganos del partido. 

 

DELFINA GÓMEZ Y LETICIA RAMÍREZ; SEP ENTREGA PLAZAS A 406 DOCENTES DE SINALOA 

 

Las secretarias saliente y entrante, Delfina Gómez y Leticia Ramírez, respectivamente, encabezan entrega de plazas para docentes de 

educación inicial, especial, preescolar, física, primaria, secundaria (general y técnica), telesecundaria y media superior, así como del Programa 

Nacional de Inglés. La Secretaría de Educación Pública (SEP) entregó constancias de nombramientos definitivos de ingreso y promoción a 406 

maestras y maestros en educación inicial, especial, preescolar, física, primaria, secundaria (general y técnica), telesecundaria y media superior, 

así como en el Programa Nacional de Inglés del estado de Sinaloa. La secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez Álvarez, acompañada 

de la secretaria de Educación entrante, Leticia Ramírez Amaya, y del gobernador de la entidad, Rubén Rocha Moya, hicieron un reconocimiento 

a las y los maestros que recibieron su nombramiento, el cual es producto de su esfuerzo, dedicación y lucha constante. Recordó que el presidente 

Andrés Manuel López Obrador demostró su interés por la educación al reconocer que el maestro y la maestra son piedra angular de toda 

sociedad y, por ello, nombró a una maestra al frente de la SEP. Agregó que la entrega de los nombramientos no sólo es producto de la asignación 

de recursos, sino de la política de austeridad y de la buena aplicación de recursos, lo que ha llevado a que hasta el momento se hayan entregado 

más de 600 mil plazas.  Durante el evento, el gobernador Rocha Moya destacó que en la entidad se trabaja en mejorar materialmente el ámbito 

escolar, en particular las escuelas que carecen de condiciones esenciales. Al recordar la historia de las maestras y los maestros en México, 

comentó que no es exagerado decir que los maestros somos arquitectos de la vida ciudadana; somos parte esencial; lo anterior, porque él es 

maestro egresado de una escuela normal rural. La secretaria de Educación Pública y Cultura de Sinaloa, Graciela Domínguez Nava, dijo que, 

el otorgamiento de las plazas es producto del nuevo marco normativo promovido por el presidente, donde la transparencia sostiene todo y donde 

las y los docentes acceden a una carrera justa y equitativa, y ya no de manera discrecional como en el pasado.  

 

ROBERTO VELASCO; MÉXICO Y EE. UU. DAN UN PASO HISTÓRICO EN EL CUMPLIMIENTO DEL TRATADO DE DISTRIBUCIÓN DE 

AGUAS INTERNACIONALES (CILA) 

 

Roberto Velasco Álvarez jefe de la Unidad para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), participó junto con el cónsul 

general de Estados Unidos en Tijuana, Thomas E. Reott, en la presentación de los oficios de aprobación del Acta 328 de la CILA, “Proyectos 

de Infraestructura de Saneamiento en Tijuana, Baja California – San Diego, California, para implementación inmediata y para desarrollo futuro. 

Indico que México y Estados Unidos realizarán una inversión de 474 millones de dólares en infraestructura de saneamiento del río Tijuana. Los 

17 proyectos de infraestructura hídrica y de saneamiento fronterizo beneficiarán a los habitantes de ambos lados de la frontera. En la ceremonia 

se firmaron los comunicados. Entre los proyectos, destaca la ampliación de la Planta Internacional Tratadora de Aguas Residuales (PITAR) del 

lado estadounidense y la rehabilitación de plantas de bombeo, colectores, emisores e interceptores del lado mexicano; así como la renovación 

total de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales de San Antonio de los Buenos en Baja California. Los gobiernos de México y Estados 

Unidos se comprometen a trabajar coordinadamente en la planeación, diseño, construcción y rehabilitación de la infraestructura de aguas 

residuales existente en la región de Tijuana, Baja California – San Diego, California, incluyendo el océano Pacífico. Los gobiernos de México y 

Estados Unidos dan un paso histórico en el cumplimiento del artículo 3 del Tratado de Distribución de Aguas Internacionales entre México y EE. 

UU. de 1944, trabajando conjuntamente en la salvaguarda del medio ambiente de nuestra frontera.  

 

MARIO DELGADO; YA NO SON TIEMPOS DE PERSECUCIÓN POLÍTICA  

 

Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, luego de que la Fiscalía de Campeche presentara ante la Cámara de Diputados una solicitud de 

desafuero a Alejandro Moreno Cárdenas para que éste pueda ser juzgado por enriquecimiento ilícito, el dirigente de Morena Mario Delgado, 

aseguró que dicho acto no se trata de una persecución política, sino de justicia. Está más que acreditado la cantidad de delitos que ha cometido; 

no coinciden los ingresos que él pudo haber tenido en los últimos años, con la enorme riqueza que acumula. Ya no son esos tiempos de 

persecución política y no puede haber impunidad para nadie. Existen todas las condiciones para que prospere el desafuero y pueda enfrentar a 

la justicia. Reiteró que no se trata de algún tipo de persecución política, ya que, dijo, han sido las propias acciones de Alejandro Moreno 

Cárdenas, lo que lo han llevado a esa posición y no la Cuarta Transformación. Perseguido político fue Andrés Manuel López Obrador, que lo 
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desaforaron siendo Jefe de Gobierno por un supuesto delito que había cometido, abrir una calle para conectar un hospital. Ya no hay 

persecuciones políticas, ahora lo que sí hay es justicia; tiene que haber justicia ante hechos, el comportamiento de este señor, que claramente 

están fuera de la ley. 

 

GOBERNADOR RUBEN ROCHA MOYA; INVITADO DE HONOR A LA INAGURACION DE PLAZA CEIBA: $3,600 MDP INVIERTE GRUPO 

COPPEL 

 

El Gobernador Rubén Rocha Moya, en impulso al sector empresarial y a la generación de más empleos en Sinaloa, atestiguo como invitado de 

honor  la inauguración de Plaza Ceiba, un desarrollo comercial con una inversión privada de $3,600 millones de pesos y un terreno de casi 9 

hectáreas, que generará 2,200 empleos directos y 3,500 indirectos, operado por Arco México, empresa que forma parte de Grupo Coppel. 

Asistentes al evento y anfitriones se encontraban empresarios como Guillermo Bátiz Esquer, Director General de Grupo Arco, Rubén Coppel 

Luken, Socio Fundador de Grupo Arco, Alfredo Murra Farrús, Director General de Cimaco y Juan Manuel Ley Bastidas, Director General de 

Casa Ley, tuvieron además del Gobernador, a Juan de Dios Gámez Mendívil, Alcalde de Culiacán y Javier Gaxiola Coppel, Secretario de 

Desarrollo Económico, como invitados de honor. Durante su intervención Bátiz Esquer agradeció a todos sus socios comerciales el impulso para 

convertir a Plaza Ceiba en el paseo favorito de los sinaloenses y la mejor opción de compras, convivencia y recreación, reconociendo de manera 

especial al Gobernador del Estado por haber cumplido su compromiso de regresar los Certificados de Promoción Fiscal (Ceprofies), como 

incentivo a la inversión en la ciudad, agradeciendo al Alcalde de Culiacán y al Secretario Javier Gaxiola, por el trabajo conjunto que realizaron 

para impulsar las inversiones a través de este esquema. El Gobernador Rocha Moya destacó la importancia de trabajar de manera coordinada 

con el sector empresarial. Tenemos que impulsar la inversión y cuando está contempla la justicia y el aporte de los gobiernos es bueno, por eso 

cuando vine con Cimaco, a la inauguración, yo le decía al Presidente Municipal de entonces, que apoyara a los Ceprofies, que es mínimo, pero 

es una motivación para el empresario, que diga 'ah mira el gobierno pone algo', para efectos de que se desarrolle la empresa, es entonces, una 

combinación importante y cuando hay una visión moderna en la edificación de centros como este, en donde, pues afortunadamente, este era un 

parque y quedó, después de todo lo que han construido, cerca de dos hectáreas de jardín, que es muy importante, que no tengamos una mole 

de concreto, sino que también tengamos en honor al medio ambiente, el impulso a lo verde. El Alcalde Juan de Dios Gámez, felicitó a los 

empresarios por este logro que ayudará a que Culiacán incremente su atractivo y se convierta en un destino de compras estatal y regional. 

 

MARKO CORTES; EN PAQUETE ECONÓMICO 2023 BUSCAREMOS SUPERAR LA POBREZA Y LA VIOLENCIA 

 

El dirigente Nacional, Marko Cortés Mendoza, informo que ante la mala actuación del gobierno en superar la pobreza, Acción Nacional buscará 

en el Paquete Económico de 2023 que se impulse la economía y los sectores productivos, particularmente los de la canasta básica, para ampliar 

la oferta de productos y evitar que no suban los precios, porque no basta aumentar las tasas de interés. Destacó que el PAN seguirá denunciado 

todo lo incorrecto del gobierno federal, aunque se moleste el presidente de la República. Indicó que los gobiernos de Acción Nacional son los 

que sí atraen inversión y generan empleos mejor pagados para su gente, por eso no es casual que la gente quiera irse a Querétaro, Guanajuato 

o Aguascalientes, porque donde gobierna el PAN hay mejores condiciones para vivir, para encontrar un trabajo, y ésa es su carta de presentación 

ante los ciudadanos. El presidente Nacional del PAN explicó que la reforma de Estatutos y la actualización del Programa de Acción Política se 

dialoga y se construye con la sociedad civil, para edificar un partido en donde quepan todos y con una visión de país que queremos en el corto, 

mediano y largo plazos. Porque necesitamos tener a un PAN que nos permita lograr el México que queremos, dicho de otra manera, cómo lograr 

el México que queremos, pues primero haciendo el PAN necesario, el PAN que necesitamos para lograrlo y es parte del proceso en el que 

estamos trabajando fuerte, trabajando duro en todo el país 

 

JOE BIDEN; MEJORA SU POSTURA ANTE LAS ELECCIONES INTERMEDIAS GRACIAS A LAS NUEVAS LEYES PARA SU PLAN 

ECONÓMICO Y AMBIENTAL 

 

El presidente Joe Biden, ha mejorado su popularidad tras la firma de leyes con impacto en la economía. El reciente sondeo de Politico-Morning 

Consult, muestra que el mandatario tiene un 42% de respaldo, cuando una encuesta de la semana anterior registró 39%. El porcentaje de 

votantes registrados que dijeron que desaprobaban el desempeño laboral del presidente se redujo del 59 al 56 por ciento, aunque todavía se 

mantiene alto. La reforma para enfrentar la inflación es un proyecto en tres grandes frentes: inversiones ambientales, apoyos en salud y 

modificaciones fiscales para que los más ricos paguen los impuestos que les corresponden. No es el único éxito legislativo de los demócratas, 

ya que el líder de la mayoría en el Senado, Chuck Schumer, y sus colegas demócratas, lograron negociaciones para aprobar las leyes 

bipartidistas sobre regulación de armas e inversiones de más de $280,000 millones de dólares para la producción de semiconductores y distintas 
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áreas en ciencia y tecnología. En un sondeo de The Economist-YouGov, la población latina expresa mejor entusiasmo (29%) que la población 

en general (26%) sobre la ruta que sigue el país. Tomando en consideración varias encuestas nacionales, la popularidad del presidente Joe 

Biden se mantiene ligeramente al alza al pasar del 38 al 40% en dos semanas, según el recuento de RealClear Politics. La aprobación estas 

leyes y aunado a la implementación de la Ley Bipartidista de Infraestructura, podría mejorar la situación económica del país a tres meses de las 

elecciones intermedias y ofrecer un respiro a los demócratas. Lo anterior tomando en consideración que los principales temas que preocupan a 

los votantes son la situación económica, los empleos y la seguridad en el país. 
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Diputados organizan foro para la Prevención y Atención del Cáncer de Pulmón 

 

En la Cámara de Diputados se realiza el Foro Estrategia para la Prevención y Atención Universal del 

Cáncer de Pulmón, organizado por la diputada Margarita Valdez, presidenta de la Comisión de 

Seguridad Social. El presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Erasmo González, 

destacó la importancia de este tipo de encuentros con especialistas para hacer frente a una 

enfermedad considerada entre las diez primeras causas de muerte en nuestro país. Por su parte el 

diputado Emmanuel Reyes, presidente de la Comisión de Salud, coincidió en la necesidad de 

desarrollar acciones para enfrentar a esta enfermedad. 

 

https://drive.google.com/file/d/1lN8bxUBsbWgfT3FYQAmYLKcLWdjam-OU/view  

https://drive.google.com/file/d/1lN8bxUBsbWgfT3FYQAmYLKcLWdjam-OU/view
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Consultas populares y referéndums deben reflejar la voz del pueblo: 
especialistas 

En la Cámara de Diputados, durante el foro número 18-A del parlamento abierto oficial de la reforma 
electoral, se trató el tema de los mecanismos de participación ciudadana, como referéndums, 
consultas de revocación y consultas ciudadanas. 

Los invitados al encuentro, subrayaron que esas son herramientas fundamentales para hacer valer la 
voluntad ciudadana, sin embargo, no se debe abusar de las mismas. 

No a las consultas patito o a modo, pidió la fundadora de la asociación civil Ollin, Greta Ríos. 

“Cuando hablamos de democracia directa y participativa es que tiene que estar preparada, no 
podemos estar haciendo consultas a modo, consultas en dos semanas, consultas patito, que no tienen 
ningún tipo de certeza jurídica, que no tienen mayor planeación”, apuntó. 

La también integrante de la Red Mundial de Emprendedores Sociales Ashoka, indicó que las formas de 
participación ciudadana serán efectivas, en la medida en que los ciudadanos tengan la certeza de que 
su opinión y su voz serán tomadas en cuenta. 

El referéndum, agregó el especialista internacional Dong Nguyen Huu, debe reflejar en realidad la voz y 
voluntad ciudadana, sin convertirse en un instrumento de gobierno. 

El jefe de la Unidad de Desarrollo Social de la Comisión Económica para América Latina, CEPAL e 
integrante de misiones internacionales de observación electoral, se refirió a esa figura como la más 
conocida en el contexto de la participación ciudadana en procesos electorales y de decisión. 

“Necesitamos también analizar las condiciones para que el referéndum sea la voz del soberano. El caso 
del Brexit es un ejemplo de lo que no se puede hacer, deciden salir, pero no saben qué vas a hacer 
después de la salida, por eso entró en una crisis enorme, pero que el referendo no sea un instrumento 
de gobierno”, sino un factor de decisión del pueblo, remarcó. 

El especialista subrayó que los términos específicos y precisos de ese tipo de mecanismos tienen que 
estar previstos en las leyes, con el fin de garantizar que cumplirán el propósito de reflejar la voluntad 
popular. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/18/consultas-populares-referendums-deben-reflejar-la-voz-
del-pueblo-especialistas-562671.html 
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Lorenzo Córdova acude a Parlamento abierto sobre la reforma 
electoral de Va por México 

 

El consejero Presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, llegó a la 
Cámara de Diputados, donde ofrecerá la conferencia magistral "Retos y oportunidades para el 
fortalecimiento del INE", como parte del Parlamento abierto sobre la reforma electoral, que organiza 
Va por México. 

A su llegada, en punto de las 10:26 horas, el líder del máximo órgano electoral del país, no hizo 
declaraciones. 

Tras su participación, se harán presentes los consejeros Uuc-Kib Espadas Ancona, para ofrecer la 
conferencia "Proporcionalidad y pluralidad  en la representación popular"; Carla  

Humphrey Jordan, quien hablará sobre la utilización de los sistemas electrónicos en los procesos 
electorales; así como José Roberto Ruiz Saldaña, quien dará la ponencia "Los principios rectores en  
materia electoral". 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/lorenzo-cordova-acude-parlamento-abierto-sobre-la-
reforma-electoral-de-va-por-mexico 
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“Si hay una reforma electoral, que sea producto de la cabeza y no del 
estómago”: Lorenzo Córdova 

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, reiteró su 
postura de que en este momento no es necesaria una reforma electoral en México, y sostuvo que si se 
realiza, no debe ser resultado de filias, fobias o rencores personales. 

En la conferencia "Retos y oportunidades para el fortalecimiento del INE", como parte del Parlamento 
abierto sobre la reforma electoral que organiza Va por México, Lorenzo Córdova refirió que “hoy el 
sistema funciona y funciona bien”. 

“Hoy el sistema funciona y funciona bien, si hay una reforma, será bienvenida, pero no es 
indispensable; es decir, la democracia mexicana no está en riesgo si no hay reforma electoral”, 
puntualizó desde la Cámara de Diputados. 

Consideró que una reforma no es pertinente y advirtió que si avanzamos hacia una modificación en la 
materia, deberían cumplirse tres condiciones: 1-Que sea producto de un consenso “sí muy amplio 
entre los actores políticos”. 2-Que sea para mejorar el sistema, no para que haya retrocesos, “de lo 
contrario estaremos tirando a la basura 30 años de esfuerzos”. 3-Que sea producto de diagnósticos 
adecuados con datos y objetivos, “no de caprichos, ni rencores”. 

“Si hay una reforma electoral, que sea producto de la cabeza y no del estómago, que no sea el 
resultado de filias y fobias o peor aún, de rencores personales, porque entonces tendremos garantías 
de que la reforma, lejos de fortalecer el sistema electoral, va a servir para dinamitarlo”, sentenció el 
consejero presidente del INE. Córdova advirtió que si se avalara la reforma propuesta por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, se trataría de la primera iniciativa surgida desde el poder y la primera 
iniciativa electoral que no proceda de una amplia discusión pública. Agregó que si se quiere avanzar en 
la materia, es importante tomar en cuenta que se requiere seguir en el tema del voto electrónico, 
perfeccionar sistema representativo para acabar con la sobre representación del 8%, eliminar secreto 
ministerial para el INE y transferir al Tribunal Electoral (TEPJF) la decisión sobre las medidas cautelares, 
así como simplificar el sistema y eliminar algunas de las prohibiciones hoy existentes, entre otras cosas. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/lorenzo-cordova-si-hay-una-reforma-electoral-que-sea-
producto-de-la-cabeza-y-no-del-estomago 
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Advierten que violencia podría descarrilar el sistema democrático 

 

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, advirtió que la violencia en el país podría descarrilar 

el sistema democrático, pero aclaró que puede evitarse si continúa un trabajo coordinado con las 

instancias de seguridad, esto durante su participación en el foro de Parlamento Abierto alterno de la 

reforma electoral organizada por la coalición Va por México. 

 

https://drive.google.com/file/d/1UFRuB9NpeUfx1ogHVo6flnBkVd9YdtAw/view  

https://drive.google.com/file/d/1UFRuB9NpeUfx1ogHVo6flnBkVd9YdtAw/view
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Lorenzo Córdova advierte que violencia en el país podría descarrilar el sistema 
democrático 

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, advirtió que la violencia 
en el país podría descarrilar el sistema democrático, pero aclaró que se puede evitar si continúa un 
trabajo coordinado con las instancias de seguridad. 

En entrevista posterior a su participación en el Foro de Parlamento Abierto alterno de la reforma 
electoral organizada por la coalición “Va por México”, a pregunta directa sobre la situación de violencia 
en el país y sus repercusiones para la democracia, Córdova señaló que mientras continúe el trabajo 
coordinado. 

¿Teme la intervención del narco que pudiera pegarle al proceso democrático, al proceso electoral? 

- “Yo diría que el problema que está ahí es un problema grave, pero es un problema que tendría o que 
pudiera descarrilar el sistema democrático, pero la condición está puesta: mucho trabajo por parte de 
las autoridades del Estado porque el problema de seguridad es un problema que el Estado no ha 
logrado resolver y como Estado no hablo de gobiernos, que quede claro luego hay quien se pone el 
saco, no, el Estado también es el INE y creo es un trabajo colectivo”, señaló el consejero presidente.  

En este sentido y en medio del proceso electoral del próximo año en Coahuila y el Estado de México en 
donde se renovarán gubernaturas y la posibilidad que estos comicios se vean afectados por la ola de 
violencia en el país, el consejero presidente insistió en la necesidad del trabajo coordinado entre todos 
los órganos del Estado.  

¿Las elecciones de Coahuila el próximo año podrían convertirse en foco rojo? 

- “Si sigue habiendo un trabajo coordinado con las instancias de seguridad como lo habido hasta ahora, 
yo diría que no, pero evidentemente el problema de la violencia es un problema que debemos resolver 
como sociedad porque afecta a todos los ámbitos de la vida social, incluyendo el ámbito electoral”, 
subrayó Lorenzo Córdova. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/18/lorenzo-cordova-advierte-que-violencia-en-el-
pais-podria-descarrilar-el-sistema-democratico-431872.html 
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El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, pidió a los diputados que, si 

avanza la reforma electoral, eliminen el secreto ministerial para este organismo con el fin de que tenga acceso a 

la investigación que lleva la Fiscalía General de la República (FGR) sobre Pío López Obrador y el caso Odebrecht. 

En el foro alterno sobre la reforma electoral organizado por la coalición legislativa Va por México, el consejero 

recordó que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dio entrada a dos controversias constitucionales 

que interpuso la FGR para no entregarle al INE la carpeta de investigación que hay del hermano del presidente 

Andrés Manuel López Obrador, quien es indagado tras aparecer en un video donde se le ve recibir dinero en 

efectivo de David León. 

“Hago una petición: resuelvan el problema que inexplicablemente hoy está en la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación. Me quedé que en el artículo 96 establece que las decisiones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación (TEPJF) son definitivas e inatacables”, dijo el consejero presidente del INE. 

INE pide a diputados modificar ley para tener acceso a la carpeta de Pío López Obrador (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/ine-pide-a-diputados-modificar-ley-para-tener-acceso-a-la-carpeta-de-pio-lopez-obrador/
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Reforma Electoral no es necesaria ni pertinente: Lorenzo 

Córdova 
 

"Hoy el sistema electoral funciona y funciona bien, ¿puede mejorarse? Sin duda. Pero hay dos 

condiciones que a mí me preocupan. Me parece que una reforma electoral hoy no es necesaria o 

indispensable, ni sé si sea pertinente. Si no hay reforma con el sistema electoral que hoy tenemos 

podemos ir sin problemas a las elecciones del 2024 y organizarlas con la calidad técnica que se han, y 

las garantías, que han prevalecido hasta ahora. Si hay una reforma que mejore lo que tenemos, 

siempre será bienvenida, pero no es indispensable. Es decir, el país no está en riesgo, la democracia 

mexicana no está en riesgo, si no hay Reforma Electoral", expresó.  

Acompañado de legisladoras y legisladores del PAN, PRD y PRI, el presidente del INE se dijo respetuoso 

de la propuesta de Reforma Electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, pero sugirió tres 

condiciones básicas para que se realice.  

 
https://www.xevt.com/politica/va-lorenzo-cordova-al-foro-de-la-alianza-va-por-mexico/226971 

 

 

 

https://www.xevt.com/politica/va-lorenzo-cordova-al-foro-de-la-alianza-va-por-mexico/226971
https://pinterest.com/pin/create/button/?url=https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/08/18/pide-riquelme-a-legisladores-federales-del-pri-no-ser-complices-de-iniciativas-que-pongan-en-riesgo-a-mexico/&media=https://www.elheraldodesaltillo.mx/wp-content/uploads/2022/08/pude-riquelme.jpg&description=Pide+Riquelme+a+legisladores+federales+del+PRI+no+ser+c%C3%B3mplices+de+iniciativas+que+pongan+en+riesgo+a+M%C3%A9xico
https://pinterest.com/pin/create/button/?url=https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/08/18/pide-riquelme-a-legisladores-federales-del-pri-no-ser-complices-de-iniciativas-que-pongan-en-riesgo-a-mexico/&media=https://www.elheraldodesaltillo.mx/wp-content/uploads/2022/08/pude-riquelme.jpg&description=Pide+Riquelme+a+legisladores+federales+del+PRI+no+ser+c%C3%B3mplices+de+iniciativas+que+pongan+en+riesgo+a+M%C3%A9xico
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Entrevista / Francisco García Cabeza de Vaca (Gobernador de Tamaulipas).- 

 

 “Como lo dije hace un año y 3 meses, el tiempo y la ley nos iban a dar la razón. Lo que les puedo decir 

es que se sienta un precedente, hace algunas semanas estuve aquí contigo y les hacía ver el riesgo que 

había de que la Corte no resolviera esta controversia constitucional, ya se resolvió, dejando una pistola 

cargada, ya con esto lo que se hace es, se libera esa presión que se tenía en los gobiernos estatales, 

para los gobernadores, para los diputados locales, para los magistrados del Poder Judicial, inclusive 

para los fiscales autónomos de los estados, donde con una denuncia del ámbito federal, se mandaba a 

la Cámara de Diputados y con una mayoría simple, pues simplemente los metían a la cárcel”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1lNISOkQq44tZgymipv2S5wBa8DhDON0O/view  

https://drive.google.com/file/d/1lNISOkQq44tZgymipv2S5wBa8DhDON0O/view
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Entrevista / Santiago Nieto (Ex titular de la Unidad de Inteligencia Financiera). 

 

“Todo el discurso de Cabeza de Vaca tiene que ver con la decisión de la Suprema Corte el día de ayer, 

hay que pensar que lo que la Suprema Corte resolvió en estas dos controversias constitucionales es 

que la Cámara de Diputados había actuado bien, que había generado el desafuero del gobernador, 

pero a juicio de la Suprema Corte, debió haber pasado antes por el Congreso local, antes de que la 

Fiscalía General de la Republica pudiera solicitar la orden de aprehensión en contra del todavía 

gobernador”. 

 

https://drive.google.com/file/d/16VoRT1wfS6YIjpuL1JTgUw7sSegqKRvQ/view  

https://drive.google.com/file/d/16VoRT1wfS6YIjpuL1JTgUw7sSegqKRvQ/view
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Se rebela diputado del PRI contra dirigencia de ‘Alito’ y se va de 
bancada tricolor 

 

El diputado federal Shamir Fernández Hernández anunció su salida del PRI y su bancada tras acusar a la 
dirigencia nacional tricolor de anteponer sus intereses personales sobre los de la militancia. 

“El Revolucionario Institucional es un partido que se ha desviado de sus ideales, principios y valores. 

“En este momento no comparto las decisiones de la dirigencia nacional y el rumbo que están tomando 
siempre anteponen los intereses personalísimos de unos cuantos sobre el interés colectivo de su 
militancia, cometiendo el grave error de dejar de escuchar a las voces reales de los liderazgos quienes 
exigen un verdadero cambio”, argumentó. 

Shamir Fernández Hernández, quien fue electo como diputado federal por el distrito 6 de Torreón, 
Coahuila, aseguró que su decisión no es para sumarse a las filas de Morena en San Lázaro ni para tener 
la candidatura de otro partido rumbo a la elección de gubernatura en Coahuila ni tampoco para 
reelegirse después de finalizar su periodo en 2024. 

Con su salida, el grupo parlamentario del PRI pasaría de 70 legisladores a 69. 

En abril pasado, el diputado Carlos Miguel Aysa Damas, abandonó su militancia para sumarse a la 
bancada de Morena. De igual manera, argumentó estar en contra de la dirigencia de Alejandro 
Moreno. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/se-rebela-diputado-del-pri-contra-dirigencia-de-alito-y-se-va-
de-bancada-tricolor/1533981 
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Enriquecimiento ilícito, peculado y uso de atribuciones, los delitos de 
'Alito' Moreno 

 En entrevista con Luis Cárdenas para la Primera Emisión de MVS Noticias, Renato Sales Heredia, fiscal 
general del Estado de Campeche, habló sobre la solicitud de desafuero del líder nacional del PRI, 
Alejandro 'Alito' Moreno por enriquecimiento ilícito y peculado. 

“Se le investiga de tres delitos en particular del fuero común: enriquecimiento ilícito, peculado y uso 
indebido de atribuciones y facultades. En la FGR se integra una carpeta de investigación por 
defraudación fiscal y operaciones con recursos de procedencia ilícita”. 

Renato Sales explicó que el enriquecimiento ilícito es la notoria desproporción entre las propiedades 
del diputado y sus ingresos como servidor público. 

“Una de las propiedades ubicada en Lomas del Castillo, una zona de alta plusvalía en Campeche 
asciende a 130 mdp, es una mansión construida en 10 mil kilómetros cuadrados donde tiene cancha de 
futbol, pista para carreras, boliche, alberca, cine y hecha con materiales de alta calidad, es la más cara 
en Campeche”, detalló el funcionario. 

Finalmente, Renato Sales explicó que Alito Moreno tiene otras propiedades en CDMX y Morelos, 
algunas de ellas ya las tenía pero otras no, “muchas de ellas las consiguió en su período como 
gobernador de la entidad”. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/8/18/enriquecimiento-ilicito-peculado-uso-de-atribuciones-
los-delitos-de-alito-moreno-562620.html 
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Casas, depas, terrenos, arte. La riqueza de “Alito” es enorme: Fiscal 
 Alejandro Moreno Cárdenas es propietario de departamentos en Polanco y de propiedades en el 
Country Club, en el extranjero, así como en Champotón, en Campeche, estado en donde, además, 
tiene una mansión en la privada Lomas del Castillo valuada en más de 130 millones de pesos y con un 
menaje de cerca de 50 millones de pesos, un patrimonio que se encuentra en la mira de la Fiscalía de 
Campeche, que el martes pidió a la Cámara de Diputados le retire el fuero que el dirigente del PRI tiene 
como Diputado, a quien acusa de enriquecimiento ilícito y que además es investigado por otras causas. 

“El enriquecimiento ilícito implica la evidente desproporción entre los ingresos devengados como 
servidor público y las propiedades que éste ostenta como dueño”, comentó el Fiscal de Campeche, 
Renato Sales Heredia, en entrevista con Alejandro Páez Varela y Álvaro Delgado en el programa Los 
Periodistas, que se transmite en el canal de YouTube de SinEmbargo Al Aire. “Ganando 120 mil pesos al 
mes que es el salario del Gobernador constitucional pues difícilmente pueden adquirirse estas 
propiedades”, ahondó. 

En su última declaración patrimonial, la de 2021, presentada a la Cámara de Diputados, la cual se 
puede consultar en la Plataforma Nacional de Transparencia, Moreno Cárdenas reportó tener 11 
terrenos, todos adquiridos al contado entre 2012 y 2021, por un monto de 2 millones 938 mil 848 
pesos y dos casas, compradas en 2014 y 2016 también al contado, con un valor de 9 millones 714 mil 
610 pesos. Pero “Alito” ha sido cuestionado sobre el verdadero valor de sus propiedades, sobre todo a 
raíz de que se difundieran imágenes del interior de una mansión que tienen en la privada Lomas del 
Castillo, en la Ciudad de Campeche. 

Sales Heredia, quien fue titular de la Comisión Nacional de Seguridad entre 2015 y 2018, en el 
Gobierno del priista Enrique Peña Nieto, explicó que existen carpetas de investigación abiertas en la 
Fiscalía General de la República (FGR) y en la Fiscalía General del Estado de Campeche en contra de 
Moreno Cárdenas, quien antes de asumir la dirigencia del tricolor gobernó esta entidad entre 2015 y 
2019. El Fiscal detalló que en lo referente a la institución que él encabeza se le acusa a “Alito” de tres 
delitos: peculado, uso indebido de atribuciones y facultades y enriquecimiento ilícito, mientras que en 
el ámbito federal hay una carpeta de investigación abierta por defraudación fiscal y por operaciones 
con recursos de procedencia ilícita. 

https://www.sinembargo.mx/18-08-2022/4239673 
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Omar Fayad, pide proceso justo y apegado a derechos para Alito 
Moreno 

 Omar Fayad, gobernador de Hidalgo, afirmó que no está buscando ser embajador, ante una eventual 
invitación del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, una vez que concluya su 
mandato.  El priísta aseguró que ha dado todo, “hasta el máximo de mi capacidad. Haber echado a 
volar la imaginación en tiempos tan difíciles. Me tocó la etapa más dura en 150 años de historia de 
Hidalgo y, sin embargo, las cosas sucedieron, se hicieron, ya estaré yo sujeto al juicio de la historia”.  

Entrevistado en la vieja casona de Xicoténcatl donde fue invitado al informe final de Olga Sánchez 
Cordero como presidenta del Senado. Fayad respondió así la pregunta de busca o tiene prometida una 
embajada, luego de que el PRI perdió ante Morena el gobierno de su estado. “Ninguna, he sido muy 
claro y muy puntual con este tema. Yo no estoy buscando ser embajador, es un honor representar a 
México, no tengo ninguna duda, siempre lo he señalado. Ha sido una práctica, yo recuerdo los 
gobiernos priístas, cuántos personajes de la oposición fueron embajadores”. 

Reconoció que hubo desacuerdos entre aquellos ahora ex priístas que aceptaron la invitación del 
gobierno actual a ser embajadores con la dirigencia nacional del partido. Reiteró que “en lo personal 
yo no estoy buscando una embajada, yo he planteado muy claramente cuál es mi situación, mi 
posición. Yo ya entregué cuentas, ya rendí mi sexto informe”. 

Sobre el desafuero a Alejandro ‘Alito’ Moreno, presidente de su partido, pidió que su proceso sea 
apegado a derecho, con garantías a los derechos humanos, al debido proceso y que el caso sea 
estrictamente conforme a la ley. Opinó que es un despropósito solicitar la renuncia de ‘Alito’ Morena a 
la dirigencia nacional del PRI, cuando fue electo por 2 millones de militantes pues tiene que terminar 
su mandato. 

https://enfoquenoticias.com.mx/omar-fayad-pide-proceso-justo-y-apegado-a-derechos-para-alito-
moreno/?__cf_chl_jschl_tk__=c1445817d932764b3b11fab13f35c3c235f9a4c9-1605662351-0-
AWm9kp2m3TVY8Z0Le0MCwsbk2URJ6csRda18hK1FLDUUAsi5t7MI-
P1YjCP6rzBGLW73ciDQgh9Cy60YDMJEctrcaSFIIg7CoeZOrrPs9SfyshSsFUiFFSCz89H2SjxYxBcxPzcHznMSe
cuCQ9LTar5vJiqu_NBO6kp1XKAcnAx6eLvhrNRqx61MA5-m0vM0t-
wR3KHHw7NaF4KHZkzO_PqV9v1_ssPnKWvGdbxyLhkRA-
N7GzmgCqMKuquzVyCNKGAPDfPYfGvj02hmM35Yf0dIaUZdpAJ2JV0oaNX5fF2v8V29b9ZVo2F3vQciqulT
KA 
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En Morena prometen voto libre sobre el desafuero de ‘Alito’ 
 

Desde la dirigencia de Morena no se instruirá a los diputados del partido y aliados el sentido de su voto 
en el proceso de desafuero de Alejandro Moreno, Alito, presidente nacional del PRI, señaló Mario 
Delgado, presidente nacional de Morena al participar en el informe final de actividades legislativas de 
la senadora Olga Sánchez Cordero. 

“Nosotros no instruimos a los diputados, ellos siempre actúan de manera autónoma. Somos 
respetuosos en el partido de las decisiones que tomen los diputados, simplemente nosotros 
manifestamos nuestra opinión, que vemos con muchas posibilidades y hay muchas evidencias de que 
este diputado tendría que dejar el fuero para enfrentar la justicia”, indicó. 

En su opinión hay pruebas suficientes de los delitos de Alejandro Moreno, con los audios que ha 
filtrado la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, por lo que dijo ver muy bien el proceso de 
desafuero contra el político priista. 

“Está más que acreditado en muchos audios, pues la cantidad de delitos que ha cometido, que por 
cierto, el Instituto Nacional Electoral (INE) no lo ha motivado a hacer ningún tipo de investigación. Y 
también, de lo que ha documentado la Fiscalía de Campeche, pues no coinciden los ingresos que él 
pudo haber tenido en los últimos años, con la enorme riqueza acumulada. Entonces, nosotros lo vemos 
como un acto de justicia, que no puede haber impunidad para nadie”. 

Y aunque Alito Moreno ha denunciado una persecución política en su contra, Delgado Carrillo reiteró 
que esa es una práctica del pasado. 

“Perseguido político fue Andrés Manuel López Obrador, que lo desaforaron siendo Jefe de Gobierno 
por un supuesto delito que había cometido, abrir una calle para conectar un hospital. Ya no hay 
persecuciones políticas y ahora lo que sí hay es que tiene que haber justicia ante hechos como los de 
este señor, comportamientos como los de este señor que claramente están fuera de la ley”. 

El dirigente de Morena también se refirió al proceso de gobernador de Tamaulipas, Francisco García 
Cabeza de Vaca, y en consonancia con el presidente Andrés Manuel López Obrador, dijo que aún con la 
“manita” que le echo la Suprema Corte de Justicia de la Nación al invalidar una orden de aprehensión 
en contra del gobernador, este deberá rendir cuentas. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/morena-voto-libre-desafuero-alito/1533977 
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Por poner en riesgo a 2 niñas, diputada del Edomex será denunciada 
por Layda Sansores 

 

Tras revelar un nuevo audioescándalo del líder del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, Alito, la 
gobernadora de Campeche, Layda Sansores, anunció que presentará denuncias contra una diputada 
del Estado de México, debido a que hay una niña y una adolescente en riesgo. 

Mediante un video publicado en sus redes sociales, la mandataria anunció que presentará denuncias 
contra una legisladora, aunque no dio más detalles de quién se trata, por poner en riesgo a una niña y 
a una joven. 

Explicó que el análisis de un material sobre una conversación entre la legisladora y un diputado, de 
quien tampoco reveló más, las dos jóvenes resultan afectadas. 

“Esto lo estoy haciendo, porque del material que se nos hizo llegar, hay indicios de que dadas las 
connotaciones en que se dieron los hechos, las conversaciones, las fotografías, entre el diputado A y la 
diputada C se pone en riesgo a una menor y a una adolescente”, dijo. 

Así, Sansores San Román aseguró que se siente con el “deber moral” de presentar esta semana una 
denuncia penal ante la Fiscalía del Estado de México, otra en Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional 
de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes y otra en la Procuraduría federal de Protección de Niñas, 
Niños y Adolescentes. 

De acuerdo con la mandataria campechana, es que se tomen cartas en el asunto para proteger a la 
niña y a la joven. 

“Lo que queremos es que se tomen medidas de seguridad y protección en beneficio de la menor y la 
adolescente. Quien es mayor, que haga de su vida lo que quiera, pero no podemos exponer a los 
jóvenes”, expresó. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/riesgo-2-ninas-diputada-edomex-denuncia-layda-
sansores/1533995 
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Va por México cierra filas en torno a Alejandro Moreno 

 

Integrantes del PRI, PAN y PRD cerraron filas en torno al diputado priista Alejandro Moreno y señalaron 

que la alianza Va por México permanecerá unida. El líder panista, Marko Cortés, dijo que hay 

persecución, revancha y buscan amedrentar a los opositores, a quienes les hacen frente. Por su parte 

el líder del PRD, Jesús Zambrano, refrendó que la coalición Va por México se mantiene y que no la van 

a disolver. 

 

https://drive.google.com/file/d/1olvf3eIzGLKf11-6qaTiRTziDrCL5wIs/view  

https://drive.google.com/file/d/1olvf3eIzGLKf11-6qaTiRTziDrCL5wIs/view
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Va por México cierra filas en torno a Alejandro Moreno 

 

Integrantes del PRI, PAN y PRD cerraron filas en torno al diputado priista Alejandro Moreno y señalaron 

que la alianza Va por México permanecerá unida. El líder panista, Marko Cortés, dijo que hay 

persecución, revancha y buscan amedrentar a los opositores, a quienes les hacen frente. Por su parte 

el líder del PRD, Jesús Zambrano, refrendó que la coalición Va por México se mantiene y que no la van 

a disolver. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAzpX8jbdnKnVdU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21591&parId=root

&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAzpX8jbdnKnVdU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21591&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAzpX8jbdnKnVdU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21591&parId=root&o=OneUp
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Comisión Aprobó Dictamen Para Resarcir Cancelación Del 

Proceso De Evaluación De Las Y Los Asesores Pedagógicos 

 

La Comisión de Educación, que preside la diputada Flora Tania Cruz Santos (Morena), aprobó un 

dictamen que otorga facultades a la autoridad educativa para resarcir la cancelación del proceso de 

evaluación de las y los asesores técnicos pedagógicos de tercera y cuarta generación que se vieron 

afectados por la derogación de la Ley General del Servicio Profesional Docente. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-aprobo-dictamen-para-resarcir-cancelacion-del-proceso-de-evaluacion-de-las-y-los-

asesores-pedagogicos/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-aprobo-dictamen-para-resarcir-cancelacion-del-proceso-de-evaluacion-de-las-y-los-asesores-pedagogicos/
https://hojaderutadigital.mx/comision-aprobo-dictamen-para-resarcir-cancelacion-del-proceso-de-evaluacion-de-las-y-los-asesores-pedagogicos/
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Necesario, crear Ley General de Bomberos: Juanita Guerra 

 

La diputada Juanita Guerra Mena (Morena), presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana, 

consideró necesario crear la Ley General de Bomberos, con el objetivo de cumplir con una deuda 

histórica con el Honorable Cuerpo de Bomberos. 

 
https://efekto10.com/necesario-crear-ley-general-de-bomberos-juanita-guerra/ 
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Entrevista / Hamlet García Almaguer (Diputado – Morena) 

 

“El trámite ya inició a petición de la Fiscalía General del estado de Campeche, la declaración de 

procedencia, que es el desafuero, se encuentra regulado por el artículo 111 de la Constitución y el 25 y 

subsecuentes de la Ley Federal de Responsabilidades de los Servidores Públicos y en esas disposiciones 

se establece la facultad que tienen los fiscales de solicitar al parlamento que le retiren la inmunidad a 

una persona para que pueda comparecer ante un juez y ser escuchado a defenderse, la declaración de 

procedencia no prejuzga sobre la culpabilidad o la inocencia de la persona sujeta a un proceso, 

simplemente se retira la inmunidad”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1YosEzQ6QKv6y27DB5tkXLB-uP7houklw/view  

https://drive.google.com/file/d/1YosEzQ6QKv6y27DB5tkXLB-uP7houklw/view
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Comisión aprobó dictamen para resarcir 
cancelación del proceso de evaluación de las y 

los asesores pedagógicos 

 
 

Boletín No.2347 

Comisión aprobó dictamen para resarcir cancelación del proceso de evaluación de las y los asesores pedagógicos 

• Reformó el artículo XIV Transitorio de la Ley General del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros 

• Solicitará reunión con la nueva titular de la Secretaría de Educación Pública 

La Comisión de Educación, que preside la diputada Flora Tania Cruz Santos (Morena), aprobó un dictamen que otorga 

facultades a la autoridad educativa para resarcir la cancelación del proceso de evaluación de las y los asesores técnicos 

pedagógicos de tercera y cuarta generación que se vieron afectados por la derogación de la Ley General del Servicio 

Profesional Docente. 

Durante su reunión ordinaria, la legisladora explicó que el dictamen avalado por 36 votos a favor, uno en contra y una 

abstención, reforma el artículo Décimo Cuarto Transitorio de la Ley General del Sistema para la Carrera de las Maestras y 

los Maestros, publicada en el Diario Oficial de la Federación el 30 de septiembre de 2019. 

 Aclaró que esta reforma no tiene la pretensión de sustituir a la autoridad educativa ni de imponer el otorgamiento de 

nombramientos; simplemente, busca que aquellas maestras y maestros que no concluyeron su proceso conforme a la ley 

entonces vigente puedan hacerlo. 
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 Agregó que con esta modificación se da respuesta a la demanda de tres mil 500 Asesores Técnicos Pedagógicos (ATP) en 

toda la República. 

 Al respecto, la diputada del PRI, Sayonara Vargas Rodríguez, mencionó que este dictamen defiende las garantías laborales 

de las y los asesores pedagógicos, toda vez que quedaron en un vacío legal con la reforma del Servicio Profesional Docente. 

Agregó que la Comisión está comprometida en trabajar en beneficio de este sector, ya que son una figura valiosa del sistema 

educativo. 

Ana Lilia Herrera Anzaldo, diputada del PRI, dijo que este dictamen atiende una lucha que las y los asesores pedagógicos 

han tenido que librar, ya que al crearse la nueva legislación en materia educativa se acota la figura de los ATP, volviéndolos 

temporales con una duración de tres ciclos escolares, por lo que esta reforma permitirá que puedan tener el nombramiento 

que les corresponde. 

Por el PAN, la diputada María de los Ángeles Gutiérrez Valdez, apuntó que esta modificación normativa es de justicia 

social para los asesores técnicos pedagógicos, pues se les reconoce para que tengan la remuneración económica pertinente. 

El diputado Juan Carlos Romero Hicks (PAN) dijo que el tema es fundamental, ya que los ATP son invisibles para el 

sistema educativo y no se ha logrado su incorporación íntegra en el marco normativo ni en las políticas públicas, por lo que 

estas adecuaciones permitirán que concluyan los procesos de promoción que quedaron en suspenso con la entrada en vigor 

del decreto de septiembre de 2019. 

Lázaro Cuauhtémoc Jiménez Aquino, diputado del PRI, puntualizó que una vez más la educación une a todas las corrientes 

políticas integradas en esta Comisión para hacer justicia social a quienes hacen el esfuerzo de fortalecer el desarrollo 

educativo básico. 

En representación del PRD, la diputada Olga Luz Espinosa Morales comentó que esta instancia legislativa tiene el 

compromiso de dar respuesta a las demandas de las y los integrantes del sector educativo. 

Del PVEM, la diputada Fátima Almendra Cruz Peláez celebró la aprobación del dictamen, ya que otorga a los ATP la 

remuneración que les correspondía. 

Por el PT, la diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero se congratuló por el dictamen, ya que beneficiará a cientos de 

Asesores Técnicos Pedagógicos en el país.  

El diputado de Morena, Félix Durán Ruiz, explicó que la aprobación del dictamen muestra del compromiso con los ATP y 

que la Comisión trabaja a favor de los intereses de las niñas, niños, adolescentes, docentes y demás integrantes del cuerpo 

educativo.   



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/08/2022 LEGISLATIVO 

 

La diputada María de los Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN) se unió a la solicitud de darle seguimiento al tema de los teachers 

de inglés, “a los maestros que también están apoyando y fortaleciendo el sistema educativo, que impulsemos este beneficio, 

así como lo hemos logrado para los asesores técnicos pedagógicos”. 

Solicitarán reunión con la nueva titular de la SEP 

En el apartado de asuntos generales, el diputado Román Cifuentes Negrete (PAN) propuso solicitar un acercamiento con la 

nueva titular de la Secretaría de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya, a fin de intercambiar puntos de vista que sirvan 

para los trabajos de la Comisión. 

La presidenta de la Comisión coincidió con la propuesta y anunció que la invitación se realizará a nombre de la instancia 

legislativa. 

Adela Ramos Juárez, diputada de Morena, se sumó al planteamiento de que se invite a la secretaria de Educación Pública 

para compartir temas de interés y demandas del sector educativo.  

La diputada del PRI, Sayonara Vargas Rodríguez, se pronunció a favor de buscar un encuentro con la nueva titular de 

Educación Pública, a fin de conocer el programa piloto de la implementación del nuevo plan de estudios en educación 

básica.   

El diputado Romero Hicks respaldó la propuesta, que permitiría que la funcionaria se enriquezca de la experiencia de las y 

los integrantes de la Comisión y se conozca cómo operará el nuevo plan de estudio. 

También de Morena, la diputada Gabriela Martínez Espinoza consideró importante llevar a cabo la reunión con la nueva 

Secretaría de Educación Pública para conocer sus propuestas.  

El diputado Armando Contreras Castillo (Morena) afirmó que la nueva secretaria de Educación Pública es una mujer íntegra, 

de diálogo, capaz, sensible, profesora “y no duden que trabajará de manera coordinada con la Comisión”. Sostuvo que su 

objetivo es tener estándares de educación pública cada vez más altos. 
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Aprueba la Comisión de Transparencia y Anticorrupción 

reformar la Ley General de Responsabilidades 

Administrativas 

 
La Comisión de Transparencia y Anticorrupción, que preside el diputado Juan Carlos Romero Hicks (PAN), 

avaló un proyecto de dictamen que reforma el primer párrafo del artículo 215 de la Ley General de 

Responsabilidades Administrativas, para establecer que las resoluciones emitidas por los Tribunales 

podrán ser impugnadas por la autoridad investigadora.  

 

https://www.enteratever.com/aprueba-la-comision-de-transparencia-y-anticorrupcion-reformar-la-

ley-general-de-responsabilidades-administrativas/ 

 

https://www.enteratever.com/aprueba-la-comision-de-transparencia-y-anticorrupcion-reformar-la-ley-general-de-responsabilidades-administrativas/
https://www.enteratever.com/aprueba-la-comision-de-transparencia-y-anticorrupcion-reformar-la-ley-general-de-responsabilidades-administrativas/
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Comisión De Protección Civil Organiza El Foro “Riesgos 

Naturales Y Antropogénicos, Prevención Y Resiliencia” 

La diputada Ana María Balderas Trejo (PAN), presidenta de la Comisión de Protección Civil y Prevención 

de Desastres, inauguró en la Cámara de Diputados el foro “Riesgos naturales y antropogénicos, 

prevención y resiliencia”, donde legisladoras, legisladores, ingenieros, arquitectos y especialistas 

plantearon sus propuestas para atender estos desafíos en el país. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-proteccion-civil-organiza-el-foro-riesgos-naturales-y-antropogenicos-prevencion-

y-resiliencia/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-proteccion-civil-organiza-el-foro-riesgos-naturales-y-antropogenicos-prevencion-y-resiliencia/
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-proteccion-civil-organiza-el-foro-riesgos-naturales-y-antropogenicos-prevencion-y-resiliencia/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/08/2022 LEGISLATIVO 

 

Comisión de Protección Civil organiza el foro 
“Riesgos naturales y antropogénicos, 

prevención y resiliencia” 

 
 

Boletín No.2346 

Comisión de Protección Civil organiza el foro “Riesgos naturales y antropogénicos, 

prevención y resiliencia” 

• La gestión de catástrofes debe ser transversal y mantenerse ajena a agendas políticas y 

posiciones partidistas: diputada Balderas Trejo 

• Para 2030 se prevé un aumento de 40 por ciento a nivel mundial en el número de desastres, 

agregó 

La diputada Ana María Balderas Trejo (PAN), presidenta de la Comisión de Protección Civil y 

Prevención de Desastres, inauguró en la Cámara de Diputados el foro “Riesgos naturales y 

antropogénicos, prevención y resiliencia”, donde legisladoras, legisladores, ingenieros, arquitectos 

y especialistas plantearon sus propuestas para atender estos desafíos en el país. 

La diputada Balderas Trejo afirmó que afrontar los riesgos de catástrofes requiere de una gestión 

transversal que debe mantenerse ajena a agendas políticas y posiciones partidistas.  
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Debe involucrar, añadió, a los tres órdenes de gobierno y a todos los sectores gubernamentales, 

privados y sociales, coordinados desde Protección Civil, porque “en la protección de la vida 

humana y de los bienes no caben los antagonismos ni las limitaciones ideológicas. El único camino 

es la empatía, resiliencia y generosidad”, aseveró. 

Hizo votos por que este foro abra un espacio para el diálogo y la deliberación de ideas que 

permitan encontrar, en equipo, opciones creativas para mejorar el marco normativo y enfrentar 

los enormes desafíos que el riesgo de desastres impone al país. 

Refirió que se prevé un aumento de 40 por ciento a nivel mundial en el número de catástrofes 

para el 2030. “Necesitamos estar preparados, la disyuntiva ya no es si ocurrirá, sino qué vamos a 

hacer cuando ocurra”. 

“Es imprescindible estar no sólo conscientes del riesgo, sino estar debidamente preparados para 

atenderlo”. Todos estamos vinculados y afectará a nuestros hogares en cualquier momento; es la 

enseñanza de la pandemia del Covid-19 y de la crisis climática. 

Es alarmante que la violencia aumenta en contra de las niñas y las mujeres después de un 

desastre. A nivel mundial se registra la correlación entre el número de personas afectadas y el 

incremento de los homicidios de mujeres. “Es urgente e inaplazable mejorar la forma en que 

gestionamos los riesgos”, abordándose de forma coordinada y multidisciplinaria, apuntó. 

Relevante para la ingeniería de México analizar estos temas 

El presidente de la Unión Mexicana de Asociaciones de Ingenieros (UMAI), José Alfonso Domínguez 

Gil, destacó la relevancia que significa para la ingeniería de México que estos temas se analicen en 

el Poder Legislativo, con las opiniones de ingenieros, arquitectos y especialistas. 

Deseó el mejor resultado y destacadas conclusiones no para que se queden en la memoria del 

foro, sino para que se tomen determinaciones legislativas a efecto de que las propuestas se lleven 

a la práctica y se logre la construcción de iniciativas, donde la ingeniería mexicana tiene mucho 

que aportar. 

Que las propuestas coadyuven a presentar iniciativas 

Marco Antonio Méndez Cuevas, vicepresidente de Asociaciones, Colegios y Sociedades de la Unión 

Mexicana de Asociaciones de Ingenieros (UMAI), señaló que el propósito es que las ponencias de 
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los especialistas las conozcan las y los legisladores para presentar iniciativas de ley, a fin de 

transformarlas en políticas públicas en bienestar de todas y todos los mexicanos. 

El objetivo, explicó, es que la protección civil sea un derecho humano, propuesta que no ha 

prosperado, por lo que hizo votos para que la LXV Legislatura impulse dicha iniciativa. 

El también presidente del Consejo Nacional de Egresados del IPN refirió que el principal objetivo 

y responsabilidad de los gobiernos es la seguridad pública que implica que todos estén 

plenamente seguros en cualquier recinto donde viven, estudian, trabajan, viajan y se divierten. 
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Pide Riquelme a legisladores federales del PRI no ser 

cómplices de iniciativas que pongan en riesgo a México 
 

Al hacer uso de la palabra en el evento de inauguración de la cuarta plenaria de los diputados federales 
del PRI, que se celebra en Saltillo, el gobernador Miguel Ángel Riquelme Solís pidió a los legisladores no 
ser cómplices de las “locuras” a las que dijo, el Gobierno Federal recurre de manera constante, a la vez 
que exhortó igualmente a los representantes a mantenerse firmes, unidos y coordinados ante cualquier 
amenaza que ponga en riesgo el destino de la nación, según manifestó. 
 
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/08/18/pide-riquelme-a-legisladores-federales-del-pri-no-

ser-complices-de-iniciativas-que-pongan-en-riesgo-a-mexico/ 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/08/18/pide-riquelme-a-legisladores-federales-del-pri-no-ser-complices-de-iniciativas-que-pongan-en-riesgo-a-mexico/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/08/18/pide-riquelme-a-legisladores-federales-del-pri-no-ser-complices-de-iniciativas-que-pongan-en-riesgo-a-mexico/
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Riquelme inaugura IV Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario del 
PRI en Coahuila 

El gobernador Miguel Ángel Riquelme Solís inauguró la IV Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de la LXV Legislatura, donde las diputadas y diputados 
federales analizan los temas de seguridad, salud y presupuesto.  

"Estamos ante el más grande de los retos que enfrenta el país, que enfrentamos los que creemos en el 
Estado de Derecho, los que crecimos en la creación de las instituciones, los que creemos en la 
soberanía nacional, en la Revolución, en la Independencia, los que creemos en el Ejército Mexicano, los 
que creemos en el Federalismo y en la fortaleza de los municipios", puntualizó en su mensaje el 
mandatario estatal. Refrendó el apoyo y acompañamiento solidario al presidente del CEN del PRI, 
diputado Alejandro Moreno Cárdenas, en contra de una campaña mediática que evidencia frustración 
y revanchismo político. Reconoció el trabajo legislativo del Grupo Parlamentario del PRI y ser la 
oposición que necesita México. 

En su discurso, expuso que en Coahuila se generó un círculo virtuoso de avance y desarrollo con la 
unión de voluntades y suma de esfuerzos entre el Gobierno del Estado, los Ayuntamientos, 
empresarios, sindicatos y el gremio magisterial. "A pesar de las crisis sanitaria, económica y financiera 
que padece nuestro país, nuestro Estado se ha ratificado como referencia nacional en seguridad, 
competitividad, atracción de inversiones y recuperación de empleos formales... nuestras condiciones 
de tranquilidad y paz social son resultado de las estrategias coordinadas y efectivas entre las 
corporaciones policiales de los tres órdenes de Gobierno con las Fuerzas Armadas", puntualizó.  

Exhortó a las diputadas y diputados federales a analizar los riesgos a futuro de las probables o posibles 
iniciativas que presente este Gobierno Federal, el cómo en conjunto se pueda colaborar como 
Gobierno, como Poder Legislativo, como partido, al bienestar de país. 

"Sigamos firmes, unidos y coordinados ante cualquier amenaza que ponga en riesgo el destino de la 
nación, esto hará más fuerte al PRI, es nuestra responsabilidad, estamos viviendo nuestra propia 
historia en estos tiempos convulsos y difíciles, así nos tocó y debemos asumirlo como tal... Desde 
Coahuila, la tierra de Carranza y Madero, mandemos un claro mensaje de unidad, que somos fieles 
guardianes del Estado de Derecho y que siempre reconoceremos a las instituciones que validan y 
cuidan de nuestra democracia", concluyó. 

https://www.milenio.com/politica/coahuila-riquelme-inaugura-iv-reunion-grupo-parlamentario-pri 
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Shamir Fernández abandonó a Alito 
Moreno: el diputado renunció al PRI por la 

mala dirección del partido 
 

 

 

 

 

 

 

Shamir Fernández, diputado federal por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), renunció al 

partido en el que militó por más de 25 años. De acuerdo con el legislador, el tricolor abandonó sus 
ideales, por lo que decidió abandonar su militancia, claro está, que esta decisión se dio a conocer a 
menos de un año de las elecciones gubernamentales de la entidad que representa. 

Y es que Fernández Hernández es diputado federal en representación del Distrito 6, Torreón, 
Coahuila, entidad que, junto con el estado de México, definirá gubernatura el próximo año. Además, 

se debe de considerar que la popularidad del Revolucionario Institucional viene en picada desde 2018 
y, con los escándalos de Alito Moreno, parece que el instituto continuará perdiendo votos. 

De tal modo que el diputado convocó una rueda de prensa para detallar los motivos de su salida y, en 
virtud del contexto actual en el tricolor, recalcó que el PRI dejó de promover sus ideales 
institucionales; en cambio, optó por defender los intereses de la cúpula, teniendo como consecuencia 
la separación y división ideológica de la militancia, por lo que mejor optó por abandonar el partido que 
dirige Alejandro Moreno. 

Shamir Fernández abandonó a Alito Moreno: el diputado renunció al PRI por la mala dirección del partido - Infobae 

 

http://sil.gobernacion.gob.mx/Librerias/pp_PerfilLegislador.php?SID=&Referencia=9227308
http://sil.gobernacion.gob.mx/Librerias/pp_PerfilLegislador.php?SID=&Referencia=9227308
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/18/shamir-fernandez-abandono-a-alito-moreno-el-diputado-renuncio-al-pri-por-la-mala-direccion-del-partido/
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Escándalos de ‘Alito’ provocan la primera baja 
en el PRI 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tras los escándalos e investigaciones en contra del dirigente del PRI, Alejandro Moreno “Alito”, 

por presunto enriquecimiento ilícito ya provocó la primera baja en la bancada de la Cámara de 

Diputados, ya que el legislador por Coahuila, Shamir Fernández Hernández, renunció a la 

militancia tricolor. 

“El PRI es un partido que se ha desviado de sus ideales, principios y valores, con los cuales me 

identifiqué y dediqué con pasión en mi vida. En este momento no comparto la decisión de la 

dirigencia nacional ni el rumbo que están tomando. Siempre anteponen los intereses 

personalísimos de unos cuantos del interés colectivo de su militancia”, dijo en conferencia el 

legislador. 

El expriista mencionó que el error del PRI es dejar de escuchar a sus liderazgos, que han pedido 

que el partido sea autocrítico y deje las imposiciones y simulaciones, las cuales han provocado el 

divisionismo interno y la pérdida de la confianza de los ciudadanos. 

Escándalos de 'Alito' provocan la primera baja en el PRI (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/escandalos-de-alito-provocan-primera-baja-en-el-pri/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

19/08/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Coahuila: Shamir Fernández renuncia al PRI: ‘no busco 

candidatura, el partido perdió sus principios’ 

 

Desde la sede de la Cámara de Diputados en la Ciudad de México, Shamir Fernández Hernández, 

diputado federal en la LXV Legislatura, anunció este jueves su renuncia al Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), en el cual actualmente militaba. Fernández Hernández, originario de Torreón, a la 

fecha representa al Distrito VI, con cabecera en su ciudad natal. 

 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/coahuila-shamir-fernandez-renuncia-al-pri-no-busco-candidatura-el-partido-perdio-sus-

principios-YL3638643 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://pri.org.mx/ElPartidoDeMexico/
https://pri.org.mx/ElPartidoDeMexico/
https://vanguardia.com.mx/coahuila/coahuila-shamir-fernandez-renuncia-al-pri-no-busco-candidatura-el-partido-perdio-sus-principios-YL3638643
https://vanguardia.com.mx/coahuila/coahuila-shamir-fernandez-renuncia-al-pri-no-busco-candidatura-el-partido-perdio-sus-principios-YL3638643
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Leonel Godoy afirma que juicio de desafuero contra Alejandro Moreno será 

expedito 

 

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Leonel Godoy, afirmó que el juicio de 

desafuero en contra de Alejandro Moreno, será expedito y se verá de qué lado están las legisladoras y 

legisladores. Si a pesar de lo evidente, con esas propiedades, siguen diciendo que es un perseguido 

político. 

 

https://drive.google.com/file/d/1r0wG8GKc-BMkgZVLj50A8FktBCvKSRyD/view  

https://drive.google.com/file/d/1r0wG8GKc-BMkgZVLj50A8FktBCvKSRyD/view
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Diputado federal Shamir Fernández renuncia al PRI 

El diputado federal Shamir Fernández renunció a su militancia en el PRI, por no estar de acuerdo con la 

gestión de Alejandro Moreno al frente del partido. Mediante una rueda de prensa que se llevó a cabo 

la tarde de este jueves, el legislador federal manifestó que se adhiere a las voces que consideran que el 

actual presidente nacional del partido debe dejar el cargo, sin embargo, al no escuchar razón, prefiere 

dejar su militancia. Mediante una rueda de prensa que se llevó a cabo la tarde de este jueves, el 

legislador federal manifestó que se adhiere a las voces que consideran que el actual presidente 

nacional del partido debe dejar el cargo, sin embargo, al no escuchar razón, prefiere dejar su 

militancia. 

https://www.zocalo.com.mx/diputado-federal-shamir-fernandez-renuncia-al-pri/ 

 

 

 

 

 

 

https://www.zocalo.com.mx/diputado-federal-shamir-fernandez-renuncia-al-pri/
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Rechaza Osorio Chong persecución política de Alejandro Moreno, 
aunque insiste en criticar su desempeño al frente del PRI 

  

Miguel Ángel Osorio Chong, coordinador del PRI en el Senado, acusó que la solicitud de desafuero de 
Alejandro ‘Alito’ Moreno, presidente de su partido, se ve “con unos ojos llenos de política y no de 
cuestiones legales”. 

Entrevistado brevemente en la vieja casona de Xicoténcatl, el ex secretario de Gobernación reconoció 
que la solicitud de juicio de procedencia de ‘Alito’ Moreno tiene que seguir el procedimiento 
establecido, “son procesos que tienen que seguirse y nadie tiene que alterar”. 

Sin embargo, el ex gobernador de Hidalgo confió que este proceso contra el presidente de su partido 
no esté apegado a cuestiones políticas y sí ceñido a derecho. 

“No podemos apoyar estos procesos que lastiman el proceso y, que por supuesto, se ven con ojos 
llenos de política y no de cuestiones legales. (…) Yo estoy y lo he reiterado estoy en contra de su 
dirigencia y de sus resultados y estoy en contra siempre de que se cometan actos excesivos en contra 
de las personas, de uno u otro, quién sea. Lo que esté apegado a derecho y lo que cumpla los 
requisitos legales, pues por supuesto que no podremos oponernos. Pero, los sesgos que se ven, que 
veo aquí en la ciudad en contra de algunos dirigentes, pues hacen ver que estén metidos en actividad 
electoral cien por ciento el gobierno federal”. 

Miguel Ángel Osorio Chong, asistió a la antigua sede del Senado a la Presentación del Informe Final de 
Actividades Legislativas de Olga Sánchez Cordero como presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Senadores. 

https://enfoquenoticias.com.mx/rechaza-osorio-chong-persecucion-politica-de-alejandro-moreno-
aunque-insiste-en-criticar-su-desempeno-al-frente-del-pri/ 
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Piden a Alito ser generoso con el PRI y no afectarlo 

Alejandro Moreno tiene que ser generoso con el PRI y garantizar que no solicitará una prórroga de su 
periodo estatutario con el objetivo de intervenir en la elección de 2024, demandó el representante de 
la corriente interna Movimiento Líder, José Encarnación Alfaro. 

En entrevista, Alfaro dijo que el Frente Nacional Democracia y Justicia Social del que forma parte junto 
con las corrientes Plataforma PRI y Alianza Generacional, no ha declinado en la solicitud de que Alito 
concluya anticipadamente su periodo al frente del tricolor. 

Sin embargo, añadió, luego que Moreno se negó a esta posibilidad, también les interesa alertar sobre 
el riesgo de que busque imponer un acuerdo en el Consejo Político Nacional para prorrogar su 
permanencia en la dirigencia. 

El artículo 179 de los Estatutos del PRI, recordó, establece que si llega la fecha en la que debe concluir 
el periodo del actual dirigente y éste no ha convocado a la renovación del cargo, las opciones son 
nombrar una dirigencia interina u otorgar una prórroga a la que está en turno. 

En ambos casos, precisó Alfaro, existe un plazo de 60 días para que se convoque al inicio del proceso 
de renovación. 

Sin embargo, agregó, el mismo artículo señala que una vez iniciado el proceso electoral federal, no 
puede haber procesos de elección de dirigencia, por lo que de darle una prórroga a Moreno, ésta 
tendría que ampliarse hasta la conclusión de los comicios de 2024, lo que le daría el control de las listas 
de candidatos a nivel federal y local. 

"Él quiere llegar hasta el 19 de agosto sin convocar, para que el Consejo le otorgue una prórroga y esa 
prórroga cae en el inicio del proceso electoral y entonces legalmente se queda hasta que termine", 
aseguró. 

El priista expuso que los estatutos prevén también la posibilidad de adelantar el cambio de la dirigencia 
nacional seis meses antes de la conclusión de ésta, pero para ello se requiere que los dirigentes se 
separen del cargo. Ante ello, Alfaro pidió que Moreno sea generoso con su partido e incluso se dé la 
oportunidad de hacer frente a los procesos en su contra como ciudadano y sin afectar al PRI. 

https://www.reforma.com/piden-a-alito-ser-generoso-con-el-pri-y-no-afectarlo/ar2455723?v=1 
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Desafuero de 'Alito' Moreno es un acto de justicia: Mario Delgado 
 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, dijo que la solicitud de desafuero de Alejandro Alito 
Moreno, presidente del PRI, es un acto de justicia, porque “no puede haber impunidad para nadie”. 

“Nosotros lo vemos como un acto de justicia, que no puede haber impunidad para nadie... Que vemos 
con muchas posibilidades y hay muchas evidencias que este diputado tendría que dejar el fuero para 
enfrentar la justicia”, destacó. 

En entrevista en la antigua sede del Senado, el dirigente morenista insistió que esta solicitud “la vemos 
muy bien, porque está acreditado en muchos audios de la cantidad de delitos que ha cometido, que 
por cierto al INE no le ha motivado a hacer algún tipo de investigación”. 

Recordó que, de acuerdo a lo documentado por la Fiscalía de Campeche, no coinciden los ingresos de 
Alito de los últimos años con la riqueza que ha amasado. 

Delgado rechazó que lo que sucede con el priista sea un caso de persecución política, porque dijo, "ya 
no son esos tiempos", “perseguido político fue Andrés Manuel López Obrador, que lo desaforaron por 
un supuesto delito que había cometido, abrir una calle para conectar un hospital”. 

Reiteró que “ya no hay persecuciones políticas y ahora lo que sí hay es que tiene que haber justicia 
ante hechos como los de este señor, comportamientos como los de este señor que, claramente están 
fuera de la ley”. 

En otro tema, se refirió al caso de Francisco García Cabeza de Vaca, gobernador de Tamaulipas, que 
dijo tiene una investigación en la Fiscalía General de la República “donde tiene muchas propiedades -
que lo ha negado él- en México y en Estados Unidos. 

“Ayer la Corte le echa una manita, pero eso no significa que no tenga que responder por los delitos que 
están consignados por parte de la Fiscalía y tarde que temprano tendrá que perder el fuero y enfrentar 
la justicia”, comentó. 

Defendió a la gobernadora de Baja California, María del Pilar Ávila Olmeda, de las acusaciones de su 
antecesor, el senador Jaime Bonilla, de que su administración tiene nexos con el Cártel Jalisco Nueva 
Generación (CJNG). 

https://www.milenio.com/politica/desafuero-alito-moreno-acto-justicia-mario-delgado 
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Fiscal de Campeche negó venganza en 
contra de Alito Moreno por desafuero  

 

 

Renato Sales Heredia, fiscal general de Campeche rechazó haber violado el proceso en contra 
de Alejandro Alito Moreno, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), después 
de que el pasado martes 16 de agosto presentó el desafuero del priista en la Cámara de Diputados. 

En un breve encuentro con medios al salir del Senado de la República, donde impartió una plática 
sobre seguridad, Sales Heredia negó que haya venganza en contra de Alito Moreno, así mismo 
desmintió las acusaciones sobre ser un “show mediático” por parte de la coalición Va por México, 
conformada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido 
de la Revolución Democrática (PRD). 

Por otro lado, al ser cuestionado por los audios difundidos por parte de la gobernadora de Campeche, 
Layda Sansores San Román, y sobre si son “espionaje telefónico” comentó lo siguiente: “Pero 

nosotros no tenemos nada que ver con eso, nosotros integramos una carpeta de investigación”, 
posteriormente quiso irse caminando rápido para tratar de evadir la pregunta; sin embargo, ante la 
insistencia de los medios decidió seguir contestando preguntas. 

Fiscal de Campeche negó venganza en contra de Alito Moreno por desafuero - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/16/hoy-ruge-el-jaguar-layda-sansores-advirtio-sobre-nuevo-audio-de-aiito-moreno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/18/fiscal-de-campeche-nego-venganza-en-contra-de-alito-moreno-por-desafuero/
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Necesario erradicar los discursos de odio y bullying en las 

escuelas: PT 

 
Ante el inminente regreso a clases presenciales, el Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT) 
llamó a la Secretaría de Educación Pública (SEP) y sus homólogas en las 32 entidades federativas a 
fortalecer las medidas de prevención y erradicación del acoso en los centros educativos de todo el país. 
Mediante un punto de acuerdo, la senadora Geovanna Bañuelos, coordinadora del GPPT y el 
vicecoordinador, Joel Padilla, recomendaron llevar a cabo talleres de información para padres y madres 
de familia en relación con los factores de riesgo y signos de alerta para identificar casos de acoso en 
niñas, niños y adolescentes. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/necesario-erradicar-los-discursos-de-odio-y-

bullying-en-las-escuelas-pt/ 

 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/necesario-erradicar-los-discursos-de-odio-y-bullying-en-las-escuelas-pt/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/necesario-erradicar-los-discursos-de-odio-y-bullying-en-las-escuelas-pt/
https://i1.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/SEP05.jpeg?fit=5760%2C3840&ssl=1
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Cambios en las  “corcholatas de AMLO”: 
Noroña desbancó a Monreal rumbo al 

2024 

 

 

 

 

 

 

El tema de las “corcholatas” del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) sigue tomando 
relevancia en la arena política mexicana; sin embargo, de cara a los comicios del 2024, en los últimos 
resultados que dio a conocer la casa encuestadora Rubrum, se pudo observar que el diputado federal 
del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, desbancó a Ricardo Monreal Ávila, 

presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado de la República. 

De acuerdo a la información que emitió este jueves 18 de agosto, la militancia del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) tiene como perfil principal para competir por la Presidencia de la 
República al titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, el 

cual cuenta con un 28.7% de aceptación. 

Entre sus posibles iniciativas, Fernández Noroña afirmó que intentará instaurar una Asamblea del 
Pueblo y un Congreso Constituyente con el fin de que la ciudadanía tenga una mayor participación 
en la vida política del país. Este último, según las declaraciones del petista, mantendría una 
“comunicación, intercambio y acuerdos” con el sector empresarial para llegar a “un sistema 
económico en el que el humano es lo más importante en armonía con la vida y con el planeta”. 

Cambios en las “corcholatas de AMLO”: Noroña desbancó a Monreal rumbo al 2024 - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/07/fernandez-norona-revelo-cuales-seria-sus-propuestas-en-caso-de-convertirse-en-candidato-a-la-presidencia-en-2024/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/18/cambios-en-las-corcholatas-de-amlo-norona-desbanco-a-monreal-rumbo-al-2024/
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Clausuran el Curso Lengua de Señas Mexicana, 
en la Cámara de Diputados 

 
 

Boletín No.2348 

Clausuran el Curso Lengua de Señas Mexicana, en la Cámara de Diputados  

• Tenemos que lograr que la inclusión sea real y concreta: diputada Sodi Miranda (PRD) 

La presidenta de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, diputada Gabriela Sodi Miranda (PRD), clausuró el Curso 

Lengua de Señas Mexicana para Personal de la Cámara de Diputados, cuyo objetivo fue que quienes laboran en el Palacio 

Legislativo de San Lázaro adquieran habilidades y conocimientos básicos sobre esta forma de comunicación.  

Sodi Miranda afirmó que el curso ha sido un gran logro para “entendernos y ver que podemos comunicarnos de otra 

manera”. Estimó que con ello se deja un precedente en la Cámara de Diputados.  

Resaltó que “tenemos que hacer que esta Legislatura sea lo que se nombra: de la inclusión, y no podemos tener esa inclusión 

si hay compañeras y compañeros que trabajan aquí, pero no están incluidos de manera real y concreta; sólo a través de este 

tipo de actividades podemos dar pequeños pasos para avanzar”.   

La legisladora precisó que hubo 70 personas inscritas y se buscará que estos programas sigan avanzando y puedan impartirse 

en dos modalidades: para principiantes y avanzados.    

Agradeció a las y los asistentes y a quienes se esforzaron “para hacer que la LXV Legislatura sea de la inclusión y que 

tengamos una forma diferente de comunicarnos 
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La 'estafa' en Segalmex: suman 38 denuncias por desfalco millonario 
  

El Gobierno de México dio a conocer que, según información actualizada, suman 38 denuncias por la 
'estafa' en Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex). 

Además, la Secretaría de la Función Pública (SFP) indicó que las carpetas se integran bajo la óptica de 
delincuencia organizada, aunado a esto, se busca aclarar el paradero de alrededor de 9 mil 500 
millones de pesos de las cuentas públicas de 2019 y 2020 de dicha dependencia, así como de Diconsa y 
Liconsa. 

"Con información actualizada a la fecha se encuentran en la Fiscalía General de la República (FGR) 38 
denuncias presentadas por la presunta comisión de delitos que podrían haber ocasionado un daño 
patrimonial a Segalmex, Liconsa y Diconsa", detalló Roberto Salcedo Aquino, titular de la SFP. 

En ese sentido, durante una revisión de la cuenta pública se tienen abiertos 84 actos de fiscalización en 
Segalmex correspondientes a 2019 -año en el que se creó  este organismo-. Ahí también se 
identificaron irregularidades por 6 mil 052 millones de pesos. 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) comenzó la fiscalización de las finanzas de Segalmex 
correspondientes al ejercicio de 2020 y en marzo de 2021. 

Además, Salcedo Aquino indicó que en el ámbito administrativo hay abiertos 618 expedientes para la 
investigación de presuntas responsabilidades administrativas por la 'estafa' en Segalmex. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/8/18/la-estafa-en-segalmex-suman-38-denuncias-
por-desfalco-millonario-728200.html 
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ASF llamó a Renato Sales a aclarar 
presunto robo de equipo de vigilancia 
cuando era Comisionado Nacional de 

Seguridad 
 

 

 

 

 

 

El segmento de oposición en la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la 
Federación de la Cámara de Diputados (ASF), aprobó con mayoría de votos un acuerdo para citar a 
comparecer a Renato Sales Heredia, para aclarar la supuesta desaparición de equipo de vigilancia 

cuando era titular de la Comisión Nacional de Seguridad. 

Hiram Hernández Zetina, quien propuso la medida, dio a conocer la resolución y acusó al Fiscal de 
Justicia de Campeche, de ocupar ese equipo para espiar al presidente del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Alejandro “Alito” Moreno, quien se ha visto recientemente en un escándalo al ser 
señalado por tráfico de influencias, desvío de fondos y enriquecimiento ilícito. 

Al respecto, el presidente de la Comisión, el diputado Pablo Guillermo Angulo Briceño (PRI) refirió que 
el acuerdo se deriva de un proceso de fiscalización a las Cuentas Públicas 2015 al 2019, en las que se 
determinó el daño al patrimonio de la Hacienda Pública Federal por 807 millones de pesos. 

ASF llamó a Renato Sales a aclarar presunto robo de equipo de vigilancia cuando era Comisionado Nacional de Seguridad - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/18/asf-llamo-a-renato-sales-a-aclarar-presunto-robo-de-equipo-de-vigilancia-cuando-era-comisionado-nacional-de-seguridad/
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Diputados citan a comparecer a Renato Sales por el supuesto robo de 
equipo de espionaje en el gobierno de Peña Nieto 

  La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de Diputados aprobó 
solicitar la comparecencia de Renato Sales Heredia, fiscal general de Campeche, por el supuesto robo 
de equipo de espionaje durante su gestión como titular de la Comisión Nacional de Seguridad en la 
administración de Enrique Peña Nieto. 

Con la ausencia de legisladores de Morena en la sesión semipresencial de este miércoles, el diputado 
del PRI, Hiram Hernández Zetina, propuso citar al fiscal el próximo 23 de agosto a las 17:00 horas. 

El presidente de la comisión, Pablo Guillermo Angulo, detalló que Sales Heredia deberá comparecer 
por un proceso de fiscalización a las Cuentas Públicas de 2015 a 2019, en las que se determinó un daño 
al patrimonio de la Hacienda Pública federal por 807 millones de pesos, por el supuesto robo de equipo 
de espionaje. 

En mayo, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) interpuso una denuncia por posibles 
responsabilidades administrativas por desvío de recursos contra Sales Heredia, originadas por el 
supuesto robo de un equipo de espionaje, recordó el diputado del PRI, Hiram Hernández. 

“Los integrantes de la comisión necesitamos conocer el avance en la determinación de las 
responsabilidades determinadas por la Auditoría o por el Tribunal Federal de Justicia Administrativa, es 
decir las razones por las que se permitió la adquisición de un sistema de espionaje en México, si dicho 
espionaje era necesario y qué destino se le han dado al software y hardware”, dijo el diputado. 

Según la investigación de la ASF, se identificó que la entonces Policía Federal facturó más equipos de 
espionaje, de los señalados en los inventarios de la institución.  

“Por lo que existe una diferencia por un monto de 6 mil 555.4 miles de dólares estadounidenses y, 
adicionalmente, se efectuaron pagos en exceso por 7 mil 831.4 miles de dólares estadounidenses por 
concepto de infraestructura de hardware y software de a solución, sin que se identificaran bienes 
recibidos vinculados a este pago”, dice el expediente de la ASF. 

https://latinus.us/2022/08/18/diputados-citan-comparecer-fiscal-campeche-robo-equipo-espionaje/ 
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Cita ASF a Renato por robo de equipos 

 
Diputados federales del PAN, PRI, Movimiento Ciudadano y PRD, representados en la Comisión de 
Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de Diputados, acordaron citar a 
comparecer el  23 de agosto al fiscal de Campeche, Renato Sales Heredia, para explicar el presunto robo 
de un equipo de espionaje con valor de 807 millones de pesos durante su gestión como titular de la 
Comisión Nacional de Seguridad (CNS). 
A pesar de que la bancada de Morena acusó falta de quórum y calificó de “ilegal, ilegítima y tramposa” 
la reunión del grupo de trabajo, el acuerdo para citar a Sales Heredia fue aprobado con los votos de 17 
diputados, aunque la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación cuenta con 37 
integrantes activos, de los cuales 19 registraron asistencia al inicio de la reunión. 
 

https://tribunacampeche.com/portada/2022/08/18/cita-asf-a-renato-por-robo-de-equipos/ 

 

https://tribunacampeche.com/portada/2022/08/18/cita-asf-a-renato-por-robo-de-equipos/
https://tribunacampeche.com/wp-content/uploads/2022/08/reni-1.png
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ASF solicitará a Renato Sales comparecer para explicar el 

presunto desvío de 800 mdp en equipos de espionaje 
 

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) solicitará a Renato Sales 

Heredia, fiscal del Estado de Campeche, comparezca ante esta instancia legislativa para que explique el 

presunto desvío de 800 millones de pesos en equipos de espionaje, cuando fungía como comisionado 

nacional de Seguridad Pública, informó su presidente Pablo Guillermo Angulo Briceño (PRI). 

https://efekto10.com/asf-solicitara-a-renato-sales-comparecer-para-explicar-el-presunto-desvio-de-

800-mdp-en-equipos-de-espionaje/ 

 

https://efekto10.com/asf-solicitara-a-renato-sales-comparecer-para-explicar-el-presunto-desvio-de-800-mdp-en-equipos-de-espionaje/
https://efekto10.com/asf-solicitara-a-renato-sales-comparecer-para-explicar-el-presunto-desvio-de-800-mdp-en-equipos-de-espionaje/
https://efekto10.com/asf-solicitara-a-renato-sales-comparecer-para-explicar-el-presunto-desvio-de-800-mdp-en-equipos-de-espionaje/
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Hay avances importantes para detener a asesinos de hijo 

de alcalde de Celaya: Berdeja 

 

Ricardo Mejía Berdeja, subsecretario de Seguridad federal, informó que luego del asesinato de 

Guillermo Mendoza, hijo del presidente municipal de Celaya, Javier Mendoza, establecieron 

comunicación inmediata con el gobernador del estado, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, y adelantó que 

hay avances importantes para poder realizar la detención de los presuntos responsables de este hecho. 

 

https://www.elsoldeleon.com.mx/local/hay-avances-importantes-para-detener-a-asesinos-de-hijo-de-alcalde-de-celaya-berdeja-

8757369.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldeleon.com.mx/local/hay-avances-importantes-para-detener-a-asesinos-de-hijo-de-alcalde-de-celaya-berdeja-8757369.html
https://www.elsoldeleon.com.mx/local/hay-avances-importantes-para-detener-a-asesinos-de-hijo-de-alcalde-de-celaya-berdeja-8757369.html
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Habrá más denuncias contra Cabeza de Vaca: Santiago 

Nieto 

El equipo de transición del gobernador electo de Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya, presentará 
nuevas denuncias contra del actual mandatario panista, Francisco García Cabeza de Vaca. Dijo lo 
anterior el extitular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto Castillo, quien además 
es integrante del equipo de transición de Villarreal. 

 

https://www.elsoldetampico.com.mx/local/regional/habra-mas-denuncias-contra-cabeza-de-vaca-santiago-nieto-8758286.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldetampico.com.mx/republica/politica/representaran-a-americo-villarreal-400-personas-en-proceso-de-transicion-en-tamaulipas-8743736.html
https://www.elsoldetampico.com.mx/republica/santiago-nieto-engano-a-amlo-afirma-francisco-cabeza-de-vaca-gobernador-de-tamaulipas-7787509.html
https://www.elsoldetampico.com.mx/local/regional/habra-mas-denuncias-contra-cabeza-de-vaca-santiago-nieto-8758286.html
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Evalúan proyecto del acueducto El Cuchillo 2 

Funcionarios federales encabezados por el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, realizaron 

hoy en la Ciudad de México una reunión de evaluación del proyecto del segundo Acueducto de la Presa 

El Cuchillo. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/evaluan-proyecto-del-

acueducto-el-cuchillo-2/ar2455686?v=4 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/evaluan-proyecto-del-acueducto-el-cuchillo-2/ar2455686?v=4
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/evaluan-proyecto-del-acueducto-el-cuchillo-2/ar2455686?v=4
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Responden gobernadores de la 4T a Bonilla por 

acusaciones contra Marina del Pilar Ávila 

Después de los señalamientos del exgobernador y ahora senador Jaime Bonilla, contra la gobernadora 

de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, donde aseguró que tiene nexos con el Cártel Jalisco 

Nueva Generación (CJNG), los mandatarios estatales de la 4T y el líder nacional de Morena emitieron 

un posicionamiento. En el documento señalan su apoyo a la estrategia de seguridad del presidente 

Andrés Manuel López Obrador. Ahí mismo manifestaron su “solidaridad con nuestra compañera 

Marina del Pilar Ávila Olmeda y rechazamos cualquier acusación de complicidad con la delincuencia, 

venga de donde venga, como la expresada por el senador Jaime Bonilla. Todas y todos quienes 

impulsamos este proyecto de nación estamos del lado del pueblo, trabajando en todo el país por un 

México seguro y en paz”. 

 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/responden-gobernadores-de-la-4t-a-bonilla-por-acusaciones-contra-marina-del-

pilar-avila-8757652.html 

 

 

 

 
 

 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/responden-gobernadores-de-la-4t-a-bonilla-por-acusaciones-contra-marina-del-pilar-avila-8757652.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/responden-gobernadores-de-la-4t-a-bonilla-por-acusaciones-contra-marina-del-pilar-avila-8757652.html
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¡Campesinos Toman los Ocho Almacenes Regionales de 

DICONSA! 
 

 Representantes de los comités comunitarios de más de 50 municipios de las regiones Istmo, Costa, 

Sierra y Frontera Sur de Chiapas tomaron este miércoles los ocho almacenes regionales de la 

distribuidora de alimentos del gobierno federal, Diconsa, por el total desabasto de todos sus 

productos. Es más, sus anaqueles están literalmente vacíos y ni siquiera hay un kilo de frijol. 

 

https://elorbe.com/portada/2022/08/18/campesinos-toman-los-ocho-almacenes-regionales-de-diconsa.html 

 

 

 

 
 

 

 

https://elorbe.com/portada/2022/08/18/campesinos-toman-los-ocho-almacenes-regionales-de-diconsa.html
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La ciencia mexicana ha sido uno de los objetivos de demolición más claros del presidente López 

y de su directora del CONACYT, Elena Álvarez Buylla, que hace las veces de Lysenko 

(“científico” de cabecera de Stalin), en la desaparecida Unión Soviética. El binomio López + 

Buylla ha desplegado todas sus frustraciones, prejuicios y rencores en contra de científicos y 

Centros Públicos de Investigación (CPI), ostentando fanatismo ideológico, odio por el rigor 

analítico y el conocimiento científicos, desconfianza del mérito, y antipatía contra expertos y 

especialistas. Se han propuesto desmantelar y pervertir toda la arquitectura científica de nuestro 

país. Y lo están logrando. Incluso, persiguiendo a científicos por medio del aparato de justicia, 

purgando a directores de CPI, y presionando en contra de rectores no afines de universidades 

públicas. La persecución e intento de encarcelar a científicos como criminales de alta 

peligrosidad, acusándolos absurdamente de delincuencia organizada y lavado de dinero es un 

extremo sólo entendible en las peores dictaduras comunistas o fascistas, como las que han 

sufrido la Unión Soviética y Alemania durante el siglo XX, o Cuba y Corea del Norte, hasta 

ahora, en pleno siglo XXI. 

Se han interpuesto numerosos amparos contra las acciones del presidente López y del 

CONACYT, pero muchos sin éxito. Hay represalias contra directivos de CPI y de investigadores 

que han alzado la voz en defensa de sus instituciones y de la ciencia mexicana. López + Buylla 

fustigan a lo que llaman “ciencia neoliberal” moderna, como la biotecnología, para promover el 

oscurantismo retrógrado y supercherías. Han impuesto recortes incapacitante s a los propios 

CPI, mientras tratan de conculcar sus derechos de propiedad e ingresos propios generados en 

proyectos de investigación con entidades internacionales, gobiernos y empresas privadas. 

Cancelan becas y programas de becas en el extranjero, y destruyen el futuro de jóvenes 

investigadores y tecnólogos mexicanos. Aparte de dividir y polarizar a la comunidad científica, 

han satanizado a las alianzas público-privadas en investigación y han cancelado proyectos 

concurrentes de ciencia aplicada y desarrollo tecnológico con la iniciativa privada, además de 

expulsar del Sistema Nacional de Investigadores a las universidades privadas. Ignoran que la 

ciencia y la tecnología modernas, en un contexto de cooperación internacional, son la clave del 

desarrollo económico, de la prosperidad, de la sustentabilidad ambiental, y de la competitividad 

de las economías. Más aún; López + Buylla han destruido y saqueado fideicomisos de ciencia 

y tecnología que alimentaban a los CPI y a investigadores con recursos plurales y multianuales 

que daban viabilidad a proyectos científicos de mediano y largo plazos.  
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La finalidad fue transferir más de 65 mil millones de pesos a los proyectos absurdos del 

presidente López (Tren Maya, refinería Dos Bocas, y aeropuerto de Santa Lucía) y a subsidios 

clientelares masivos para asegurar la permanencia del régimen, comprando voluntades y votos 

de millones de ciudadanos. 

Todo lo anterior, además del funcionamiento desastroso del CONACYT: cancelación de 

convocatorias, publicación a destiempo, retraso en los resultados, y cambio de normativas y su 

aplicación retroactiva. La corrupción, la ineptitud y el fracaso se han enseñoreado del 

CONACYT, lo que se ejemplifica palmariamente con el caso de los supuestos ventiladores y la 

vacuna para el tratamiento y prevención del COVID. Álvarez Buylla, sintiendo el apoyo 

incondicional del presidente López, con soberbia autocrática, también acostumbra despreciar y 

burlar al Poder Legislativo, desairando, desacatando o desvirtuando convocatorias a 

comparecer de las comisiones de ciencia y tecnología de la Cámara de Diputados y del Senado 

(con la aquiescencia del partido Morena y sus satélites). Sólo ha aceptado, en la Cámara de 

Diputados, una convocatoria a comparecer ante la Comisión de Ciencia, Tecnología e 

Innovación, y únicamente en una sesión virtual (por Zoom), en forma manipulada, y con 

intervenciones prestablecidas y participación controlada. Vergonzosamente, ahí eludió 

preguntas de la oposición, y ofreció respuestas vagas y contradictorias, y dio cifras falsas. Por 

ello, diputados del PAN exigieron una comparecencia presencial y no manipulada – cosa que 

seguramente no hará, cobijada por los partidos del régimen. 

Lo peor, que analizaremos en la siguiente entrega, es la pretensión de López + Buylla de 

introducir una nueva legislación que formalizaría todos los atropellos y barbarie contra la ciencia 

mexicana. 

@g_quadri 
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                      Violencia política en razón de género 
Mientras que en 1893 Nueva Zelanda se convirtió en el primer país en permitir que las mujeres 
voten en elecciones parlamentarias, seguido de Finlandia en 1906 y Dinamarca e Islandia en 1915. 
México fue el último país de Latinoamérica en obtener el voto femenino en 1953 al atender el 
llamado realizado por la Organización de las Naciones Unidas para reconocer los derechos 
políticos de las mujeres. 
 
En esa tesitura, en junio de 1994, en el Pleno de la Asamblea General de la Organización de los 
Estados Americanos, nace la Convención Interamericana para Prevenir, Sancionar y Erradicar la 
Violencia contra la Mujer ‘Convención de Belém do Pará’. Este gran instrumento jurídico marcó un 
antes y un después en la vida democrática de muchas naciones en nuestra región, sin embargo, 
México ratificó esta convención hasta 1998. 
 
Lo anterior, pone en evidencia la constante lucha de las mujeres para erradicar la violencia por 
razón de género, manifestándose no sólo por a través de diversos movimientos en el mundo, si no 
también por instrumentos jurídicos que han sido vinculantes para México y que dieron origen al 
paquete de paquete de 8 grandes reformas que las y los diputados de la 64 legislatura votamos, 
con la finalidad de prevenir, erradicar, atender y sancionar la violencia política contra las mujeres 
en razón de género y asimismo, establecimos el principio de paridad en la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos, misma que consolidó formalmente el modelo paritario diseñado 
para alcanzar la participación real y efectiva de las mujeres en todos los espacios de poder y de 
decisión pública. 
 
Para muestra de lo anterior, en la actual 65 legislatura denominada “la legislatura de la paridad, 
la inclusión y la diversidad” por primera vez, los diversos grupos sociales antes marginados o poco 
representados como es el caso de las mujeres ocupamos poco más de la mitad de los curules en 
el Congreso de la Unión, mujeres que hoy ocupamos espacios de representación popular después 
de desafiar estereotipos que cuestionaban nuestra participación política y social en la vida 
democrática de nuestro país. 
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Sin embargo, como representante popular segura estoy que aún debemos seguir trabajando para 
fortalecer el marco legislativo, no sólo en materia electoral, si no también, en materia penal para 
que las fiscalías como áreas de investigación y persecución puedan emitir las medidas de 
protección más eficaces y darle el oportuno seguimiento para brindarle de manera oportuna la 
protección a todas y todos. 
 
María Rosete 
#porlosqueamamos 
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En el marco de las discusiones actuales sobre el combate a la corrupción y gobernanza, la rendición de 
cuentas es un tema frecuente. La misma es una característica fundamental de la gobernabilidad y un principio 
de la vida pública, un mecanismo de control del poder público que genera confianza entre la ciudadanía y el 
Estado. 

La rendición de cuentas obliga a informar de las propias acciones, la capacidad de explicarlas, asumir una 
responsabilidad y tener la posibilidad de expresar los motivos o las razones por las que se realiza una acción. 

Esto implica que existe un agente y un foro, que le exige una explicación. En esta relación, el agente tiene la 
obligación de explicar y justificar sus decisiones, tiene el derecho de cuestionarlas, evaluarlas y, en su caso, 
imponerle una sanción cuando éstas no se adapten a las normas. 

Así, la rendición de cuentas forma parte esencial de la democracia, entendida como el poder del pueblo, ya 
que los gobernantes tienen la obligación de responder por sus decisiones cuando son cuestionados por los 
ciudadanos y por las instituciones del Estado con facultades para ello. Esto supone que los ciudadanos 
cuentan con los elementos necesarios para evaluar el ejercicio del gobierno y cómo ha respondido a las 
necesidades e intereses de la ciudadanía. 

La rendición de cuentas tiene tres dimensiones. Una, la vertical, que se ejerce en las elecciones, cuando los 
ciudadanos otorgan su voto a uno u otro partido político. La segunda, es la horizontal, a cargo de otras 
instituciones gubernamentales, facultadas para investigar y sancionar a los servidores públicos por una 
conducta indebida. La tercera, la diagonal, es también ejercida por los ciudadanos, quienes pueden acudir a 
diversas instituciones gubernamentales para obtener un mejor control de la acción gubernamental y se 
involucran en la creación de políticas, presupuestos y el control de los gastos públicos. 
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Las Entidades de Fiscalización Superior forman parte de la dimensión horizontal de la rendición de cuentas, 
son el órgano de control externo cuya labor es velar por la legalidad y la regularidad de las operaciones 
financieras y administrativas del gobierno, considerando su utilidad, economía, eficacia y eficiencia. Pero, 
además, a través de sus informes de auditoría, brindar información objetiva y confiable a la ciudadanía para 
que participen en los procesos de toma de decisiones públicas. 

Es por esa razón que las Entidades de Fiscalización Superior han procurado poner a disposición de la 
ciudadanía información útil y accesible, aprovechando las ventajas que brindan las nuevas tecnologías, e 
incluso, estableciendo canales de comunicación para realizar una supervisión efectiva y brindar mejores 
resultados e incrementar la pertinencia y legitimidad de los procesos de auditoría. La participación ciudadana 
en la fiscalización superior genera un valor agregado, es una sinergia que puede aumentar el impacto de las 
recomendaciones de auditoría, mejorando la gobernanza y fomentando el desarrollo, así como una mejor 
satisfacción de las necesidades y el interés general. 

Para la ASF, ha formado parte de su esencia desde su creación la información que da cuenta de nuestro 
trabajo transparente, el Sistema Público de Consulta de Auditorías es la biblioteca histórica que permite dar 
seguimiento de los resultados de nuestros procesos de fiscalización, además hoy en día se cuenta con una 
versión ciudadana de las auditorías que destacan los resultados de nuestro trabajo en un lenguaje sencillo y 
accesible para los ciudadanos. 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR;  RESPETUOSO DE RESOLUCION DE LA SUPREMA CORTE, AUNQUE INCONFORME: CASO 

CABEZA DE VACA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, mostró su inconformidad ante la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que 

invalidó la orden de aprehensión contra el gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, el cual ha sido señalado por 

la Fiscalía General de la República (FGR) de ser presunto responsable de los delitos de delincuencia organizada y operaciones con recursos de 

procedencia ilícita. El presidente anque inconforme, se dijo respetuoso de las decisiones del Poder Judicial: Es una decisión del Poder Judicial, 

hay cosas que a mí no me parecen, como seguramente a muchos otros, pero tenemos que respetar la decisión del Poder Judicial. Hay que 

respetarla, es una controversia y hasta su nombre lo indica, controversia entre poderes, y en este caso la autoridad competente es la Suprema 

Corte que resuelve no dándole la razón al Poder Legislativo. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; 31 DE AGOSTO DEFINE MORENA QUIEN QUEDA AL FRENTE DE LA MESA DIRECTIVA DEL 

SENADO 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila, confirmó que el próximo 31 de agosto 

se llevará a cabo el proceso interno para la elección del Presidente de la Mesa Directiva del Senado, correspondiente al Segundo Año de Ejercicio 

de la LXV Legislatura. Dio a conocer que conversó con los senadores Alejandro Armenta Mier y José Narro Céspedes, dos de los aspirantes 

a presidir este órgano de dirección de la Cámara, quienes le manifestaron su preferencia para realizar una elección directa y ante notario público. 

Ricardo Monreal explicó que el senador Gabriel García Hernández propuso llegar a un consenso sobre el nuevo Presidente de la Mesa 

Directiva y, si no es el caso, elegir a la propuesta de la bancada en una especie de sorteo o tómbola, entre todos los que se inscriban para ese 

cargo. El líder de la mayoría legislativa informó que, hasta el momento, los demás Grupos Parlamentarios no han presentado a algún candidato 

para presidir la Mesa Directiva, y que esta elección se resolverá el 31 de agosto en urnas o en el procedimiento que la mayoría decida.  Asimismo 

indico que los días 30 y 31 de agosto se realizará la Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario de Morena, en la que se prevé la asistencia de 

los secretarios de Gobernación, Adán Augusto López Hernández; Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard; y Economía, Tatiana Clouthier. La 

secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez; el Gabinete de Seguridad Pública: los titulares de la Defensa Nacional, 

Luis Rodríguez Bucio; Marina, José Ojeda Durán; el subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Ricardo Mejía Berdeja; así como 

el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo. El coordinador parlamentario de Morena adelantó que en el próximo periodo ordinario 

de sesiones se puede abordar la legislación secundaria para la reelección de legisladores.  Comentó que también está pendiente la regulación 

de cannabis. Ricardo Monreal dijo que hasta el momento no ha llegado al Senado de la República la iniciativa que anunció el Ejecutivo federal 

sobre la Guardia Nacional, y que las y los integrantes de este órgano del Congreso no van a renunciar a su facultad constitucional de revisar 

todos los planes de seguridad, incluidos los de dicha institución.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PRI INICIA TRABAJOS DE SU IV REUNIÓN PLENARIA, EN COAHUILA 

 

El Grupo Parlamentario del PRI, encabezado por su coordinador, Rubén Moreira Valdez, y el dirigente nacional, diputado Alejandro Moreno 

Cárdenas, inició formalmente los trabajos de su IV Reunión Plenaria, para analizar la situación y necesidades de los mexicanos, a fin de 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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conformar la agenda legislativa que guiará sus trabajos en el Primer Periodo del Segundo Año de Trabajos de la LXV Legislatura. Estuvo presente 

el gobernador de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme, quien agradeció la confianza para que la plenaria se realizara en su entidad y, en especial, 

al presidente nacional de este instituto, a quien le expresó su solidaridad ante la campaña mediática que evidencia frustración y revanchismo 

político, por lo que exclamó: cuentas con Coahuila, Alito. Moreira Valdez señaló que no hay un buen panorama para el país en materia 

presupuestal, las cifras económicas así lo manifiestan y esto afecta a los estados y municipios; adelantó que el PRI va a dar la lucha para hacer 

entrar en razón a Morena sobre la importancia de invertir en estos órdenes de gobierno. Indicó que las cifras económicas son preocupantes, sólo 

basta observar el precio de la tortilla que, en estos años que ha gobernado Morena, aumentó un 50 por ciento. Además, anotó, el futuro 

pensionario es terrible para el país, la inflación total terminará seguramente en dos dígitos, el crecimiento del país es nulo y la generación de 

empleos no alcanza el millón. Agradeció el apoyo del presidente nacional del PRI para realizar esta plenaria y tener como sede al estado de 

Coahuila.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; JOSE RAMIRO LOPEZ OBRADOR Y ADAN AUGSTO LOPEZ ELEGIDOS AL CONGRESO NACIONAL DE 

MORENA 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, y José Ramiro, hermano de AMLO, entre los elegidos al Congreso Nacional 

de Morena. Dos personajes muy cercanos al presidente Andrés Manuel López Obrador consiguieron un espacio en el Congreso Nacional de 

Morena: José Ramiro López Obrador, y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, originarios de Tabasco. La lista de 

congresistas electos fue publicada por Morena y además de los mencionados, destaca el representante de dicho partido ante el Instituto Nacional 

Electoral (INE), Mario Llergo. En Puebla, resultó electa congresista Daniela Mier Bañuelos, hija del líder de bancada en la Cámara de 

Diputados, Ignacio Mier. Adán Augusto es aspirante a la sucesión presidencial de 2024; Mario Llergo aspira a la gubernatura de Tabasco, 

mientras que Ignacio Mier busca la de Puebla.  Este fin de semana, Morena renovará sus dirigencias estatales en Baja California Sur, Chihuahua, 

Coahuila, Colima, Nayarit, Puebla, Querétaro, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Quintana Roo y Yucatán. En esas entidades se concentran también los 

16 distritos en los que se eligió a congresistas nacionales, pero que fueron anuladas por diversas irregularidades. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; GRUPO DE TRABAJO DE ASUNTOS CIBERNÉTICOS MÉXICO – ESTADOS UNIDOS 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon,informo que el Grupo de Trabajo de Asuntos Cibernéticos México-Estados 

Unidos, celebro su primer diálogo cibernético bilateral desde el establecimiento del Entendimiento Bicentenario México-Estados Unidos para la 

Seguridad, la Salud Pública y las Comunidades Seguras. El objetivo principal de la reunión fue avanzar en la cooperación bilateral en temas 

cibernéticos en línea con el compromiso compartido de los dos países con un Internet abierto, interoperable, seguro y confiable y un ciberespacio 

estable. El tener un ciberespacio seguro es fundamental para el desarrollo adecuado del sector público y privado y para la gente alrededor del 

mundo que se beneficia de un libre flujo de información en línea. Durante la reunión, las delegaciones abordaron diversos aspectos de la 

estructura institucional y estrategia de cada país para hacer frente a las amenazas en el ciberespacio. También se presentaron las capacidades 

institucionales para prevenir y hacer frente a la ciberdelincuencia, así como fomentar una mayor cultura de prevención y una mayor conciencia 

sobre la importancia de la ciberseguridad. Ambas delegaciones se comprometieron a: Reforzar la coordinación entre las iniciativas de cooperación 

bilateral centradas en cuestiones de economía digital, incluyendo la promoción del desarrollo de un ecosistema tecnológico seguro, resiliente y 

fiable. Reforzar los mecanismos de coordinación técnica para la atención y respuesta a los incidentes cibernéticos que afecten a las 

infraestructuras críticas de información compartidas y nacionales. Incrementar la cooperación bilateral para el intercambio de información de 

inteligencia sobre ciber amenazas, según corresponda, que conduzca a la investigación de ciberdelitos en ambos países. Continuar con las 

iniciativas bilaterales de capacitación y esfuerzos relacionados en promover una cultura de ciberseguridad dentro de las instituciones federales 

y estatales. Ampliar la cooperación entre el Departamento de Seguridad Nacional (DHS) de EE.UU., incluyendo la Agencia de Ciberseguridad y 

Seguridad de las Infraestructuras (CISA) y la agencia de Investigaciones de Seguridad Nacional (HSI), y sus contrapartes del Gobierno de México 

en áreas como: intercambio de información, gestión de respuesta a incidentes, ransomware, aplicación de la ley e investigaciones, asociaciones 

público-privadas, y la protección de la infraestructura crítica.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; VOTE POR LA DEMOCRACIA, ELECCIONES PARA ELEGIR CONSEJEROS DE MORENA 

 

La jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, acudió a votar en las elecciones internas para elegir consejeros estatales del partido 

Morena, rumbo al III Congreso Nacional Ordinario de Morena. La jefa de gobierno fue cuestionada de su voto y dijo; que voto “por la democracia”. 

Comentó sobre los supuestos fraudes y mencionó que su gobierno no puso ningún recurso para apoyar estas elecciones internas, incluso dijo 
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que el carro en el que llegó se lo había prestado un amigo suyo. Mientras esperaba en la fila, se tomó fotos con algunos asistentes que la veían 

en el mismo lugar que ellos. Un día antes de las elecciones, el líder de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, confirmó que no asistiría a las 

votaciones de consejeros, porque, dijo, todo estaba acordado. Ante estas acusaciones, Sheinbaum Pardo aclaró que, si alguien nota alguna 

irregularidad, deben de dar la información a las autoridades correspondientes, para que ellos ejerzan la ley. Sobre el acarreo y pagos de hasta 

500 pesos por acudir a votar, dijo que “si es así” que se denuncie. Hay que denunciarlo y que se encarguen los órganos del partido. 

 

DELFINA GÓMEZ Y LETICIA RAMÍREZ; SEP ENTREGA PLAZAS A 406 DOCENTES DE SINALOA 

 

Las secretarias saliente y entrante, Delfina Gómez y Leticia Ramírez, respectivamente, encabezan entrega de plazas para docentes de 

educación inicial, especial, preescolar, física, primaria, secundaria (general y técnica), telesecundaria y media superior, así como del Programa 

Nacional de Inglés. La Secretaría de Educación Pública (SEP) entregó constancias de nombramientos definitivos de ingreso y promoción a 406 

maestras y maestros en educación inicial, especial, preescolar, física, primaria, secundaria (general y técnica), telesecundaria y media superior, 

así como en el Programa Nacional de Inglés del estado de Sinaloa. La secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez Álvarez, acompañada 

de la secretaria de Educación entrante, Leticia Ramírez Amaya, y del gobernador de la entidad, Rubén Rocha Moya, hicieron un reconocimiento 

a las y los maestros que recibieron su nombramiento, el cual es producto de su esfuerzo, dedicación y lucha constante. Recordó que el presidente 

Andrés Manuel López Obrador demostró su interés por la educación al reconocer que el maestro y la maestra son piedra angular de toda 

sociedad y, por ello, nombró a una maestra al frente de la SEP. Agregó que la entrega de los nombramientos no sólo es producto de la asignación 

de recursos, sino de la política de austeridad y de la buena aplicación de recursos, lo que ha llevado a que hasta el momento se hayan entregado 

más de 600 mil plazas.  Durante el evento, el gobernador Rocha Moya destacó que en la entidad se trabaja en mejorar materialmente el ámbito 

escolar, en particular las escuelas que carecen de condiciones esenciales. Al recordar la historia de las maestras y los maestros en México, 

comentó que no es exagerado decir que los maestros somos arquitectos de la vida ciudadana; somos parte esencial; lo anterior, porque él es 

maestro egresado de una escuela normal rural. La secretaria de Educación Pública y Cultura de Sinaloa, Graciela Domínguez Nava, dijo que, 

el otorgamiento de las plazas es producto del nuevo marco normativo promovido por el presidente, donde la transparencia sostiene todo y donde 

las y los docentes acceden a una carrera justa y equitativa, y ya no de manera discrecional como en el pasado.  

 

ROBERTO VELASCO; MÉXICO Y EE. UU. DAN UN PASO HISTÓRICO EN EL CUMPLIMIENTO DEL TRATADO DE DISTRIBUCIÓN DE 

AGUAS INTERNACIONALES (CILA) 

 

Roberto Velasco Álvarez jefe de la Unidad para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), participó junto con el cónsul 

general de Estados Unidos en Tijuana, Thomas E. Reott, en la presentación de los oficios de aprobación del Acta 328 de la CILA, “Proyectos 

de Infraestructura de Saneamiento en Tijuana, Baja California – San Diego, California, para implementación inmediata y para desarrollo futuro. 

Indico que México y Estados Unidos realizarán una inversión de 474 millones de dólares en infraestructura de saneamiento del río Tijuana. Los 

17 proyectos de infraestructura hídrica y de saneamiento fronterizo beneficiarán a los habitantes de ambos lados de la frontera. En la ceremonia 

se firmaron los comunicados. Entre los proyectos, destaca la ampliación de la Planta Internacional Tratadora de Aguas Residuales (PITAR) del 

lado estadounidense y la rehabilitación de plantas de bombeo, colectores, emisores e interceptores del lado mexicano; así como la renovación 

total de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales de San Antonio de los Buenos en Baja California. Los gobiernos de México y Estados 

Unidos se comprometen a trabajar coordinadamente en la planeación, diseño, construcción y rehabilitación de la infraestructura de aguas 

residuales existente en la región de Tijuana, Baja California – San Diego, California, incluyendo el océano Pacífico. Los gobiernos de México y 

Estados Unidos dan un paso histórico en el cumplimiento del artículo 3 del Tratado de Distribución de Aguas Internacionales entre México y EE. 

UU. de 1944, trabajando conjuntamente en la salvaguarda del medio ambiente de nuestra frontera.  

 

MARIO DELGADO; YA NO SON TIEMPOS DE PERSECUCIÓN POLÍTICA  

 

Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, luego de que la Fiscalía de Campeche presentara ante la Cámara de Diputados una solicitud de 

desafuero a Alejandro Moreno Cárdenas para que éste pueda ser juzgado por enriquecimiento ilícito, el dirigente de Morena Mario Delgado, 

aseguró que dicho acto no se trata de una persecución política, sino de justicia. Está más que acreditado la cantidad de delitos que ha cometido; 

no coinciden los ingresos que él pudo haber tenido en los últimos años, con la enorme riqueza que acumula. Ya no son esos tiempos de 

persecución política y no puede haber impunidad para nadie. Existen todas las condiciones para que prospere el desafuero y pueda enfrentar a 

la justicia. Reiteró que no se trata de algún tipo de persecución política, ya que, dijo, han sido las propias acciones de Alejandro Moreno 

Cárdenas, lo que lo han llevado a esa posición y no la Cuarta Transformación. Perseguido político fue Andrés Manuel López Obrador, que lo 
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desaforaron siendo Jefe de Gobierno por un supuesto delito que había cometido, abrir una calle para conectar un hospital. Ya no hay 

persecuciones políticas, ahora lo que sí hay es justicia; tiene que haber justicia ante hechos, el comportamiento de este señor, que claramente 

están fuera de la ley. 

 

GOBERNADOR RUBEN ROCHA MOYA; INVITADO DE HONOR A LA INAGURACION DE PLAZA CEIBA: $3,600 MDP INVIERTE GRUPO 

COPPEL 

 

El Gobernador Rubén Rocha Moya, en impulso al sector empresarial y a la generación de más empleos en Sinaloa, atestiguo como invitado de 

honor  la inauguración de Plaza Ceiba, un desarrollo comercial con una inversión privada de $3,600 millones de pesos y un terreno de casi 9 

hectáreas, que generará 2,200 empleos directos y 3,500 indirectos, operado por Arco México, empresa que forma parte de Grupo Coppel. 

Asistentes al evento y anfitriones se encontraban empresarios como Guillermo Bátiz Esquer, Director General de Grupo Arco, Rubén Coppel 

Luken, Socio Fundador de Grupo Arco, Alfredo Murra Farrús, Director General de Cimaco y Juan Manuel Ley Bastidas, Director General de 

Casa Ley, tuvieron además del Gobernador, a Juan de Dios Gámez Mendívil, Alcalde de Culiacán y Javier Gaxiola Coppel, Secretario de 

Desarrollo Económico, como invitados de honor. Durante su intervención Bátiz Esquer agradeció a todos sus socios comerciales el impulso para 

convertir a Plaza Ceiba en el paseo favorito de los sinaloenses y la mejor opción de compras, convivencia y recreación, reconociendo de manera 

especial al Gobernador del Estado por haber cumplido su compromiso de regresar los Certificados de Promoción Fiscal (Ceprofies), como 

incentivo a la inversión en la ciudad, agradeciendo al Alcalde de Culiacán y al Secretario Javier Gaxiola, por el trabajo conjunto que realizaron 

para impulsar las inversiones a través de este esquema. El Gobernador Rocha Moya destacó la importancia de trabajar de manera coordinada 

con el sector empresarial. Tenemos que impulsar la inversión y cuando está contempla la justicia y el aporte de los gobiernos es bueno, por eso 

cuando vine con Cimaco, a la inauguración, yo le decía al Presidente Municipal de entonces, que apoyara a los Ceprofies, que es mínimo, pero 

es una motivación para el empresario, que diga 'ah mira el gobierno pone algo', para efectos de que se desarrolle la empresa, es entonces, una 

combinación importante y cuando hay una visión moderna en la edificación de centros como este, en donde, pues afortunadamente, este era un 

parque y quedó, después de todo lo que han construido, cerca de dos hectáreas de jardín, que es muy importante, que no tengamos una mole 

de concreto, sino que también tengamos en honor al medio ambiente, el impulso a lo verde. El Alcalde Juan de Dios Gámez, felicitó a los 

empresarios por este logro que ayudará a que Culiacán incremente su atractivo y se convierta en un destino de compras estatal y regional. 

 

MARKO CORTES; EN PAQUETE ECONÓMICO 2023 BUSCAREMOS SUPERAR LA POBREZA Y LA VIOLENCIA 

 

El dirigente Nacional, Marko Cortés Mendoza, informo que ante la mala actuación del gobierno en superar la pobreza, Acción Nacional buscará 

en el Paquete Económico de 2023 que se impulse la economía y los sectores productivos, particularmente los de la canasta básica, para ampliar 

la oferta de productos y evitar que no suban los precios, porque no basta aumentar las tasas de interés. Destacó que el PAN seguirá denunciado 

todo lo incorrecto del gobierno federal, aunque se moleste el presidente de la República. Indicó que los gobiernos de Acción Nacional son los 

que sí atraen inversión y generan empleos mejor pagados para su gente, por eso no es casual que la gente quiera irse a Querétaro, Guanajuato 

o Aguascalientes, porque donde gobierna el PAN hay mejores condiciones para vivir, para encontrar un trabajo, y ésa es su carta de presentación 

ante los ciudadanos. El presidente Nacional del PAN explicó que la reforma de Estatutos y la actualización del Programa de Acción Política se 

dialoga y se construye con la sociedad civil, para edificar un partido en donde quepan todos y con una visión de país que queremos en el corto, 

mediano y largo plazos. Porque necesitamos tener a un PAN que nos permita lograr el México que queremos, dicho de otra manera, cómo lograr 

el México que queremos, pues primero haciendo el PAN necesario, el PAN que necesitamos para lograrlo y es parte del proceso en el que 

estamos trabajando fuerte, trabajando duro en todo el país 

 

JOE BIDEN; MEJORA SU POSTURA ANTE LAS ELECCIONES INTERMEDIAS GRACIAS A LAS NUEVAS LEYES PARA SU PLAN 

ECONÓMICO Y AMBIENTAL 

 

El presidente Joe Biden, ha mejorado su popularidad tras la firma de leyes con impacto en la economía. El reciente sondeo de Politico-Morning 

Consult, muestra que el mandatario tiene un 42% de respaldo, cuando una encuesta de la semana anterior registró 39%. El porcentaje de 

votantes registrados que dijeron que desaprobaban el desempeño laboral del presidente se redujo del 59 al 56 por ciento, aunque todavía se 

mantiene alto. La reforma para enfrentar la inflación es un proyecto en tres grandes frentes: inversiones ambientales, apoyos en salud y 

modificaciones fiscales para que los más ricos paguen los impuestos que les corresponden. No es el único éxito legislativo de los demócratas, 

ya que el líder de la mayoría en el Senado, Chuck Schumer, y sus colegas demócratas, lograron negociaciones para aprobar las leyes 

bipartidistas sobre regulación de armas e inversiones de más de $280,000 millones de dólares para la producción de semiconductores y distintas 
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áreas en ciencia y tecnología. En un sondeo de The Economist-YouGov, la población latina expresa mejor entusiasmo (29%) que la población 

en general (26%) sobre la ruta que sigue el país. Tomando en consideración varias encuestas nacionales, la popularidad del presidente Joe 

Biden se mantiene ligeramente al alza al pasar del 38 al 40% en dos semanas, según el recuento de RealClear Politics. La aprobación estas 

leyes y aunado a la implementación de la Ley Bipartidista de Infraestructura, podría mejorar la situación económica del país a tres meses de las 

elecciones intermedias y ofrecer un respiro a los demócratas. Lo anterior tomando en consideración que los principales temas que preocupan a 

los votantes son la situación económica, los empleos y la seguridad en el país. 
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Desde hoy, faltan 21 días, para que el presidente Andrés Manuel López Obrador, presente en 

Cámara de Diputados, el paquete económico del siguiente año, el cual, contiene miscelánea fiscal 

de ese año, Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos de la Federación, además las estimaciones de 

la cotización peso-dólar, el precio del barril de crudo mexicano de exportación y porcentaje de 

crecimiento que espera el régimen, en el penúltimo año de gobierno. 

Hay que decirlo, el grupo mayor y sus aliados, tienen mayoría absoluta en el pleno, es decir, mitad 

de los 500 diputados, más uno, pues con el Verde-PT, son 277 representantes populares. 

Suficientes, para aprobar en tiempo y forma, el paquete que recibirá, seguramente, eso se espera, 

el diputado Santiago Creel Miranda, cual para entonces, presidente de la mesa directiva, tomos que 

le entrega el titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. 

Decimos esos términos en alusión al ex secretario de gobernación, porque en San Lázaro, hay un 

grupo de diputadas federales que impulsan que sea una mujer, la próxima presidenta de la Cámara 

de los Diputados -diría Javier Corral Jurado-, y no un hombre, como Creel Miranda. 

Hay diputadas que impulsan, sea mujer, quien represente a los 500, en una de las Cámaras del 

Congreso. En el Senado, será un legislador de Morena. 

 No obstante, los adversarios de Morena, admiten que el grupo mayor, tiene los votos suficientes 

para aprobar el paquete económico del próximo año, “a modo”, sin la necesidad de ningún voto del 

bloque opositor, cual se aprobó durante los primeros años del gobierno de López Obrador. 

Lo que se espera para el próximo año en materia de gasto público, es más recursos para las obras 

emblemáticas del gobierno federal, para política social, mejor dicho, para las pensiones a adultos 

mayores y apoyo a jóvenes y mujeres, los programas que inició en esa materia el Ejecutivo, desde 

el arranque de su administración, Además, inversión púbica en las instituciones de seguridad. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAQUETE ECONÓMICO 2023: EL PAN, BUSCA IMPULSAR ECONOMÍA Y SUPERAR POBREZA; PRI, 

RECHAZA POLÍTICA CENTRALISTA 
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Como es costumbre en el Poder Legislativo, cada inicio de Legislatura o de periodo ordinario de 

sesiones, que es el primero de septiembre, generalmente se pasan los primeros tres meses y medio 

-se clausura el periodo el 15 de diciembre-, en la discusión, votación y aprobación, del paquete 

económico del siguiente año, además del análisis de Informe de Gobierno, en el pleno o en las 

comisiones de trabajo, según la partida del ramo en el Presupuesto. 

Lo que se conoce de manera coloquial como Glosa del Informe, debate que se lleva todo el mes 

patrio, pues acuden a San Lázaro, desde “el secretario de Gobernación, para abajo”, a disertar con 

nuestros representantes populares, el plan económico del gobierno, para el 2023. 

El que inicia ese desfile de funcionarios, es el señor Adán Augusto López Hernández, quien el 

primero de septiembre, entrega al presidente de la mesa directiva, los tomos del IV Informe de 

Gobierno del presidente López Obrador, donde informa el estado que guarda la nación, cual 

mandata artículo 69 de nuestro Código Supremo. 

Luego, el 8 de ese mes cívico, acude -generalmente es en la tarde-, el titular de Hacienda, a entregar 

más tomos que comprenden el paquete económico, cual establece el artículo 74 de nuestra Ley de 

leyes. 

Los diputados y la opinión pública, tienen para entretenerse por esos meses, con esos proyectos; el 

complemento, reformas electorales y de seguridad, que urge al gobierno federal, se aprueben. 

En el caso que los diputados federales no aprueben incorporar la Guardia Nacional a secretaría de 

la Defensa, el Ejecutivo Federal, adelantó que lo hará a través de un Decreto, el cual, es 

inconstitucional, porque violenta artículo 21 constitucional. 

Ese proyecto del mandatario, es de reforma constitucional, es decir, requiere 334 votos en San 

Lázaro, que no tiene, apenas llegan a 277, Morena y aliados, y por ello, el político de Tabasco, perfila 

posible salida administrativa.  

Más debe puyar al Presidente, que bloque opositor -clase política o dirigentes nacionales-, del PAN-

PRI-PRD, recuerdan cada que pueden, que mantienen moratoria constitucional para proyectos de 

desaparecer Instituto Nacional Electoral y pasar Guardia Nacional a la Defensa. 

Todo ello, es lo que se perfila para el quehacer legislativo de nuestros representantes populares en 

la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, a partir del primero de septiembre. 

¡Ah!, y el estridente asunto de retirar fuero al diputado Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, 

proyecto que, antier adelantó el diputado de Morena, Leonel Godoy Rangel, será expedito, para 

que encare acusación de la Fiscalía de Campeche, por enriquecimiento inexplicable. 
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Por lo pronto, en el tema del paquete económico, el PAN, a través de su dirigente, inicia el debate. 

Desde Morelia, Michoacán, su estado, en el marco de la Gira Nacional de Consulta 2022, para la 

Reforma de Estatutos y el Programa de Acción Política, Marko Antonio Cortés Mendoza, perfiló 

posición de la bancada en San Lázaro, en la discusión del paquete económico 2023. 

-“Vamos a enfocarnos pues, en un paquete económico que ayude a la gente a superar la pobreza y 

desigualdad y que nos permita superar la creciente violencia e inseguridad que tiene nuestro país”, 

expuso ante los medios. 

Sin ambages, señaló que ante el fracaso del gobierno federal en superar la pobreza impulsarán en 

esos proyectos y criterios económicos, la economía y los sectores productivos, particularmente los 

de la canasta básica, para ampliar oferta de productos y evitar la inflación, “porque no basta 

aumentar las tasas de interés”. 

Defendió que el PAN, seguirá en la política de denunciar todo lo incorrecto del gobierno federal, 

“aunque se moleste el Presidente de la República”. 

-“Que el país se le salió de las manos, que tienen incendiado el país de Norte a Sur; del este a Oeste, 

aunque lo niegue; que estamos en los peores indicadores de violencia en la historia de México, con 

más homicidios y feminicidios que nunca”, acusa. 

Pondera gobiernos estatales del partido, en los cuales, hay mejores condiciones para vivir, para 

encontrar un trabajo “y esa es su carta de presentación ante los ciudadanos”. 

-“Ése es el contraste que le queremos decir siempre a la gente, que sí hay de otra para México y que 

esa otra es con Acción Nacional; que somos la alternativa, que somos la opción, que toma el reto 

que, sin echar culpas al pasado, enfrenta la responsabilidad en el presente y gobierna dando los 

mejores resultados para el país”, afirma. 

También desde Saltillo, Coahuila, su estado, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, refirió que 

alistan análisis al asunto del paquete económico, y no dejó  en acusar que el grupo mayor en Cámara 

de Diputados, Morena, “va a repetir una política centralista, que no habrá presupuestos más para 

estados y municipios”. 

-“Que estados como éste (Coahuila), que aportan tanto a la Federación, pues no verán retribuido lo 

que hacen, porque el dinero de acá, pues se está yendo a obras en el sureste y se está yendo a 

proyectos que no tienen futuro y por lo tanto, se tirará el dinero”. 

Aunque no los mencionó el legislador priista, señaló que el controversial proyecto de “Tren Maya” 

y el de la refinería en Tabasco, son botes de basura, para tirar allí, recursos públicos. 
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El coordinador del PRI en San Lázaro, admite que no hay manera de evitar centralismo del gobierno 

federal en materia de Presupuesto, porque Morena y sus aliados, son más de la mitad más uno, 

para aprobar el paquete económico, proyecto que se aprueba con más de 251 votos. 

-“… ellos tienen ese número, que es una ficción, porque ellos sacaron menos del 50 por ciento de 

los votos, pero tienen más del 50 por ciento de los diputados por la sobrerrepresentación”. 

Empero, externa esperanza: 

-“Nosotros lo que haremos es tratar de forzarlos con razones pero Morena, no entiende razones”. 

De inmediato, repone: 

-“Entonces, yo no creo que lo cambien, y eso va a ser en detrimento. Básicamente, en el país hay 4 

estados que son los que más padecen este tipo de política -centralismo presupuestal-, que es Nuevo 

León, Coahuila, Sonora y Chihuahua”. 

Contexto de discusión por el paquete económico, lo inicia el bloque opositor. 

Hay que decirlo, sólo queda en eso, discusión, porque Morena y sus “carnales”, el Verde-PT, tienen 

277 votos, 26 más, de los que exigen los decretos para aprobar Ley de Ingresos, Miscelánea Fiscal y 

el Presupuesto de Egresos de la Federación, para el ejercicio fiscal 2023. 

Como con la oposición, el grupo mayor hace mayoría calificada, pero como hoy están en “sana 

distancia”, no tienen esos votos para aprobar reformas constitucionales que el Ejecutivo desea para 

terminar su sexenio en materia electoral y de seguridad. 

Así es en una democracia, cuando hay división de Poderes; los contrarios, imponen sus votos en 

mayoría absoluta (250 más 1), o los hacen valer, en mayoría calificada (334 votos). 

¡Venga! 

EN EL CHACALEO 

“Sergio tiene un problema muy grave, no quedó como consejero estatal”, es lo menos que se dice 

entre la clase política de Morena, “ysq”, cuando hacen alusión a las aspiraciones del aún presidente 

de la mesa directiva en Cámara de Diputados, para la candidatura de Morena al gobierno de 

Veracruz, en el 2024… Señalan que ninguno de sus 5 aspirantes, quedó, lo que deja en evidencia al 

representante popular, entre sus paisanos y en la ciudad de México... Para colmo, ayer, en Saltillo, 

Coahuila, Rubén Ignacio Moreira Valdez, se fue duró contra el legislador veracruzano… Aún cuando 

los mayores de Sergio Carlos Gutiérrez Luna, dudan de su convocatoria política entre los ciudadanos 

de Veracruz, el diputado, sigue en campaña por su sana aspiración de gobernar el estado, sin 
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importarle que “el tal Cui”, ya esté al servicio de Norma Rocío Nahle García, para abrirle paso al 

gobierno de la entidad… ¡Caramba!... En vez de hacer política zalamera para favorecer a la titular 

de Energía, el gobernador debiera ofrecer a los ciudadanos que gobierna, seguridad, empleos, 

crecimiento económico, combate a violencia y delincuencia, flagelos que hoy permean en ese 

estado…  En ese contexto, ayer, el diputado Moreira, critica y presagia: “el presidente de la mesa 

directiva se va en 15 días; está en una carrera perdida por una candidatura que, además, va a ser 

derrotada, porque en Veracruz, difícilmente Morena va a repetir”… ¡Zas!... Por lo que presagió el 

diputado del PRI, “el tal Cui”, debe poner sus barbas a remojar… A dos semanas de iniciar el periodo 

ordinario de sesiones, el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, admite que 

no hay definición en un candidato de unidad para presidir mesa directiva, y por ese motivo, sigue 

en diálogo con todos los integrantes de la bancada, para alcanzar consenso; señala que los 

senadores aspirantes, Alejandro Armenta y José Narro, plantean elección directa, por lo que 

analizará con todos, el método idóneo para elegir al presidente de los senadores, a partir del 

primero de septiembre próximo, al 31 de agosto del 2023… El político de Zacatecas, pondera que 

ninguna fracción de oposición, pretende impulsar a alguno de sus legisladores como candidato 

alterno para ocupar presidencia de la directiva… El 30 de este mes, senadores de Morena, lleva a 

cabo su plenaria, previa al inicio del periodo ordinario de sesiones, a la que acuden miembros del 

gabinete y el dirigente del partido… El fin de mes, por la mañana, designan virtual presidente de 

mesa directiva; luego del mediodía, pleno de la Cámara de Senadores, para formalizar instalación 

de la nueva mesa directiva… Como cada mes de agosto, nos tomamos unos días de descanso. Nos 

leemos el martes 30 de este mes… A los estudiantes de este país, “del kínder para arriba”, les 

deseamos feliz regreso a clases… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 19/08/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 19/08/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5D 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3D 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2D 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

23 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2-47 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-5 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-5 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20_21 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20_21 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

23 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

23 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

38 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 19/08/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 19/08/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 19/08/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 19/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/08/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/08/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/08/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/08/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/08/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/753687/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.08.17_1_.pdf  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/08/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/753687/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.08.17_1_.pdf  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/08/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx  

 

 

 

 

 

 

  



   19 DE AGOSTO DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Ssa reporta ocho decesos diarios por SARS-CoV-2.- La Secretaría de Salud informó que los casos 

confirmados de Covid se incrementaron en 9 mil 319, por lo que suman 6 millones 958 mil 972 

personas que han dado positivo al virus SARS-CoV-2, mientras que los decesos se elevaron en 76, con 

un acumulado de 328 mil 947. El promedio diario de infecciones para la semana del 7 al 13 de agosto 

fue de 5 mil 566 y de ocho decesos. [JORNADA / p16] 

Declinaron 24% contagios de Covid en el mundo: OMS.- La Organización Mundial de la Salud reportó 

ayer que los nuevos casos de Covid-19 se redujeron 24 ciento en el mundo, en comparación con la 

semana previa y se contabilizaron 4.5 millones de nuevas infecciones, al tiempo que las muertes 

bajaron en 6 por ciento, aunque siguieron elevadas en algunas partes de Asia. [JORNADA / p16] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190822_N_JOR_16_SSAREPORTA_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190822_N_JOR_16_DECLINARON24_COVID_12NACIONAL.pdf
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ã 
Investor in Bed Bath & Beyond 

sells stake, stirs stock frenzy 

Corte Suprema deja sin efecto alza de 
planes de isapres y se agudizaría la crítica 

situación de las aseguradoras 

Bolsonaro reduz vantagem de Lula Guerrilleros y delincuentes quieren 
la frontera despoblada 

Voters look past Biden and 
Trump 

Parts of Mar-a-Lago affidavit 
likely to be unsealed 

Trump affidavit may be 

unsealed with redactions 

Pourquoi l’immobilier 
ralentit en Europe 

La sequía fuerza a España a invertir 
más de 300 millones en las 

desaladoras 

Quant funds help push US stocks 
higher with bets on equities rally 

Water bosses’ bonuses rose 
20% amid pollution failings 

El Gobierno no sabe cuánto 
subirán las expensas por la 

quita de los subsidios 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 19 de agosto de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

• Juez se inclina por hacer pública la orden de cateo en Mar-a-Lago 

• El ex jefe financiero de la empresa de Trump se declara culpable de fraude fiscal 

• ONU pide que no haya acciones militares en central nuclear de Zaporiyia 

• La esclavitud persiste en muchos lugares: investigador de la ONU 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

INE pide a diputados modificar ley para tener acceso a la carpeta de Pío López Obrador.- El consejero 

presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, pidió a los diputados que si avanza la 

reforma electoral, eliminen el secreto ministerial para este organismo con el fin de que tenga acceso 

a la investigación que lleva la Fiscalía General de la República sobre Pío López Obrador y el caso 

Odebrecht. [FORBES] 

MESA DIRECTIVA 

“Cobarde atentado”: miembros de la oposición condenaron el asesinato del hijo del alcalde de 

Celaya.- “Mi plena solidaridad y mis condolencias más sentidas a Javier Mendoza Márquez, alcalde 

de Celaya, y a toda su familia por el cobarde atentado donde perdió la vida su hijo. Condeno de 

manera enérgica. ¡Ya basta de impunidad!”, posteó Santiago Creel, vicepresidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados. [INFOBAE] 

Ricardo Anaya y Lilly Téllez se perfilan como los “favoritos” del PAN rumbo al 2024.- Los posibles perfiles 

de la oposición siguen buscando la forma de figurar como un personaje fuerte y que le pueda hacer 

competencia al Movimiento de Regeneración Nacional, entre ellos figuran el vicepresidente de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda (13%); la diputada federal, Margarita Zavala Gómez 

del Campo (9.8%); Manuel Clouthier (9%) y el diputado Juan Carlos Romero Hicks (9.0%). [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Diputados del PRI anunciaron batalla por el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2023.- 

Diputados federales del Partido Revolucionario Institucional, encabezados por el titular de la Jucopo, 

Rubén Moreira, adelantaron que en la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, 

buscarán asignar mayores recursos a los rubros de salud, seguridad, desarrollo social y económico, 

campo, medio ambiente y cambio climático. [INFOBAE] 

Hermano de AMLO será uno de los congresistas nacionales de Morena.- Luego de una cuestionada 

elección interna, Morena dio a conocer los resultados de sus congresistas nacionales en nueve 

estados del país y una de las ganadoras fue Daniela Mier Bañuelos, hija del coordinador de los 

diputados de Morena, Ignacio Mier. [INFOBAE] 

Va por México reiteró defensa del INE ante reforma electoral de AMLO.- El consejero presidente del 

Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, acudió al foro que organizó la alianza opositora en la 

Cámara de Diputados para discutir las posibles reformas en materia electoral. El líder de la bancada 

del Partido Acción Nacional, Jorge Romero Herrera, sentenció que resulta importante defender la 

autonomía del órgano. [INFOBAE] 

 

 

 
 

https://www.forbes.com.mx/ine-pide-a-diputados-modificar-ley-para-tener-acceso-a-la-carpeta-de-pio-lopez-obrador/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/18/cobarde-atentado-miembros-de-la-oposicion-condenaron-el-asesinato-del-hijo-del-alcalde-de-celaya/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/18/ricardo-anaya-y-lilly-tellez-se-perfilan-como-los-favoritos-del-pan-rumbo-al-2024/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/18/diputados-del-pri-anunciaron-batalla-por-el-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-en-2023/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/18/hermano-de-amlo-sera-uno-de-los-congresistas-nacionales-de-morena/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1660843796
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/19/va-por-mexico-reitero-defensa-del-ine-ante-reforma-electoral-de-amlo/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1660871386


 19 de agosto de 2022 

DIPUTADOS 

PRI 

Fiscal de Campeche negó venganza en contra de Alito Moreno por desafuero.- Renato Sales Heredia, 

fiscal general de Campeche, rechazó haber violado el proceso en contra de Alejandro Alito Moreno, 

dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional, por presentar en la Cámara de Diputados 

una solicitud de desafuero del priista. [INFOBAE] 

El diputado Shamir Fernández  renunció al PRI por la mala dirección del partido.- Shamir Fernández, 

diputado federal por el Partido Revolucionario Institucional, renunció al partido en el que militó por 

más de 25 años y aseguró que el tricolor abandonó sus ideales. [INFOBAE, FORBES] 

PT 

Cambios en las “corcholatas de AMLO”: Noroña desbancó a Monreal rumbo al 2024.- En los últimos 

resultados que dio a conocer la casa encuestadora Rubrum se pudo observar que el diputado federal 

del Partido del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña, desbancó a Ricardo Monreal Ávila, presidente 

de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República. [INFOBAE] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

ASF llamó a Renato Sales a aclarar presunto robo de equipo de vigilancia cuando era Comisionado 

Nacional de Seguridad.- El segmento de oposición en la Comisión de Vigilancia de la Auditoría 

Superior de la Federación de la Cámara de Diputados, aprobó un acuerdo para citar a comparecer 

a Renato Sales Heredia, para aclarar la supuesta desaparición de equipo de vigilancia cuando era 

titular de la Comisión Nacional de Seguridad. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Ken Salazar: “Es tiempo de resultados en seguridad en México. La gente tiene derecho a vivir sin 

miedo”.- El embajador de Estados Unidos advirtió que la violencia “enfría las inversiones” en el país 

vecino y ofrece más recursos al gobierno de López Obrador para que los compromisos bilaterales 

tengan un impacto real en el terreno. [EL PAÍS, EFE, INFOBAE, FORBES] 

Estados Unidos y México acuerdan intercambiar información sobre ciberseguridad.- Estados Unidos y 

México acordaron intercambiar información sobre ciberseguridad durante la primera reunión que 

sostuvieron desde la puesta en marcha del Encuentro Bicentenario, la nueva estrategia bilateral para 

combatir la delincuencia. [FORBES, SWISSINFO] 

Comisión de Ayotzinapa afirma que no hay indicio de que los estudiantes se encuentren con vida.- El 

subsecretario de Derechos Humanos, Alejandro Encinas, indicó que no hay indicio alguno de que los 

normalistas desaparecidos en 2014 se encuentren con vida y señaló que todos los testimonios y 

evidencias acreditan que fueron arteramente ultimados y desaparecidos. [RT, TELEMUNDO, EFE, AP, 

DW, EUROPA PRESS, FRANCE 24, NEW YORK TIMES, WASHINGTON POST, GLOBE AND MAIL, GUARDIAN]   

Ciudadanos mexicanos atrapados en el fuego cruzado mientras los cárteles lanzan ataques en todo 

el país.- El presidente Andrés Manuel López Obrador prometió "pacificar" a la nación con la 

controvertida política de "abrazos, no balazos" y ahora afirma que los ataques sugieren que los 

esfuerzos están teniendo éxito y calificó la violencia como "propaganda" desesperada de los cárteles 

para proyectar una falsa sensación de poder. [GUARDIAN] 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/18/fiscal-de-campeche-nego-venganza-en-contra-de-alito-moreno-por-desafuero/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/18/shamir-fernandez-abandono-a-alito-moreno-el-diputado-renuncio-al-pri-por-la-mala-direccion-del-partido/
https://www.forbes.com.mx/escandalos-de-alito-provocan-primera-baja-en-el-pri/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/18/cambios-en-las-corcholatas-de-amlo-norona-desbanco-a-monreal-rumbo-al-2024/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/18/asf-llamo-a-renato-sales-a-aclarar-presunto-robo-de-equipo-de-vigilancia-cuando-era-comisionado-nacional-de-seguridad/
https://elpais.com/mexico/2022-08-18/ken-salazar-es-tiempo-de-resultados-en-seguridad-en-mexico-la-gente-tiene-derecho-a-vivir-sin-miedo.html
https://www.efe.com/efe/america/mexico/embajador-de-ee-uu-en-mexico-dice-que-inseguridad-enfria-la-inversion/50000545-4869168
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/18/la-inseguridad-en-mexico-enfria-la-inversion-extranjera-ken-salazar/
https://www.forbes.com.mx/embajador-ken-salazar-advierte-inseguridad-enfria-la-inversion-en-mexico/
https://www.forbes.com.mx/eu-y-mexico-acuerdan-intercambiar-informacion-sobre-ciberseguridad/
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-m%C3%A9xico_eeuu-y-m%C3%A9xico-acuerdan-intercambiar-informaci%C3%B3n-sobre-ciberseguridad/47837566
https://actualidad-rt.com/actualidad/438946-comision-ayotzinapa-indicios-estudiantes-vida
http://v/
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/comision-de-verdad-mexico-concluye-que-ayotzinapa-fue-crimen-estado/20000013-4869259
https://apnews.com/article/noticias-31a0a4bc01c9a5e551ede6e0969345cb
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La “nueva escuela” de López Obrador carga contra los “procesos de colonización” y arranca con un 

plan piloto de 900 centros.- La estrategia del Gobierno para la educación básica se centra en “una 

formación integral y humanista” que quiere romper con los esquemas didácticos y pedagógicos 

tradicionales. [EL PAÍS] 

POLÍTICA 

Enrique de la Madrid encabeza carrera presidencial en el PRI.- Encuestas de la agencia 

Rubrum,  colocaron al extitular de la Secretaría de Turismo con el 26.2% de las preferencias entre la 

militancia priista, seguido de la senadora Claudia Ruíz Massieu con el 21.8%; mientras que en tercer y 

cuarto lugar estuvieron el senador Miguel Ángel Osorio Chong (18%) y Alfredo del Mazo (12.6%). 

[INFOBAE] 

JUDICIAL 

Supremo de México analizará constitucionalidad de prisión preventiva oficiosa.- El presidente de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar, informó que próximamente el pleno de 

ministros se pronunciará sobre si la prisión preventiva oficiosa es contraria a la Constitución mexicana 

y que también se busca poner reglas claras a la prisión preventiva justificada. [EFE] 

Autoridades dicen que periodista fue asesinado a golpes en noroeste de México.- La Fiscalía General 

de Justicia de Sonora informó que la autopsia que se practicó al periodista Juan Arjón López, 

reportero asesinado en la ciudad de San Luis Río Colorado, reveló que murió debido a un traumatismo 

craneoencefálico por golpes contusos. [EFE] 

GENERAL 

México se reúne con empresas de Estados Unidos y Alemania para el rescate de 10 mineros.- La 

coordinadora nacional de Protección Civil dio cuenta de una videoconferencia con DMT, el Instituto 

de Seguridad Minera de Alemania, la Embajada de México en Alemania, la Secretaría de la Defensa 

Nacional y el equipo técnico asesor que está en la mina de Pinabete. [SWISSINFO, EFE] 

El TMEC provoca un despertar sindical inédito en México.- Las solicitudes de revisión de posibles 

violaciones laborales en México hechas por Estados Unidos están empujando a otras empresas a 

“poner en orden” sus relaciones con sindicatos y trabajadores debido a las nuevas disposiciones en 

el tratado de libre comercio entre México, Estados Unidos y Canadá. [EL PAÍS] 

Tasa de desempleo en México cae a 3.2% en segundo trimestre de 2022.- La tasa de desempleo en 

México cayó al 3.2% en el segundo trimestre de 2022, una reducción de un punto porcentual frente 

a la cifra de 4.2% del mismo lapso de 2021, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. 

[FORBES, EFE, EL PAÍS] 

Suben en 51% agresiones a la prensa en México en primer semestre de 2022.- Las agresiones contra 

periodistas en México aumentaron 51,83% en el primer semestre de 2022 respecto al mismo periodo 

de 2016, reveló un informe de la organización Artículo 19. [EFE, RT, FORBES, REUTERS] 

Tensión entre lugareños y sector turístico en Tulum.- Un frenesí por construir edificios en Tulum hace 

que muchos empresarios planeen levantar condominios y hoteles en un barrio pobre erigido en tierras 

ocupadas. [AP] 
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia y Ucrania discrepan sobre desmilitarización de la central de Zaporiyia.- Rusia y Ucrania 

abogaron por el envío de una misión internacional a la central de Zaporiyia, en medio de nuevas 

acusaciones sobre ataques a la mayor planta nuclear de Europa, a la vez que discreparon sobre la 

necesidad de desmilitarizar la zona. [EFE, SWISSINFO] 

Rusia dice que podría cerrar central nuclear de Zaporiyia; Ucrania advierte de riesgo de desastre.- 

Rusia dijo que podría cerrar la mayor central nuclear de Europa después de que fue bombardeada 

en el frente en Ucrania, una medida que, según Kiev, aumentaría el riesgo de una catástrofe nuclear. 

[FORBES, REUTERS, EFE] 

Rusia rechaza desmilitarizar zona en torno a la central nuclear de Zaporiyia.- Rusia rechazó por 

"inaceptables" las propuestas, como la que ha hecho el secretario general de la ONU, António 

Guterres, de desmilitarizar la zona en torno a la central nuclear de Zaporiyia. [SWISSINFO, EL DIARIO] 

Rusia envía cazas con misiles hipersónicos a enclave báltico.- El Ejército ruso informó que desplegó 

aviones de combate armados con misiles hipersónicos de última generación en la región báltica, una 

medida que se produce en medio de crecientes tensiones con Occidente por las acciones de Moscú 

en Ucrania. [AP] 

Arde depósito de municiones ruso cerca de la frontera ucraniana.- Dos pueblos de Rusia fueron 

evacuados a causa de un incendio declarado en un depósito de municiones cerca de la frontera 

con Ucrania. [DW] 

Ucrania abre fuego de artillería pesada contra Energodar en Zaporiyia.- Las tropas ucranianas 

comenzaron a bombardear con artillería pesada la ciudad de Energodar, situada junto a la central 

nuclear de Zaporiyia, declaró un representante de la administración regional. [SPUTNIK] 

NEGOCIACIONES 

Erdogan afirma haber discutido con Guterres y Zelenski maneras de “poner fin a la guerra”.- El 

presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, afirmó “posibles maneras de poner fin” a la guerra entre 

Rusia y Ucrania, aprovechando “la atmósfera positiva” derivada de los acuerdos firmados para la 

salida de grano ucranio de los puertos del mar Negro. [EL PAÍS, AP] 

SANCIONES A RUSIA 

Bruselas insiste en un enfoque coordinado sobre limitar visados a turistas rusos.- La Comisión Europea 

reiteró que los Estados miembros de la Unión Europea actúen de forma coordinada a la hora de 

restringir los visados a los turistas rusos, después de que países como Estonia ya impongan restricciones 

para dificultar el acceso de ciudadanos rusos. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Zelenski se reúne con Guterres y Erdogan en Leópolis.- El presidente de Turquía y el secretario general 

de Naciones Unidas se reunieron con el presidente ucraniano en un intento por amainar la guerra, 

impulsar las exportaciones de grano y garantizar la seguridad de la mayor central nuclear de Europa. 

[AP, EURONEWS, SWISSINFO, LA HORA] 

ONU debe garantizar seguridad en central nuclear de Zaporiyia: Zelenski.-  El presidente ucraniano, 

Volodímir Zelenski, declaró que la ONU debe garantizar la seguridad de la central nuclear de 

Zaporiyia, ocupada por las fuerzas rusas. [FORBES, REUTERS, EL COLOMBIANO, HUFFPOST, EFE] 
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La ONU alerta que dañar la central nuclear ucraniana de Zaporiyia sería "un suicidio".- El secretario 

general de la ONU, António Guterres, advirtió que cualquier daño infligido a la central nuclear de 

Zaporiyia sería "un suicidio", después de que Rusia y Ucrania se acusaran mutuamente de bombardear 

la planta. [INFOBAE,EFE, SWISSINFO, ABC, RTVE, DW, FRANCE 24]  

GENERAL 

Finlandia denuncia que dos aviones rusos son "sospechosos" de violar su espacio aéreo.- El Ministerio 

de Defensa de Finlandia informó de que dos aviones de combate rusos MIG-31 son "sospechosos" de 

violar el espacio aéreo finlandés en el Golfo de Finlandia, frente a la ciudad de Porvoo, cerca de la 

frontera con Rusia. [EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Investigador ONU: la esclavitud persiste en muchos lugares.- Las formas contemporáneas de 

esclavitud se practican en todo el mundo, como en los trabajos forzosos para la minoría uygur china, 

el trabajo obligado para la casta dalit en el sur de Asia y la servidumbre doméstica en países del Golfo 

Pérsico, Brasil y Colombia. [AP, INFOBAE] 

OMS recomienda el segundo refuerzo contra Covid para los grupos de riesgo.- La Organización 

Mundial de la Salud recomendó el uso de una segunda vacuna de refuerzo contra Covid-19 en los 

grupos más susceptibles de desarrollar un cuadro clínico grave, tras observarse un declive de la 

inmunidad frente a la variante ómicron. [EL NACIONAL, EFE] 

El FMI llama a los gobiernos a apoyar la inversión del sector privado en energía verde.- El Fondo 

Monetario Internacional animó a los gobiernos a "compartir los riesgos" con el sector privado en la 

inversión en proyectos climáticos, especialmente en los países en desarrollo, ya que en la actualidad 

solo se invierte "una fracción de lo que realmente se necesita". [EFE] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

JUDICIAL 

Juez se inclina por hacer pública la orden de cateo en Mar-a-Lago y pide al Gobierno que le indique 

lo que debe seguir secreto.- Un juez federal en Florida se inclina por revelar al menos una parte de la 

declaración jurada que justificó el registro del FBI en la residencia del expresidente Donald Trump y 

ordenó al Departamento de Justicia que le entregue una versión editada del documento en el que 

se oculte información sensible. [TELEMUNDO, UNIVISIÓN, NEW YORK TIMES] 

El ex jefe financiero de la empresa de Trump se declara culpable de fraude fiscal.- Allen Weisselberg, 

exdirector financiero de la Organización Trump, se declaró culpable por haber conspirado durante 

años con la empresa en una trama de fraude. [EFE, AP, DW, TELEMUNDO, WASHINGTON POST, NEW 

YORK TIMES] 

El sospechoso del apuñalamiento de Salman Rushdie es acusado por un gran jurado.- El hombre 

acusado de apuñalar al escritor Salman Rushdie fue acusado por un gran jurado, informó su abogado 

y la Oficina del Fiscal de Distrito del condado de Chautauqua. [EFE, EUROPA PRESS] 

Trasladan al líder de La Luz del Mundo a cárcel estatal de California.- El líder de la iglesia de La Luz del 

Mundo, el mexicano Naasón Joaquín García, fue trasladado a una cárcel de California donde 

seguirá cumpliendo la condena de 16 años y ocho meses. [EFE, UNIVISIÓN] 
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GENERAL 

Estados Unidos anuncia otros 1,8 millones de dosis de vacunas contra la viruela del mono.- El 

departamento de Salud acelerará su plan de vacunación contra la viruela del mono y pondrá a 

disposición de las administraciones estatales 1,8 millones de dosis nuevas. [EFE] 

Exportación de armas en el mundo crece 25% en 10 años.- La exportación de armas en el mundo 

creció cerca de 25% entre 2009 y 2019 al pasar de 169,000 millones de dólares a 212,000 millones. 

[FORBES, DW] 

Joven de 16 años no es “madura” para abortar dice juez en Florida.- Un tribunal de apelaciones de 

Florida dictaminó que una joven de 16 años no es lo suficientemente “madura” para abortar luego 

de que la adolescente solicitara interrumpir su embarazo a un tribunal de primera instancia. 

[TELEMUNDO, 20 MINUTOS] 

Varios muertos al chocar dos avionetas cuando intentaban aterrizar en un aeropuerto de California.- 

Dos avionetas colisionaron cuando intentaban aterrizar en el aeropuerto municipal de Watsonville, 

en California. [RT] 

CANADÁ 

El Vaticano no investigará al cardenal canadiense Marc Ouellet por agresión sexual.- El Papa 

Francisco consideró que "no hay elementos suficientes" para investigar al cardenal canadiense, Marc 

Ouellet, por abuso sexual, tras la denuncia presentada por una antigua becaria de la diócesis de 

Quebec. [EFE] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Cuba decreta duelo oficial por los fallecidos en grave incendio industrial.- El presidente de Cuba, 

Miguel Díaz-Canel, decretó dos jornadas de duelo oficial en tributo a las 16 personas que murieron en 

el grave incendio industrial ocurrido en Matanzas. [INFOBAE, SWISSINFO, PRENSA LATINA] 

Peritos cubanos culminan búsqueda de restos de bomberos.- Peritos y forenses cubanos concluyeron 

la recolección de restos óseos que presumiblemente son de los 14 bomberos desaparecidos este mes 

en un enorme incendio en un área de almacenamiento de combustible, pero les fue imposible 

identificar a quién pertenecen. [AP, INFOBAE, EUROPA PRESS] 

EL SALVADOR 

La Policía de El Salvador reportó 12 días de agosto sin homicidios.- El Salvador, que se encuentra en 

régimen de excepción desde finales de marzo como medida para combatir a las pandillas, registró 

12 días de agosto sin homicidios. [EFE] 

GUATEMALA 

Procurador de Derechos Humanos, una voz crítica deja Gobierno de Guatemala.-  El Procurador de 

Derechos Humanos, Jordán Rodas Andrade, será reemplazado por un exmagistrado de la Corte 

Suprema. Durante sus cinco años de gestión, recibió 18 solicitudes de retiro de inmunidad para que 

la fiscalía lo investigara y fue citado siete veces al Congreso. [AP] 

HONDURAS 

"El señor de los cielos", extraditado por Honduras a Estados Unidos en avión de la DEA.- El presunto 

narcotraficante hondureño, José Luis Oliva, conocido como "El señor de los cielos", fue extraditado a 

Estados Unidos, donde enfrentará un juicio bajo acusación de introducir cocaína a ese país. [DW] 
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NICARAGUA 

Obispo retenido en Nicaragua agradece apoyo.- El obispo nicaragüense, Rolando Álvarez, retenido 

por la Policía desde hace dos semanas para investigarlo por intentar "desestabilizar" el país, agradeció 

las muestras de solidaridad. [REFORMA] 

Opositora nicaragüense Tamara Dávila inicia huelga de hambre en prisión.- La dirigente opositora 

nicaragüense, Tamara Dávila, en prisión y absoluto aislamiento desde hace más de un año, inició una 

huelga de hambre para que le permitan ser visitada por su hija de seis años. [DW] 

PUERTO RICO 

El gobernador de Puerto Rico está insatisfecho con la función de una empresa eléctrica.- El 

gobernador de Puerto Rico, Pedro Pierluisi, admitió no estar "satisfecho" por el desempeño de Luma 

Energy, empresa a cargo de la transmisión y distribución de la energía eléctrica en la isla. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Plácido Domingo salpicado en caso de red sexual en Argentina.- El tenor español, Plácido Domingo, 

es salpicado en una causa judicial que investiga el alcance en Argentina y Estados Unidos de una 

organización que usaba como fachada un centro de yoga para explotar sexualmente a sus clientes 

y despojarlos de sus bienes. [AP, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

BRASIL 

Jair Bolsonaro forcejeó e intentó quitarle el celular a un youtuber que se manifestaba en su contra.- El 

presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, protagonizó un polémico episodio cuando se abalanzó sobre un 

youtuber que se manifestaba contra su gobierno a la salida del Palacio de la Alvorada. [INFOBAE, 

AP] 

La Policía de Brasil pide que se procese a Bolsonaro por desinformar sobre la Covid-19.- La Policía 

Federal de Brasil pidió autorización al Tribunal Supremo para procesar al presidente del país, Jair 

Bolsonaro, por presuntos delitos de desinformación sobre el coronavirus. [EUROPA PRESS] 

Lula se mantiene como favorito en nueva encuesta en Brasil.- El expresidente Luiz Inácio Lula da Silva 

se mantiene como favorito a vencer en las elecciones presidenciales del 2 de octubre, con una 

ventaja de 15 puntos porcentuales sobre el actual mandatario, Jair Bolsonaro. [DW] 

CHILE 

Extienden emergencia en zonas afectadas por violencia.- El Congreso chileno aprobó una solicitud 

del presidente Gabriel Boric de prorrogar 15 días el estado de emergencia en dos regiones del sur del 

país, lo que le permitirá seguir valiéndose de militares para el patrullaje en áreas afectadas por la 

violencia. [AP] 

Diputados de Chile serán sometidos a test de drogas.- Un total 78 de los 155 diputados deberán 

realizarse una prueba de drogas, en el marco de un nuevo reglamento interno que busca darle 

"transparencia" a la labor parlamentaria y evitar delitos de narcotráfico. [FRANCE 24, CNN, EL PAÍS] 

200 personalidades de 25 países recomiendan a los chilenos aprobar la nueva Constitución.- Un 

grupo de 200 líderes y figuras internacionales, entre ellos, el estadounidense Noam Chomsky y el 

parlamentario británico, Jeremy Corbyn, piden aprobar la nueva Constitución chilena. [DW] 
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COLOMBIA 

Petro demanda tregua a grupos armados en Colombia.- El presidente de Colombia, Gustavo Petro, 

pidió una tregua a los grupos en armas para que los militares puedan ocuparse de "salvar gente" en 

la temporada de lluvias que se avecina. [DW] 

ELN libera soldados como gesto ante diálogo de paz en Cuba.- El Ejército de Liberación Nacional 

anunció la liberación de seis soldados que mantenía retenidos. [AP, EFE] 

Rescatan a nueve personas atrapadas por derrumbe de una mina en Colombia.- Autoridades 

colombianas rescataron a nueve obreros que estaban atrapados desde la mañana del miércoles 

bajo un derrumbe en una mina ilegal de carbón. [FRANCE 24, CNN, INFOBAE] 

PARAGUAY 

Vicepresidente de Paraguay decide permanecer en su cargo, pese a sanción de Estados Unidos.- El 

vicepresidente de Paraguay, Hugo Velázquez, decidió permanecer en su cargo pese a que había 

manifestado que renunciaría tras haber sido sancionado por Estados Unidos. [FRANCE 24] 

PERÚ 

La presidenta del Congreso de Perú exhorta a Castillo a cesar el "clima de zozobra".- La presidenta 

del Congreso de Perú, Lady Camones, instó al mandatario Pedro Castillo a promover "un clima de 

reconciliación nacional" y a poner fin al "clima de zozobra" a fin de atender las necesidades de la 

población e impulsar la reactivación económica. [EFE] 

La Justicia peruana admite a trámite un 'hábeas corpus' a favor de la cuñada de Pedro Castillo.- El 

Noveno Juzgado Especializado en lo Constitucional de Lima admitió a trámite un 'hábeas corpus', 

que fue presentado en favor de Yenifer Paredes, cuñada del presidente Pedro Castillo. [RT] 

Perú rompe relaciones con la República Árabe Saharaui y retira su reconocimiento.- "Por no existir 

hasta la fecha una relación bilateral efectiva, el Gobierno de la República del Perú decide retirar el 

reconocimiento a la República Árabe Saharaui Democrática y romper toda relación con esta 

entidad", informó el Ministerio de Relaciones Exteriores. [RT, SPUTNIK] 

URUGUAY 

El Parlamento uruguayo votó a favor de mantener vigente la Ley de Medios.- La Cámara de 

Representantes del Parlamento uruguayo votó a favor de mantener vigente la Ley de Medios, 

promulgada durante el mandato de José Mujica. [EFE, SWISSINFO] 

VENEZUELA 

El Parlamento venezolano dio luz verde a excanciller como embajador ante Colombia.- La Asamblea 

Nacional de Venezuela autorizó la designación del excanciller Félix Plasencia como nuevo 

embajador ante Colombia, en medio del restablecimiento de relaciones diplomáticas. [EFE] 
 

EUROPA 

DINAMARCA 

Dinamarca planea invertir más de 5.000 millones en renovar su flota de guerra.- El Gobierno danés 

presentó un plan para invertir hasta 5.377 millones de euros en las dos próximas décadas para  renovar 

su flota de guerra y reforzar su seguridad marítima a raíz de la guerra de Ucrania. [EFE] 
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FINLANDIA 

Un video de fiesta de la primera ministra de Finlandia irrumpe en el debate político.- Un video de la 

primera ministra de Finlandia, Sanna Marin, en una fiesta, filtrado y difundido por redes sociales, 

generó un debate político y parte de la oposición pidió que la 'premier' se someta a un test de drogas. 

[EUROPA PRESS, AP] 

FRANCIA 

Violentas tormentas en Francia e Italia dejan siete muertos.- Violentas tormentas eléctricas y vientos 

huracanados dejaron al menos siete muertos en Francia e Italia. [AP] 

GRECIA 

Un tercer velero con migrantes llega a la isla sureña griega.- Otro velero llegó a la isla griega de Citera 

con docenas de migrantes a bordo. La isla sureña no está en la ruta habitual de los solicitantes de 

asilo que intentan llegar a la Unión Europea. [AP] 

REINO UNIDO 

Nuevas huelgas vuelven a paralizar los trenes británicos.- Miles de trabajadores ferroviarios en Gran 

Bretaña comenzaron una nueva ronda de huelgas que paralizó el servicio de tren en el país. [AP] 

SERBIA 

Serbia y Kosovo, sin avances en su cara a cara ante Unión Europea para rebajar tensiones.- Los líderes 

de Serbia y de Kosovo no lograron ningún avance sobre el conflicto por la decisión de Pristina de 

prohibir documentos de identidad y matrículas serbias en su territorio. [EFE, EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

21 muertos en ataque a una mezquita de Kabul.- Un ataque en una mezquita de Kabul dejó 21 

muertos y 33 heridos. Nadie reclamó la responsabilidad del atentado. [AP, DW] 

CHINA 

16 muertos y 18 desaparecidos en inundaciones.- 16 personas murieron y 18 estaban desaparecidas 

en una inundación en la provincia occidental de Qinghai. Una tormenta repentina provocó un alud 

de tierra que desvió un río. [AP, DW, EUROPA PRESS] 

China provoca lluvias con sus ‘cazadores de nubes’ para enfrentar la sequía.- China comenzó a 

intensificar el uso de lluvias artificiales para hacer frente a la sequía sin precedentes que afecta zonas 

del centro del país. [FORBES] 

INDONESIA 

Presidente de Indonesia: Putin y Xi Jinping asistirán a la cumbre del G20.- El presidente de Indonesia, 

Joko Widodo, declaró que el presidente ruso, Vladímir Putin, y su homólogo chino, Xi Jinping, tienen 

previsto asistir a la cumbre del Grupo de los 20. [RT] 

ISRAEL 

Israel cierra grupos de derechos designados como terroristas.- Israel allanó las oficinas de varios 

grupos activistas palestinos a los que designó como organizaciones terroristas, selló las puertas de 

acceso y dejó avisos de cierre. [AP, DW, FRANCE 24] 
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HONG KONG 

Activistas se declaran culpables de “conspirar”.- Las autoridades de Hong Kong aseguraron que 29 

de los 47 activistas pro democráticos acusados de “conspiración para cometer subversión” se 

declararon culpables ante los tribunales.[AP] 

SRI LANKA 

La Policía de Sri Lanka dispersa con gases lacrimógenos una nueva protesta en Colombo.- La Policía 

de Sri Lanka dispersó con gases lacrimógenos a un grupo de manifestantes que protestaban en un 

suburbio en Colombo el mismo día que expira el estado de emergencia decretado en julio en el 

marco de la grave crisis económica que asola el país. [EUROPA PRESS] 

TAIWÁN 

Estados Unidos dice que sostendrá negociaciones comerciales con Taiwán.- El gobierno de Estados 

Unidos anunció que sostendrá negociaciones comerciales con Taiwán, en una nueva muestra de 

apoyo hacia la isla autónoma, que China reclama como parte de su territorio. [AP, DW] 
 

ÁFRICA 

KENIA 

Kenyatta desea una transición pacífica tras las polémicas elecciones de Kenia.- El presidente saliente 

de Kenia, Uhuru Kenyatta, se comprometió a garantizar una transición pacífica de poder en el país 

africano, tras las polémicas elecciones generales del 9 de agosto. [EFE] 

NIGERIA 

Trabajadores en huelga dejan sin luz a 200 millones.- Trabajadores de la industria eléctrica que están 

en huelga apagaron la red eléctrica de Nigeria, dejando a oscuras a los más de 200 millones de 

habitantes del país durante varias horas. [AP] 

MARRUECOS 

La Justicia marroquí condena a dos años y medio de prisión a 13 migrantes por el salto a la valla de 

Melilla.- La Justicia marroquí condenó a dos años y medio de prisión a 13 migrantes por su implicación 

en el salto a la valla de Melilla, que dejó entre 23 y 37 migrantes fallecidos. [EUROPA PRESS] 

RUANDA 

Dinamarca abre una oficina en Ruanda para tramitar el envío de refugiados a ese país.- Dinamarca 

tiene previsto abrir una oficina en Ruanda en sus planes por establecer un centro de asilo fuera de la 

Unión Europea y aliviar la demanda de solicitudes que recibe de personas que buscan refugio. 

[EUROPA PRESS] 

SUDÁN  

77 muertos y 14.500 casas destruidas en inundaciones.- Más de 70 personas murieron y 14.500 

viviendas quedaron destruidas por lluvias e inundaciones estacionales en Sudán. [AP] 
 

OCEANÍA 

NUEVA ZELANDA 

Intensas lluvias obligan a cientos a evacuar.- Intensas lluvias continúan en Nueva Zelanda, causando 

mayores alteraciones y cierre de caminos debido a tormentas que ya han provocado la evacuación 

de cientos de personas. [AP] 
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